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En demanda de medidas urgentes para el sector

Los agricultores ocuparán 
edificios públicos y se 
manifestarán en las 

carreteras a fin de mes
Las organizaciones agra
rias, ASAJA y COAG, 
ban convocado moviliza
ciones en el sector agra
rio para los días 29, 30 
y 31 de enero en demanda 
de medidas para el sector

El presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato, con
firmó ayer que las movili
zaciones anunciadas en el 
sector agrario tendrán lugar 
los próximos días 29, 30 y 
31 de enero. Entre las accio
nes a llevar a cabo por los 
agricultores para protestar 
por la situación del campo 
se encuentran las ocupacio
nes de edificios públicos y 
manifestaciones en las carre
teras de la provincia.

(Pág. 5)

En los próximos 
días comenzará la 
recogida de las 
500.000 firmas 
necesarias para 
elevar la Iniciativa 
Legislativa Popular 
que haga posible 
una nueva ley sobre 
la jubilación 
anticipada para los 
trabajadores del 
sector agrícola en 
nuestro país

Jueves, 3 de Enero de 1991

Teatro en la calle

Don Pin Pon y sus títeres. El teatro infantil reunió ayer en la Plaza Mayor de 
Ciudad Real a numerosos niños que disfrutaron con el grupo Don Pin Pon y sus títeres 
y payasos. A pesar del frío de la mañana, el público más pequeño participó en todo 
momento en el espectáculo que incluyó canciones, bailes y marionetas. La puesta en marcha 
de esta obra entra dentro del programa de actividades navideñas que lleva a cabo el Ayun
tamiento en nuestra capital. En la mañana de hoy tendrá lugar la última puesta en escena 
callejera con el espectáculo “Jugamos a detectives”

(Pág- 6) ,

Libro sobre 
“Chaleco’^

De acuerdo con una ini
ciativa del centro asociado a 
la Universidad a Distancia 
UNED, “Lorenzo Luzuriaga“ 
de Valdepeñas, se ha editado 
un trabajo sobre el famoso 
guerrillero valdepeñero Fran
cisco Abad “Chaleco”, que 
junto a Juana Galán “La 
Galana”, fueron dos de los 
más destacados personajes de 
la época.

Francisco Abad “Chaleco” 
nació hace dos siglos largos, 
y fue bautizado en la iglesia 
de la Asunción de Valdepe
ñas el día primero de mayo 
del año 1788.

(Pág.9)
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Afirma que la situación empeora en la capital

CC.OO denuncia que el 
90% de los restaurantes 
no paga salarios justos

Ái
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La Unión Provincial de 
Comisiones Obreras de Ciu
dad Real denuncia que cerca 
del 90% de los restaurantes 
de nuestra capital no retri
buye convenientemente a sus 
trabajadores. El sindicato 
critica la situación de los 
empleados del sector hoste
lero que no ven reconocidas 
sus categorías profesionales 
y trabajan más de 14 horas.

(Pág. 7)

El sindicato critica 
el sector hostelero 
en nuestra 
provincia y señala 
que cada día son 
más numerosas las 
denuncias de 
trabajadores

Y además
Los sindicatos 
denuncian que 
Castilla-La Mancha 
está discriminada 
en materia 
educativa

(Pág. 17)

El asesino de María 
Dolores González 
“Yoyes”, 
condenado a 
cuarenta y siete 
años de cárcel

(Pág. 23)

Sadam Husein ha 
concentrado a 

más de 700.000 
hombres en la 

frontera con 
Arabia Saudita 

(Pág. 27)

Corcuera anuncia 
que se 

incrementará la 
fuerza policial en 

Sevilla y Barcelona 
de cara al 92 

(Pág.23)

su CITA CON LA MODA EN

El cadáver del militar.

NAKARID
ALFONSO X EL SABIO, 2
AVDA. DE LOS MARTIRES, 1
POSTAS, 5

CIUDAD REAL

ETA asesina a 
un coronel en 
San Sebastián
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L
os Últimos testimonios de 1990 deja
ron esta certificación, en boca del 
ministro Virgilio Zapatero: nada 

de lo ocurrido en ese año, ni “caso 
Guerra”, ni catastrazo, ni episodio del 
fraude las peonadas han perjudicado la 
imagen del Gobierno de Felipe González. 
Una interpretación nada exagerada de tal 
diagnóstico daría este resultado: da igual 
lo que haga el Gobierno en cualquier 
aspecto de su política. El conjunto de 
sus acciones positivas hace que apenas 
tengan valoración social los errores come
tidos. O, en todo caso, poco importan 
sus errores, si no existe una fuerza de 
oposición capaz de capitalizarlos en su 
beneficio. Esta es la historia de los últimos 
ocho años. Esa es la reflexión derivada 
de casi todas las consultas electorales. 
Ahora estamos ante los datos del Centro 
de Investigaciones Sociológicas.

El examen desapasionado de tal rea
lidad de opinión ciudadana nos lleva a 
la conclusión de que estamos ante el prin
cipal problema político de este tiempo: 
no se vislumbra una posibilidad de alter
nancia en el poder. En consecuencia, 
quienes lo ocopan siente una tentación 
difícilmente refrenable á considerarse en 
posesión de la verdad. Quienes aspiran 
vanamente a conseguirlo pueden entrar 
en la desesperación.

De tales actitudes contrapuestas surge 
la crispación de la vida pública. Toda

De hecho, la gran esperanza de los conseivadores no es 
su crecimiento natural de votos, sino la herencia que reciban 
de los votantes desencantados o desorientados del CDS. 
Pequeño equipaje para que se pueda hablar de consolidación 
de alternativa

nuestra realidad política -expresada en 
la Prensa, en el Parlamento, en el debate 
ordinario- responde a ese esquema men
tal: el señor González puede gobernar 
prácticamente el tiempo que quiera, aun
que sea sin mayoría absoluta. Nunca le 
faltarán socios para una coalición o pacto 
de legislatura. Los aspirantes a sucederle 
han de esperar ese mismo tiempo. Los 
oportunistas, los trepas, los que esperan 
algo del poder, se alinean con quien lo 
tiene.

¿Se puede esperar que el año 91 se 
alivie algo este panorama? Es dudoso. 
La gran ocasión del período que ha 
comenzado estará en las elecciones muni
cipales y autonómicas de mayo. Con toda 
lógica, el Partido Socialista irá a por 
todas: a aumentar su poder, con un pre
visible desembarco de personalidades, 
ministros actuales incluidos, con la espe
ranza de reproducir el éxito de Chaves

en Andalucía.
La alternativa conservadora, el Partido 

Popular, sufrirá -no hace falta ser adi
vino- las consecuencias de los fenómenos 
regionalistas que “pastan” en su mismo 
electorado. Así que, por mucho que se 
escape el voto urbano, el PSOE podrá 
mantener la imagen de partido hegemó
nico. La -enfermiza, y quizá injusta, idea 
de falta de alternativa se puede agudizar. 
No es un vaticinio. Es una posibilidad, 
tal como se están planteando las pers
pectivas electorales. De hecho, la gran 
esperanza de los conservadores no es su 
crecimiento natural de votos, sino la 
herencia que reciban de los votantes 
desencantados o desorientados del CDS. 
Pequeño equipaje para que se pueda 
hablar de consolidación de alternativa. Al 
lado de estas cuestiones, es evidente que 
la única expectativa abierta -el cambio 
de ministros- es casi =una anécdota. Atrac
tiva, pero intrascendente.

Pron os ticos
PILAR CERNUDA

Exclusiva de publicidad 
nacional:

NOVOMEDIA, SA.
Director generah*

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. TeIf: 
577 56 42. Fax: 56419 09; 
Barcelona: Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Telf: 
20112 66; Valencia: Santia
go Sánchez Beato. Emba
jador Vich, 3. Telf: 35110 65

A
ño nuevo, hábitos vie
jos. No hay mes de 
enero en que los 

supuestos adivinos, echadores 
de cartas, interpretadores de 
manos y leedores de posos de 
café no nos torturen con sus 
pronósticos. Gente seria hay en 
lo de adivinar el futuro, vaya 
si la hay, pero los que se some
ten a los requerimientos de 
periódicos, revistas y televisio
nes varias generalmente viven 
más del cuento que de otra 
cosa. Sin embargo no es difícil 
adelantar lo que va a pasar en 
este 91 que comienza, sin nece
sidad de cartas ni bolas mági
cas: el Golfo Pérsico va a sufrir 
una fuerte convulsión, no se

En el 91 seguirán mandando los socialistas, 
pero se reducirá un tanto la virulencia de 
sus ataques a la llamada canallesca, porque 
es difícil superar el listón del 90

sabe todavía en qué sentido, 
pero la zona ya no va a ser 
la misma a partir de este año. 
En el 91 seguirán mandando los 
socialistas, pero se reducirá un 
tanto la virulencia de sus ata
ques a la llamada canallesca, 
porque es difícil superar el lis
tón del 90; cualquier crítica a 
los medios informativos será

necesariamente más suave que 
lo oído en los últimos meses. 
Veremos en el 91 que avanzan 
las obras de la Expo y de Bar
celona, aunque las críticas 
sobre esas obras continuarán 
estando a la orden del día.

Habrá unas elecciones auto
nómicas y municipales que 
ganarán los socialistas, como

siempre, pero tendrán que pac
tar con IU y CDS para con
servar algunos de sus actuales 
feudos; aún así, los populares 
continuarán diciendo que van 
por el buen camino y son alter
nativa. Habrá terrorismo en el 
91, con golpes policiales sona
dos, pero no suficientes para 
que el golpe sea mortal. Y con
tinuarán subiendo los precios 
de casi todo, con el argumento 
de que hay ponerse al día con 
los restantes países de la CEE. 
Y muchos más acontecimientos 
viviremos este año capicúa.

Acontecimientos que damos 
por seguros sin necesidad de 
que los adivinen pitonisas ni 
pitonisos.

La Tribuna
-----------------de Ciudad Real ----- ---------
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E
n la sección “Picotazos” 
que, día a día, publi
camos en nuestra últi

ma página se ha dicho, con 
bastante razón creo, que las 
farolas que el Ayuntamiento de 
Ciudad Real ha instalado en 
la entrada a nuestra capital, por 
la carretera de Puertollano, son 
un saldo. Desde el respeto a 
las opiniones en contrario y el 
reconocimiento de que todos, 
los munícipes. los primeros, 
intentamos que Ciudad Real 
vaya para arriba, aunque lo 
hagamos por caminos y con 
puntos de vista diferentes y, a 
veces, absolutamente encontra
dos, debo insistir, en lo dicho? 
las farolas de la carretera de 
Puertollano son un saldo, mal 
que le pese al equipo de 
gobierno del Ayuntamiento.

Y son un saldo, de entrada, 
porque todos sabemos que 
aquello que se vende, o se com
pra, por debajo del cincuenta 
por ciento de su valor es un 
saldo y este no es un razo
namiento político, sino una 
realidad semántica que nadie 
puede cambiar. Pero dejando 
a un lado estos argumentos, 
hay cosas en la réplica muni
cipal, publicada ayer en LA 
TRIBUNA como “Cartas al 
director” que no me gustan, 
ni como periodista, ni, lo que 
es más importante, como ciu
dadano. Amén de que, si no 
aclarásemos los conceptos, 
cualquier lector podría pensar 
que no hemos dado informa
ción correcta y veraz, como 
insinúa el equipo de gobierno 
municipal, y eso si que, para 
los que hacemos LA TRIBU
NA, sería grave.

Sentada la premisa de que 
todo lo comprado a bajo precio 
es un saldo, lo primero que 
hay que aclarar es que no son 
“más de cincuenta puntos de 
luz” los instalados, sino cin
cuenta justos: las imprecisiones 
no son buenas para nada. Y 
esa imprecisión es la que puede 
llevar a que el' lector crea que 
los nueve metros de la farola 
(báculo en términos técnicos), 
los watios, etc., son caracterís
ticas correctas y legales para 
esa obra, cuando la verdad es 
que no es así y el MOPU, como 
ya dijimos, lo advirtió en sen
dos oficios y el Ayuntamiento 
(compuesto por políticos y téc
nicos), hizo caso omiso. Pienso 
que si existe una normativa 
legal para ese tipo de obras 
será por alguna razón seria y 
habrá que plegarse a ella, salvo 
que ^el Ayuntamiento de Ciu
dad Real tenga bula, última
mente, y pueda saltarse a la 
torera los textos legales.

Creo que también queda cla
ro que no se cumplen las espe
cificaciones técnicas y, como 
conviene que el ciudadano esté 
informado, habrá que desmon
tar otro argumento esgrimido 
por el Ayuntamiento: no sería 
ajustado a ley que los vecinos 
tuviesen que pagar nada de 
nada por la iluminación, ya que 
las obras en las carreteras 
nacionales no son repercutibles 
sino que las pagan, al 100 x 
100, las distintas administracio
nes, cuando deciden hacerlas. 
Eso, al margen de que La 
Poblachuela es rústica y no 
urbana y no se le pueden reper
cutir impuestos por ese con
cepto. Luego, no había ningüna 
razón para que las gentes de

EI saldo ^^farolero” de la carretera de Puertollano 
descubre la mala gestión municipal

MANUEL LOPEZ CAMARENA

la Poblachuela pagasen la, 
digamos, “operación preelecto
ral” en el Anejo. ¡Faltaría más!

Resuelto este punto, vaya
mos con el de los más de cua
renta y cinco millones que, en 
principio, suponía la obra 
según el Ayuntamiento y que 
es un dato absolutamente falso 
y que huele mal. Si los que 
saben de esto dicen que cada 
farola completa, cable, cinta 
aislante y.clemas incluidas, vale 
unas cien mil pesetas, ya se 
me dirá que clase de farolas 
iban a ir ahí que, a ojo de 
buen cubero, nos salía, a los 
contribuyentes, a novecientas 
mil pesetas cada punto de luz. 
(45.000.000 divididos entre 50 
farolas es igual a 900.000 pese
tas) Si mis conocimientos 
matemáticos no fallan 50 faro
las por, siendo generosos. 
300.000 pesetas farola, da un 
total de 15 millones, y ni uno 
más y este sería el costo real 
de la obra.

Hasta 45 millones hay una 
diferencia de 30 millones, cifra 
nada despreciable y que con
vendrá aclarar donde iban a 
ir, si se hubiese hecho con ese 
proyecto y ese precio, aunque 

lo más seguro es que la cifra 
sea, es, absolutamente falsa y 
es el Ayuntamiento, y no LA 
TRIBUNA, quien no da infor
mación veraz.

Pero es que hay más: todo 
parece indicar que esas farolas 
han estado meses y meses en 
la puerta de la empresa que 
las ha reinstalado lo que, en 
principio, parece indicar que 
había bastantes probabilidades 
de que fuese esa empresa la 
que realizase el proyecto final; 
sino ¿por qué se llevaron allí 
cuando se quitaron de la Ron
da? Ya se sabe que, a veces 
por causas muy justificadas 
comerciaimente, “se invita a 
tres empresas, para que dos no 
acudan”

De esta forma se intenta, por 
ejemplo, paliar los serios tras
tornos por pagos que no llegan 
y facturas que se duermen en 
los bancos de memoria de los 
ordenadores municipales.

Así que, para ir cerrando 
este comentario, decir, uncí vez 
más, que no se puede emplear 
la demagogia para venderles a 
lo,s vecinos de la Poblachuela 
que, gracias al Ayuntamiento, 
no han tenidt» que pagar natía 

por la obra en cuestión, ya que, 
insisto, nada deberían pagar, 
entre otra cosa, por no ser sue
lo urbano.

Y todo lo dicho queda capi- 
tidisminuido ante la siguiente 
afirmación: Toda la obra, abso
luta y completamente nueva, se 
podía haber hecho por 
2.750.000 pesetas más de lo que 
ha costado con las farolas 
viejas.

¿Es esta la buena gestión? 
Y si no saben donde están esas 
empresas que trabajan a esos 
precios, desde aquí nos brin
damos para ayudarles a bus
carlas, que los hay.

Finalmente resta preguntar, 
al Ayuntamiento, la razón de 
que haya saltado a la palestra 
con este tema, mientras que 
ha permanecido mudo ante 
otras muchas anomalías denun
ciadas en estas mismas páginas 
tale,s como: tener el más pobre 
servicio de autobuses de la 
región, en cuanto a amplitud 
de horarios se refiere; no ser 
capaz de resolver el problema 
de la endémica suciedad de 
Ciudad Real; no. acometer 
medidas correctoras contra la 
dgic.sión al medio ambiente y

No se cumplen las 
especificaciones técnicas y, 
como conviene que el 
ciudadano esté informado, 
habrá que desmontar otro 
argumento esgrimido por el 
Ayuntamiento: no sería 
ajustado a ley que los 
vecinos tuviesen que pagar 
nada de nada por la 
iluminación

Finalmente resta 
preguntar, al 
Ayuntamiento, la razón de 
que haya saltado con este 
tema, mientras que ha 
permanecido mudo ante 
otras muchas anomalías 
denunciadas en estas 
mismas páginas tales como: 
tener el más pobre servicio 
de autobuses de la región

al buen gusto que suponen, por 
ejemplo, los cementerios de 
coches; ignorar que se siguen 
instalando los prohibidos 
pararrayos radiactivos en Ciu
dad Real; utilizar él Centro 
Ocupacional ONCE para fines 
ajenos a la idea que lo hizo 
nacer y crecer; dar vía libre 
a la ilegalidad que supondrá 
la instalación de un reemisor 
de televisión; haber permitido 
la especulación con los terre
nos del Polígono de Larache; 
regalar la recalificación de los 
terrenos de RENFE, privando 
de ellos a Ciudad Real; haber 
fracasado en la consecución de 
la Academia de Tráfico de k 
Guardia Civil; “proteger” de k 
manera que lo ha hecho, parte 
de nuestro escaso patrimonio 
artístico (casa de Lara, s. 
XVIII); etc, etc. Cuando se 
permanece mudo ante estas y 
otras denuncias realizadas por 
LA TRIBUNA, creo que se 
pierde bastante razón ante los 
ciudadanos y desde luego, no 
se justifica el tratar de dar lec
ciones de nada con el falso 
ahorro de unas farolas viejas, 
que nunca deberíamos soportar 
en una de las más nobles entra
das de la ciudad.
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¿Navidad o Vanidad?

L
O sabía, ¿cómo no? Pero he vuel
to a darme cuenta. De nuevo, 
he sufrido la celebración de la 

Navidad. Sí, porque -a decir verdad- 
se nos está quedando en una fiesta 
con débilísimas resonancias religiosas. 
¿Lo demás? Ahí está lo demás: vaca
ciones, encuentro familiar, lotería, bue
na mesa, euforia consumística...

Originariamente cristiana, capaz de 
vaciar de sentido a la heliolatría pagana, 
la fiesta de Navidad, ahora, está sufrien
do la supresión del punto de referencia, 
garantizador de su autenticidad cristia
na: el nacimiento del Señor.

Pascua y Pentecostés no supusieron 
“nuevas” fiestas para la Iglesia. Sim
plemente hubo que llenar con un nuevo 
contenido resurrección del Salvador y 
descenso del Espíritu Santounas fiestas 
que ya existían entre los judíos. La 
Navidad nace en el seno del cristia
nismo. Se consigna por primera vez en 
el Cronógrafo romano del año 354: 
“Día VIII antes de las calendas de ene
ro: fiesta del sol Invicto. El día VIII 
antes de las calendas de enero, nació 
Cristo en Belén, en tierra de Judá”

Se distingue, además, de la Pascua, 
por el hecho de haberse fijado en un 
determinado día del mes. ¿Por qué el 
25 de diciembre, si la fecha del naci
miento del Señor no se conoce? ¿Sim
plemente por cumplirse ese día los nue
ve meses, contando desde el día 25 
de marzo, fiesta de la Anunciación? 
¿Bastó el simbolismo puramente natu
ral para celebrar el natalicio del “Sol 
de justicia” en el día en que el sol 
empieza a remontar su curso? ¿Fueron 
su causa las controversias arrianas?

Muy probablemente se escogió el 25 
de diciembre para contraponer una fies
ta cristiana a la fiesta pagana (celebrada 
ese mismo día de ese mismo mes) del 
natalicio del invicto dios Sol (Helio- 
latría), fiesta oficial del Imperio desde 
el emperador Aureliano, y muy esti
mada. Es, así, una toma de postura 
por parte de la Iglesia ante un fenó
meno pagano, ampliamente alimentado 
por las autoridades civiles. Cristo es 
el único Sol de justicia, la única Luz 
para el hombre, su única Vida. Se trata 
de la cristianización de la fiesta de 
Helios, cosa que se consiguió muy 
lentamente.

¿Qué está sucediendo hoy? Parece 
haber vuelto el deseo de paganizar de 
nuevo la fiesta: toda referencia subraya 
lo periférico, el marco ambiental cós- 
mico-simbólico: todo es aludir sólo a 
lo entrañable y afectivo: todo es incitar 
a “pasarlo bien”.. Y se detiene el calen
dario laboral, y se abusa de la ilumi
nación callejera, y se nos incita a cele-

MANUEL ESPARZA FERNANDEZ

Muy probablemente se escogió 
el 25 de diciembre para con
traponer una fiesta cristiana a 
la fiesta pagana (celebrada ese 
mismo día de ese mismo mes) 
del natalicio del invicto dios 
Sol (Heliolatría), fiesta oficial 
del Imperio desde el empera
dor Aureliano, y muy estimada

Parece haber vuelto el deseo 
de paganizar de nuevo la 
fiesta: toda referencia 
subraya lo periférico, el 
marco ambiental cósmi- 
co-simbólico: todo es aludir 
sólo a lo entrañable y afec
tivo: todo es incitar a “pa
sarlo bien”

brarlo consumiendo, y hasta el carácter 
familiar y hogareño (¡hoy!) adquieren 
protagonismo... ¿Hay algo más en el 
fondo? En nuestra cultura laica y secu
lar, es difícil. Prueba de ello son, por 
ejemplo, las felicitaciones utilizadas (so
bre todo, por los representantes de 
organismos oficiales): paisajes “genéri
cos” con^vagos deseos de felicidad... 
Todo, descafeinado, mejor, descristia
nizado. Otra prueba de lo mismo la 
tenemos en muchos de los “villancicos'* 
que se cantan y difunden entre noso
tros.

Hasta aquí, todo sería lógico. Se diría 
que la fiesta pagana del Imperio sigue 
luchando con la fiesta cristiana de la 
Navidad. Es un pulso mantenido. Las 
posibilidades de victoria se alternan en 
los distintos momentos históricos. Hay 
circunstancias que apoyan o entorpecen 
la acción de cada parte.

Lo que no parece coherente es la

actitud de muchos que se dicen cris
tianos. Da la impresión no sólo de verse 
arrastrados por las corrientes actuales. 
Es, además, como si, poco menos que 
avergonzados, nos sintiéramos culpables 
por haber introducido esta fiesa, y dijé
ramos: “Perdonad... y cambiad lo que 
queráis. Contad conmigo”. Y, así de 
humildes, respetuosos y generosos... nos 
sumamos a la fiesta, aceptando de buen 
grado sus perfiles paganos.

¡Que pena! ¡Con tanto como, en cris
tiano, encierra la Navidad: Dios-hom
bre, hombre-Dios, humanidad nueva, 
paz, fraternidad, compartir...! ¡Y noche, 
silencio, pobreza, oración, marginali
dad, ternura, fidelidad, contempla
ción...!

¿Será que hoy no haya otra posi
bilidad más que vivir la Navidad del 
posadero de Belén o la del rey Hero
des? Es decir, ¿la del que ignora o 
incluso rechaza a los demás, en aras

del mantenimiento del propio status? 
Me parece que los hogares de tran
seúntes, las actividades de Cáritas, los 
asilos de ancianos, las cárceles, las afue
ras de todos nuestros pueblos, los mis
mos templos... nos dicen otra cosa. 
También hoy as posible -necesaria- la 
Navidad de María, de José, del Niño... 
y de los pastores y los Magos... los 
ángeles...

Todo lo que no sea descubrir y vivir 
hoy el acontecimiento de un Dios Sal
vador, encarnado en nuestra historia, 
con todo lo que este hecho conlleva 
es celebrar otra cosa, pero no la Navi
dad. Podría faltar la lotería, la buena 
mesa, los viajes, las vacaciones, los rega
los... y haber Navidad. Podría faltar la 
nieve, el frío y todos los condiciona
mientos externos... y haber Navidad. 
Pero, si eliminamos su contenido: el 
nacimiento del Señor... nos quedamos 
sin Navidad.
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M El sector demanda soluciones urgentes ^^^^^^^^^^^^^^^^^»

El sector agrario busca soluciones Pedro Barato, presidente de ASAJA.

Los agricultores de Ciudad Real participarán en 
las jornadas de protesta convocadas por ASAJA 
y otras organizaciones agrarias como COAG 
durante los días 29, 30 y 31 del mes de enero. 
ASAJA no descarta otras acciones de denuncia

que se llevarán a cabo en nuestra provincia a 
lo largo de este mismo mes. Las organizaciones 
agrarias reivindican una ley de interprofesiones, 
que sirva de marco jurídico para fijar los precios 
entre empresario y agricultor; una jubilación anti

cipada digna para el campo; la fínanciación del 
sector como en otros paises europeos y la reforma 
de la Ley de Haciendas Locales, que bace que 
suban los impuestos un 50% en el campo, mien
tras sólo lo hacen un 5% en la ciudad.

No se descartan acciones de protesta en nuestra provincia a lo largo del mismo mes

ASAJA confírma movilizaciones en el campo 
durante los días 29, 30 y 31 de enero

Próximamente iniciará la recogida de fírmas para la Iniciativa Popular para una ley sobre la jubilación

M. ARAUS

El presidente nacional de la 
organización agraria ASAJA, 
Pedro Barato, y el secretario 
general, Antonio Castellanos, 
confirmaron ayer que las movi
lizaciones anunciadas por este 
sindicato para denunciar la 
situación del sector se llevarán 
a cabo los próximos días 29, 30 
y 31 de enero.

Ciudad Real participará en 
las jomadas de protesta, aunque 
no se descarta que a lo largo 
del mismo mes, se produzcan 
también algún tipo de acciones 
independientes en nuestra pro
vincia.

Al margen de estas protestas, 
para el día 9 de febrero se ha 
programado una gran manifes
tación en Madrid, a la que tam
bién acudirán representantes de 
Ciudad Real.

Entre las acciones previstas 
por las organizaciones agrarias 
se llevarán a cabo concentracio- 

- ne.s y ocupaciones en diferentes 
edificios públicos de la capital, 
y de los municipios de la pro
vincia. Las carreteras también se 
verán inundadas por agriculto
res, y los Ayuntamientos serán 

* presionados para establecer el 
impuesto más bajo sobre los bie
nes inmuebles rústicos. Por últi- 
nio, se pretende concienciar a 
todos los representantes e inter
locutores sociales sobré el pro
blema que sufre la agricultura 
en nuestro país.

Las reivindicaciones de las 
movilizaciones se concretan en, 
la solicitud de una ley de inter
profesiones que permita estable
cer un marco jurídico para fijar 
los precios de cada sector entre 
el empresario y el agricultor. 
También se demanda una jubi
lación anticipada digna en el 
campo, una financiación para el 

sector a imagen de otros paises 
de la Comunidad Europea con 
los que los agricultores españo
les deben competir en inferio
ridad de condiciones y, por últi
mo, la reforma de la actual Ley 
de Haciendas Locales que hace 
que los impuestos suban un 50% 
en los inmuebles rústicos y sólo 
un 5% en las ciudades.

Jubilación digna

En los próximos días ASAJA 
iniciará la campaña de recogida 
de las 500.000 firmas necesarias 
para que el Congreso y el Sena
do aprueben una Iniciativa 
Popular que permita el retiro 
anticipado de los agricultores y 
ganaderos españoles en unas 
condiciones dignas.

El pasado mes de diciembre, 
la Junta Electoral Central admi
tió a trámite una Proposición

Ante las nuevas moviliza
ciones en el campo español 
que se llevarán a cabo a fina
les de este mes de enero, el 
presidente nacional de ASA
JA, Pedro Barato, afirmaba 
que las acciones de protesta 
emprendidas por los agricul
tores, “son el único camino 
que nos queda, mientras no 
se demuestre lo contarario”

Barato señaló que el agri
cultor se siente engañado y 
“hasta lo que hemos llegado 
a firmar en documento en pri
vado, ha sido tergiversado al 
hacerlo público en el Boletín 
Oficial del Estado”

En el mismo sentido, el

Los agricultores 
ocuparán edificios 
públicos y se 
rnanifestarán en las 
carreteras de la 
provincia

de Ley de ASAJA y COAG cuya 
intención es sustituir al actual 
Real Decreto que regula el cese 
anticipado en el campo.

En la Ley que ha propuesto 
esta organización agraria se con
templa que podrían pedir el reti
ro los agricultores y ganaderos 

El único camino
líder agrario indico que el 
Ministro “falsea los datos y 
la realidad cuando informa a 
la opinión pública de lo que 
sucede en el sector” Como 
ejemplo se refirió a las afir
maciones del Ministro de 
Agricultura sobre que el agri
cultor mejora día a día su 
renta.

Las próximas movilizacio
nes tienen más importancia 
que otras anteriores porque 
en este año que acaba de 
comenzar serán decisivas para 
el campo las resoluciones 
tomadas por las reuniones del 
GATÍ, y se pondrá de mani
fiesto la mala política nacio

con. edades comprendidas entre 
los 55 y 65 años.

Quienes se acogiesen a esta 
medida cobrarían como contra- 
prestación por dejar de ejercer 
la actividad agraria 14 pagas al 
año iguales al Salario Mínimo 
Interprofesional (que en este 
momento es algo más de 50.000 
pesetas). Además la indemniza
ción se revalorizaría anualmente 
en la misma medida en que lo 
hagan las pensiones normales de 
jubilación.

Por otro lado, la Proposición 
de Ley permite que el hijo del 
agricultor que se retira pueda 
hacerse cargo de la explotación, 
siempre que a su vez vaya a 
dedicarse a la agricultura a título 
principal. La posibilidad de tras
pasar las tierras al hijo es algo 
que no está permitido en el sis
tema de cese anticipado actual
mente en vigor.

nal agraria.
La situación ha empujado 

a los agricultores a presentar 
reivindicaciones más concre
tas en el 91 a las que se expu
sieron en el pasado año a la 
hora de movilizarse en defen
sa de los intereses del campo, 
que según Barato, requiere 
medidas urgentes ante la crí
tica situación por la que 
atraviesa.

Las organizaciones agrarias 
convocantes de las manifes
taciones confían en que se 
traduzcan en resultados y 
soluciones para el sector agra
rio en la provincia y en el 
ámbito nacional.

500.000 fínnas

Para que la Iniciativa Popular 
sea debatida en el Congreso y 
el Senado, necesita estar avalada 
por la firma de 500.000 elec
tores. En los próximos días 
ASAJA recorrerá los pueblos de 
la geografía española explicando 
a los profesionales del campo 
y, en general, a todos los ciu
dadanos españoles en qué con
siste la iniciativa popular y reco
giendo sus firmas.

El objetivo es que antes del 
mes de julio la Proposición de 
Ley presentada por ASAJA lle
gue al Congreso respaldada, al 
menos, por medio millón de 
ciudadanos.

Esta organización agraria 
confía en que, con la partici
pación de los profesionales del 
campo y sus familias, y con la 
colaboración solidaria del resto 
de los españoles, este objetivo 
puede cumplirse sobradamente, 
permitiendo así que agricultores 
mayores puedan retirarse digna
mente de la actividad agraria.

Con la nueva Ley, en el caso 
de ser aprobada, se mejorarían 
sensiblemente las condiciones de 
retiro de nuestros mayores, favo
reciendo así la incorporación de 
profesionales jóvenes al sector.

La jubilación anticipada digna 
para los trabajadores del campo 
es uno de los puntos reivindi
cativos importantes de las movi
lizaciones que se llevarán a cabo 
a finales del mes de enero. 
Según el presidente nacional de 
ASAJA, Pedro Barato, en este 
año que acaba de comenzar las 
solicitudes y protestas del sector 
agrario son mucho más concre
tas que en año anteriores, y 
mucho más claras y directas, y 
tienden a que se adopten medi
das urgentes para conseguir 
soluciones a los problemas del 
campo español.
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A pesar del frío de la mañana los niños se divirtieron con el espectáculo

Títeres y payasos del grupo de teatro 
Don Pin Pon actuaron en Ciudad Real

La Plaza Mayor sirvió de escenario para la obra infantil

A las doce del mediodía de 
ayer actuó en la Plaza 
Mayor de Ciudad Real el 
grupo de teatro Don Pin Pon 
quien ofreció a los niños allí 
concentrados un espectáculo 
en el que se combinaban los 
títeres con la intervención de 
dos payasos que divirtieron 
al público.

M.A.

Dentro del programa muni
cipal de actividades navideñas 
que organiza el Consistorio de 
Ciudad Real, en la mañana 
de ayer actuó en la Plaza 
Mayor de Ciudad Real el gru
po de teatro Don Pin Pon, 
que ofreció al público infantil 
un espectáculo en el que se 
combinaban las actuiaciones 
de títeres y de dos payasos 
que hicieron participar a los 
niños en todo momento.

El frío de la mañana pro
vocó el que no fueran muy 
numerosos los asistentes al 
acto, que se desarrolló duran
te cerca de una hora, en el 
mismo escenario en el que 
cada tarde los carteros de los 
Reyes Magos reciben las car
tas de los niños de nuestra 
capital.

Dos jóvenes, chico y chica, 
disfrazados de payasos con vis
tosos colores, fueron los pro
tagonistas de la obra que par
tiendo de la popular canción 
infantil sobre el “Brujito de 
Bulubú” relataba una singular 
historia de este personaje, en 
la que la payasa era hechizada 
por el brujo y debía ser vacu
nada para deshacer el conjuro.

Los niños disfrutaron par
ticipando en todo momento 
en el transcurso de la actua-

Comienza el Encuentro de Corales en el 
Teatro Municipal Quijano de la capital

Nieves FERNANDEZ

Hoy comienza el Encuentro 
de Corales que se celebrará tam
bién a lo largo de la tarde de 
mañana, día 4 de enero, en el 
Teatro Municipal Quijano de 
Ciudad Real.

En la primera jornada, actuará 
la Masa Coral de Almadén bajo 
la dirección de Miguel Oviedo 
Segador. Esta Asociación Cul
tural de Amigos de la Música 
presentará una selección de 
villancicos y cantos populares 
para más tarde dar paso a la 
Coral Polifónica de Ciudad Real 
que nos deleitará con once com
posiciones navideñas variadas 
entre las que destaca el Coro 
de los Esclavos del Nabuco de 
Verdi. Finalizarán cantando el 
Aleluya del Mesías de Haéndel.

Para el día 4 se espera la- 
actuación del Coro y Orquesta 
de la Universidad de Carolina 
del Sur, la cual ha preparado 
unas arias del Mesías, Concierto

Los payasos y muñecos hicieron las delicias de los niños.

ción, en la que se mezclaba 
música, bailes y argumento, 
con el objetivo de entretener 
y convencer al público de que 
no se debe tener miedo de 
brujos y personajes de cuento, 
y confiar en el doctor, que 
es quien al final con su vacuna 
resuelve las más difíciles situa
ciones.

En la obra aparecen dos 
títeres, uno de ellos, cubierto 
de pelo naranja representa al 
brujo malo que hechiza a los 
niños y padres, y otro un 
muñeco, amigo de la payasa 
que la ayuda a deshacerse del 
brujo de Bulubú.

Al término del espectáculo 
los actores regalaron a los 

para Trompeta de Haydn y una 
selección de cánticos espirituales 
y villancicos tradicionales.

Las actuaciones darán 
comienzo a las 8,30 de la tarde 
y las invitaciones para la asis
tencia a las mismas pueden ser 
recogidas en la Oficina de Infor
mación del Ayuntamiento de 
nuestra capital.

El Encuentro de Corales está 
organizado por la Delegación de 
Cultura del Ayuntamiento ciu- 
darrealeño, y cuenta con las 
actuaciones de importantes gru
pos de voces, reconocidos ya en 
el ámbito de la música coral de 
nuestro país y fuera de nuestras 
fronteras.

Las corales participantes han 
actuado ya en nucmarosas ciu
dades de Castilla-La Mancha, del 
resto de España y del extranjero, 
y obtenido premios a su labor 
en otros certámenes. La de Caro
lina del Sur posee galardones de 
competiciones corales celebrados 
en el país de Gales y en Hungría. 

niños que se habían concen
trado en la Plaza Mayor, glo
bos de colores, que habían ser
vido para decorar la escena 
en la que transcurrió toda la 
actuación.

El propio público hizo a lo 
largo de la obra sus sugeren
cias a la protagonista para que 
pudiera resolver el problema 
en el que se encontraba, ya 
que el brujo la convirtió en 
estatua parlante.

Las actuaciones de diferen
tes grupos de teatro en la Pla
za Mayor, que se han venido 
desarrollando a lo largo de 
estas vacaciones navideñas, 
terminarán en la mañana de 
hoy, con la puesta en escena 

El Teatro Quijano acoge este certamen de Corales.

que realiza la Asociación para 
el Fomento de la Educación 
en el Tiempo Libre del espec
táculo “Jugamos a Detectives” 
también digido especialmente 
a los niños.

El acto que cerrará las acti
vidades organizadas por nues
tro Ayuntamiento para con
memorar estas fiestas de Pas
cuas, será la tradicional Cabal
gata de los Reyes Magos, que 
en esta ocasión, como en años 
anteriores, vendrá cargada de 
sorpresas que no habrán de 
desvelarse hasta el momento 
en el que comience el real 
desfile, el próximo sábado día 
5 de enero, a primeras horas 
de la tarde en nuestra capital.

Roban un 
ordenador de la 
Dirección 
Provincial de 
Telefónica

Según informaron ayer fuen
tes de la Comisaría Provincial 
de Ciudad Real, el pasado día 
31 se denunció, por parte de 
un responsable de la Dirección 
Provincial de Telefónica, el 
robo perpetrado en la Central 
de la Plaza de Cervantes, de 
un ordenador “Philips” valora
do en 400.000 pesetas. El pre. 
sunto autor o autores debieron 
utilizar una llave falsa o ganzúa 
ya que no se apreciaron señales 
de violencia en las puertas de 
acceso a las oficinas.

Durante los últimos días tam
bién se ha denunciado un robo 
én el establecimiento “Autoser
vicio” ubicado en la calle La 
Mata de Ciudad Real. Los auto
res del hurto se apoderaron de 
artículos de alimentación, valo
rados en unas 50.000 pesetas.

A parte estos incidentes, el 
fin de año transcurrió con nor
malidad y sin hechos destaca
bles, según las informaciones 
proporcionadas por el gabinete 
de prensa de las Comisarías de 
Policía de Alcázar de San Juan, 
Puertollano y Valdepeñas.

Próximas 
muestras 
divulgativas 
sobre el espacio 
y el cerebro

LT

Cerca de 50.000 personas han 
asistido, hasta el momento, a 
las distintas actividades progra
madas dentro del programa 
Tiempo de Ciencia, que desde 
hace unos meses se presenta en 
Castilla-La Mancha. Hasta el 
presente se han realizado once 
actividades, estando en marcha 
en la actualidad otras dos.

Próximamente, se presentará 
la muestra Nuestro Cerebro en 
Cuenca y Albacete y un ciclo 
de Cine Científico-Ciencia Fic
ción en Guadalajara.

Tiempo y relojes

Una de las actividades más 
exitosas del programa es la 
exposición Tiempo y Relojes, 
que recientemente se presentó 
en Ciudad Real. Hasta el 
momento más de 14.000 per
sonas han visitado la muestra, 
que repasa no sólo la historia 
de los relojes, sino también la 
percepción del tiempo, sus 
bases de medida, la precisión 
y la sensibilidad, desde los ini
cios de la medición del tiempo 
hasta la era del tiempo atómico.

Muestra sobre El Espacio

La muestra sobre El Espacio, 
que incluye El Planetario Via
jero,- estará en estos días en d 
Palacio del Infantado de Gua
dalajara y posteriormente sc 
presentará en Cuenca.
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Bajo el patrocinio del Patronato Municipal de Deportes

El Caserío Vigón se enfrentará al Cajamadrid 
el día 9 en Ciudad Real

Los benefícios se destinarátr a ¡a Semana Santa de la capital

El equipo de balonmano del Caserío Vigón se va a 
enfrentar el próximo día 9 al conjunto del Cajamadrid, 
que milita en la División de Honor de dicho deporte. 
Este partido ha sido ofrecido por el Caserío para que 
sus beneficios íntegros pasen a la Asociación de Cofra
días de Semana Santa de Ciudad Real.

Diego del MORAL

El Patronato Municipal de 
Deportes y el Caserío Vigón 
se han ofrecido incondicional- 
mente a la Asociación de 
Cofradías de Semana Santa de 
Ciudad Real para que el par
tido que van a disputar los 
vinateros en el Pabellón “San
ta María" de la capital el 
próximo dia 9 de enero frente 
al equipo del Cajamadrid, de 
la División de Honor de 
Balonmano, se organice en 
beneficio de la Semana Santa 
de Ciudad Real.

Rueda de prensa

Para anunciar este aconte
cimiento deportivo se convocó 
una rueda de prensa en el 
Ayuntamiento, en la que 
hicieron acto de presencia el 
teniente alcalde Carlos López 
Camarena, el presidente y el 
tesorero de la Asociación de 
Cofradías, Vicente García 
Minguillán y Francisco Muñoz 
Lorca,' respectivamente y el 
presidente de la A.D.C. Case
río Vigón, Miguel Cobos, 

quienes informaron a los 
medios de difusión de la capi
tal de los pormenores de este 
encuentro.

López Camarena dijo que 
el Caserío Vigón se ha ofre
cido a jugar este partido y que 
el Patronato corre con todos 
los gastos del mismo que 
ascienden a cerca de medio 
millón de pesetas, pese a que 
el Cajamadrid viene a Ciudad 
Real en devolución de un des
plazamiento de los vinateros 
al pabellón del conjunto 
ahorrador; pero que en lugar 
de beneficiarse los amarillos 
de la taquilla de este encuen
tro, lo han ofrecido genero
samente a la Semana Santa 
de la capital.

Miguel Cobos, por su parte, 
informó que su club juega este 
partido con la idea puesta en 
ofrecer a su afición un buen 
espectáculo deportivo como 
regalo de año nuevo; pero 
ante todo con las miras de 
potenciar la Semana Santa de 
la capital, que si hoy por hoy 
está entre las nueve mejores 
de España, se ha de intentar

El Deporte con nuestra Semana Santa

entre todos los ciudarrealeños 
que sea una de las cinco más 
importantes.

Vicente García Minguillán, 
en su calidad de presidente 
de la Asociación de Cofradías 
y de su Comisión Permanente, 
pidió a todos los deportistas, 
a los amantes de la Semana 
Santa y a los ciudarrealeños 
en general, que apoyen este 

encuentro y acudan al Pabe
llón en masa para presenciar 
un buen encuentro de balon
mano y así, de paso, potenciar 
los desfiles procesionales de 
la Semana Santa de la capital.

Las localidades para pre
senciar el partido se pueden 
ádquirir en los lugares de cos
tumbre y el las distintas Cofra
días al precio de 500 pesetas 

y 250 para pensionistas y 
niños.

Dado el carácter benéfico 
del partido quedan suprimidos 
para el mismo todos los pases 
de favor.

Los jugadores y directivos 
del Caserío pagarán su loca
lidad, así como los organiza
dores del acontecimiento.

Afirma que el 90% de los restaurantes no paga bien

CCOO denuncia la situación 
del sector de Hostelería

M.A.

La Unión Provincial de 
Comisiones Obreras de Ciudad 
Reaf denuncia la situación de 
los trabajadores del sector de 
Hostelería en nuestra provincia, 
y afirma que el 90% de los res
taurantes no pagan lo que debe
rían a sus trabajadores.

Según fuentes sindicales, 
todas las semanas se reciben 
denuncias contra algún empre
sario de este sector, donde los 
trabajadores se ven obligados a 
trabajar catorce o quince horas 
diarias, sin que les sean retri
buidas las horas extraordinarias.

Del mismo modo, CC.OO. 
señala que no se reconoce en 
muchas ocasiones la categoría- 
profesional de los empleados, 
y ayudantes de camarero deben 
desempeñar la misma labor que 
un oficial, pero sin un aumento 
en su salario.

El sindicato critica a los 
empresarios que provocan este 
tipo de situaciones, y no cola
boran para la mejora en la 
situación de quienes trabajan en 
la hostelería en la provincia de 
Ciudad Real.

Casos concretos

En una nota de prensa remi

tida a este diario por la Unión 
Provincial de Comisiones Obre
ras denuncia el caso de un tra
bajador de un restaurante de 
nuestra capital,, y afirma que 
este individuo, vio suspendido 
su contrato después de dos años 
prestando sus servicios para la 
misma empresa.

Según las mismas fuentes sin
dicales, el trabajador acudió 
ante su empresario para recibir 
el pertinente finiquito. Al ver 
que la cantidad que se le entre
gaba no correspondía a lo que 
según el convenio en vigor le 
correspondía, el empleado pre
sentó su queja y no obtuvo más 
respuesta que insultos y difa
maciones, e incluso recibió la 
agresión física del empresario. 
Estos hechos fueron denuncia
dos en la Comisaría de Policía 
de Ciudad Real.

CC.OO. añade en el comu
nicado que no es la primera 
vez que este individuo actúa de 
esta manera, “pues próxima
mente tiene que comparecer en 
la Audiencia de Ciudad Real 
para la celebración de un juicio 
por agredir a otro de sus 
empleados, por idéntico motivo 
que el anterior"

El sindicato continúa, "es 
incomprensible que en los tiem
pos actuales todavía haya per-

Numerosos trabajadores del sector hostelero denuncian su situación ante los sindicatos de Ciudad Real,

sonajes que además de estafar 
a sus obreros les agrede físi
camente cuando estos reclaman 
lo que les corresponde"

Según Comisiones Obreras 
de Ciudad Real, todo esto se 
inscribe en un ambiente de 
explotación y de precariedad en 
el empleo, ya que se llegan a 
realizar jornadas de catorce 
horas diarias para recibir un 
salario de miseria. La Union

Provincial afirma que “así de 
esta manera estos sujetos pue
den inaugurar nuevos y lujosos 
establecimientos, a costa de 
ejercer la tiranía y no pagar el 
salario que corresponde a sus 
trabajadores”. El comunicado 
termina diciendo que desde 
CC.OO. se quiere hacer un lla
mamiento a todos los trabaja
dores que se encuentren en la 
misma situación que el sujeto 

aludido para que denuncien a 
“estos nuevos ricos y así acabar 
con esta lacra social”. Este sin
dicato en nuestra provincia 
señala que la situación de este 
sector no mejora sino que va 
empeorando día a día. Cada vez 
es más frecuente este tipo de 
denuncias dentro del sector 
hostelero en Ciudad Real, 
según afirma la Unión Provin
cial de Comisiones Obreras.
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La Corporación se planteó la posibilidad de incluirse en el consorcio de la Diputación

El Ayuntamiento recogerá la basura 
que no se lleve Consermancha

Los empleados del servicio sólo trabajan ocho horas desde el día 1

La ciudad de Tomelloso sufre desde hace varios meses 
una defíciente recogida de basuras por parte de los 
servicios de la mancomunidad de Consermancha. Esta 
situación se ha agravado desde el pasado día 1, en 
que los empleados comenzaron a trabajar ocho horas 
a un ritmo normal.

Jesús NAVARRO

El conflicto de Conser- 
mancha sigue afectando a 
Tomelloso, y algunas de las 
calles amanecieron ayer con 
las basuras sin recoger.

Ante esta situación que 
durará al menos durante esta 
semana, el Ayuntamiento 
tomellosero ha decidido que 
a partir de hoy será el con
sistorio el que recoja la basu
ra sobrante, como lo aseguró 
José Arroyo, presidente de 
la Comisión de Obras y vice
presidente de Conserman
cha.

José Arroyo indicaba que 
“el Ayuntamiento de Tome
lloso, puesto que no es una 
huelga, y no se daña los inte
reses de los trabajadores, lo 
que va a realizar a partir del 
día 3, es preparar un camión 
de Consermancha alrededor 
de las 6 de la mañana y reco

ger toda la basura que haya 
quedado”

En el pleno de debate de 
los presupuestos ya se esbozó 
que posiblemente, de seguir 
con esta actitud, así como que 
el incremento de Conserman
cha de sus tarifas ha subido 
demasiado, plantearse la 
inclusión en el consorcio de 
la Diputación, el cual es 
mucho más barato para el 
Ayuntamiento y los ciudada
nos, aunque esto está pen
diente de estudio.

Nuevo polígono industrial

El presidente de la Comi
sión. de Obras indicaba que 
la Consejería de Política 
Territorial realizará un pro
yecto de urbanización del sue
lo para la creación de un nue
vo polígono -industrial en 
Tomelloso.

El nuevo Polígono ocupará

Tomelloso sufre una defíciente recogida de basuras.

una superficie aproximada de 
20 hectáreas y se ubicará 
entre las carreteras de Socué
llamos y Pedro Muñoz, a la 
altura del paraje conocido 
como “La vereda de las 
cañas”

José Arroyo manifestaba 
que esos terrenos los venderá 
luego la Junta de Comunida

des a precio de coste, puesto 
que ellos serán los que hagan 
las expropiaciones, puesto que 
el ayuntamiento lo que ha 
realizado es la recalificación 
de esos terrenos de agrícolas 
a urbanizable y así poder con
tar con más terrenos para 
cualquier persona que quiera 
montar una industria.

El nuevo 
director del 
Conservatorio de 
Madrid es de 
Tomelloso
_______________________J.N.

El nuevo director electo del 
Real Conservatorio Superior de 
Música de Madrid, Antonio 
Zamorano Donoso, es natural 
de Tomelloso.

Antonio Zamorano, profesor 
de Solfeo y Teoría de la Música, 
nació en Tomelloso hace 47 
años, y es el décimosexto direc
tor del Conservatorio madrile
ño, fundado ahora hace 150 
años por la reina María Cris
tina.

Zamorano Donoso, que sus
tituye en el cargo al catedrático 
de órgano Miguel del Berán, 
fue elegido por mayoría en una 
reunión del Consejo Escolar del 
pasado día 18 de diciembre, por 
diez votos a favor del profesor 
tomellosero y ocho partidarios 
del anterior director, Miguel del 
Berán.

El nuevo director electo del 
Real Conservatorio Superior de 
Música de Madrid ha contado 
con el apoyo unánime de todos 
los representantes de padres, 
alumnos y parte del profeso
rado.

El nuevo director del Con
servatorio de Madrid se encon
trará graves problemas, que vie
ne arrastrando desde hace 
varios años, el más importante 
de los cuales es la masificación 
que padecen los alumnos.

CIUDAD REAL CENTRO - Telf. 25 24 63 - Avda. Gral. Rey, Pasaje Comercial. // CIUDAD REAL - Telf. 25 21 71/72 - Pólg. Industrial Ctra. de Carrión,
MANZANARES - Telf. 61 29 10 (3 lineas) - Pólg. Industrial de Manzanares, 2"- fase H ALCAZAR DE SAN JUAN - Telf. 54 75 74 - Rondilla Cruz Verde, 91.

AQUI VA UN ARBOL 
DE NAVIDAD QUE SI 
NO LLEGARA A 
TIEMPO, EL CLIEN
TE MONTARIA UN 
BELEN

COMPARTIMENTO 
DE CARGA, 25 Tm. 
DE ILUSIONES

CONDUCTOR, 
ESTA NOCHE CE
NARA CON LOS SU
YOS

LA BICICLETA DE 
JUANITO LLEGARA 
ANTES QUE LOS 
REYES

EL COCHINILLO DE
LA CENA SALIO
ESTA MAÑANA DE 
AVILA

AUTORADIO ESPE
CIAL PARA ESCU-
CHAR
COS

SOBRE
TIENE

VILLANCI-

QUE C0N- 
FELICITA-

CION MUY IMPOR
TANTE. LLEGARA A 
TIEMPO

MOTOR PREPARA
DO PARA NO FA
LLAR, Y MENOS EN 
NAVIDAD,

RETROVISORES, 
PARA VER A LOS 
CAMIONES DE LA 
COMPETENCIA Y 
FELICITARLOS.

LUCES, EN NAVI
DAD, CON BONI
TOS COLORES.

CESTADE NAVIDAD 
JUNTOALAYUDAN- 
TE, PARASERCON- 
VENIENTEMENTE 
VIGILADA

CUENTAREVOLU- 
CIONES, QUE EN 
ESTOS DIAS SOLO 
CUENTA FABULAS 
NAVIDEÑAS.

LA EMPRESA QUE 
QUIERE DESEAR 
FELICIDAD Y PAZ A 
TODOS USTEDES 
EN ESTA NAVIDAD.

i, Nave 70. //'

M.C.D.
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M Vida de ^‘Chaleco^’ el guerrillero
El Centro provincial asociado a la IJNED *^Lo- 
renzo Luzuriaga”de Valdepeñas, ba editado un 
estudio sobre Francisco Abad-Moreno Calvo, 
‘^Chaleco” popular guerrillero Valdepeñero duran
te la Guerra de la Independecia. El trabajo rea

lizado por el historiador Francisco Asensio Rubio 
y bajo el título “Chaleco: un héroe por la libertad’^ 
ha sido publicado por la revista de Estudios 
Superiores a Distancia “Universidad Abierta”con 
la coordinación del departamento de Educación

Editado por la Universidad a Distancia

Permanente, Investigación y Promoción Cultu- 
ral.Con este estudio, el historiador pretende pro
fundizar en el personaje histórico y en el momento 
en que le tocó vivir, aportando nuevos datos 
a los publicados por el historiador Eusebio Vasco.

Publicado un estudio sobre el guerrillero 
Valdepeñero Francisco Abad “Chaleco”

Entregó sus afanes militares a luchar por lo que boy llamamos “derechos bumanqs^^

Elisa LADERAS

Francisco Abad-Moreno cal
vo, “Chaleco” nació en Valde
peñas allá por el año de 1788 
y fué bautizado en la iglesia 
de Nuestra Señora de la Asun
ción el 1 de mayo del citado 
año con los nombres de Manuel 
Francisco María Gregorio. Era 
hijo legítimo de los valdepeñe- 
ros Francisco Abad- Moreno y 
Josefa Calvo y vivió, según 
narra Eusebio Vasco, en el 
número 40 de la calle Ancha 
de dicha localidad ciudarrea- 
leña.

Cuando “Chaleco”contaba 
con 20 años de edad se declaró 
la Guerra de la Independencia 
contra las tropas de Napoleón 
Bonaparte y tras formar parte 
de numerosas partidas, creó su 
propio grupo de guerrilleros 
que se ubicó en el paraje deno
minado “La Cañada de los Frai- 
les”en el término municipal de 
su pueblo natal.

Cabecilla antiñancés

Francisco Abad se convirtió 
muy pronto en un destacado 
cabecilla de la resistencia espa
ñola contra el ejercito francés 
y su apodo de “Chaleco”hace 
referencia a su forma de vestir. 
Es calificado por el historiador 
Francisco Asensio como “ejem
plar guerrillero a la par que 
militar y excelente defensor de 
lo que hoy llamamos derechos 
humanos”

Por su parte la doctora en 
Historia, Angela Madrid Medi
na, relata en su libro “Valde
peñas” editado por el Instituto 
de Estudios Manchegos, que los 
hechos que acontecieron en el 
Valdepeñas que vivía “Chale- 
co”son en sí sobradamente

Iglesia de la Asunción en que fue bautizado “Chaleco“ J:MORENO

conocidos. I.os vecinos se sen
tían cada vez más descontentos 
ante el continuo cruzar de tro
pas napoleónicas sin que las 
autoridades lo impidiesen, pese 
a que el oficial De Mery tuvo 
el buen gusto de elogiar sus 
vinos cuando el 27 de mayo la 
vanguardia del ejército expedi
cionario que iba a Cádiz llegó 
a Valdepeñas y lo escribió des
pués en su libro “Memorias de 
un oficial francés, prisionero en

España”
El motivo del choque fué que 

había llegado a Santa Cruz de 
Mudela un grupo de unos 120 
-hombres a quien Dupont había 
encargado la defensa de unos 
almacenes. Muertos y apresados 
la mayoría de ellos, los restantes 
huyeron con dirección a Val
depeñas y los vecinos se opu
sieron a que pasasen por la 
población. Los valdepeñeros 
resistieron pese a la ayuda que 

desde Manzanares recibieron 
los galos.

En esta resistencia destaca
ron los jóvenes de Valdepeñas 
y entre ellos “Chaleco”y la 
famosa Juana Galán, “La Gala- 
na”que como “Chaleco”vivía en 
la calle Ancha y salía con una 
porra a golpear al que podía 
alcanzar.

El historiador F. Asensio

Francisco Asensio nació en 
Almagro en 1957. Curso estu
dios de Geografía e Historia en 
la Universidad Complutense en 
la que se licenció en el año 
1979 y posteriormente, en 1985 
adquirió el grado de doctor.

Ha publicado numerosos tra
bajos de investigación. En la 
actualidad es profesor de His
toria en la UNED y profesor 
del Intituto de Bachillerato de 
Daimiel.

■ Premios FECEVAL 1990
Serán entregados mañana viernes en '‘El Hidalgo”

Los empresarios con 
FERIVAL y la UNED

E.L.

El próximo viernes día 4 de 
enero, a las diez y media de 
*3 mañana, en el motel “El 
Hidalgo” serán entregados los 
premios FECEVAL 1990, en su 
primera edición.

En palabras de Jesús Bárce
nas, prersidente de la Federa- 
e>ón de Empresarios de Val
depeñas, dichos premios pre
tenden ser un reconocimiento 
^ la labor de distintas institu-

ciones, persona.s y 
Los premios, que

empresas, 
consistirán

este año en sendas placas, serán 
entregados al Centro Provincial 
asociado a la UNED. “Lorenzo 
Luzuriaga” de Valdepeñas, por 
la gran labor realizada a nivel 
cultural y de formación, incluso 
a través de los cursos de verano, 
y a Carlos Salvador Pérez Bus
tos, por el trabajo realizado al 
frente de la institución ferial de 
Valdepeñas (FERIVAL), que 
ha derivado en la profesiona

lidad de las distintas ferias que 
tienen lugar en Valdepeñas.

Como es sabido la entidad 
FERIVAL es la encargada de 
organizar en la ciudad de Val
depeñas distintas e importantes 
ferias comerciales, entre ellas la 
del Vino y Cítra muy importante 
dedicada al automóvil de oca
sión, lo que ha convertido a 
la localidad valdepeñera en una 
de las más importantes, en este 
sentido ferial, de la región 
castellano-mancheta.

\

M.C.D.2022
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La iglesia del Cristo de San Carlos del Valle es una joya del barroco.

Fue construida a principios del siglo XVIII y es de estilo barroco

La iglesia del Cristo necesita ser restaurada
Las obras necesarias costarían alrededor de 150 millones de pesetas

El perfil de San Carlos del 
Valle al contemplarlo en la 
distancia, es como un beso 
de Dios a las montañas. 
De ese suspiro salió el mag
nífico conjunto arquitectóni
co de su plaza y de la iglesia 
del Cristo, monumento his- 
tórico-artístico, sobre el que 
gira la vida de un pueblo 
laborioso.

A. GARCÍA CERVIGÓN

La iglesia del Cristo de San 
Carlos del Valle necesita ser 
urgentemente remozada por
que está “infectada”de salitre 
y la Comisión del Patrimonio 
provincial, debe tomar cartas 
en el asunto; unos ciento cin
cuenta millones dejarían a esta 
joya del Barroco, para gozo de 
los visitantes, en condiciones de 
asombrarse ante la maravilla.

La iglesia, que fue construida 
a principios del siglo XVIII, es 
de planta de cruz griega y per
tenece al estilo Barroco. Está 
construida en ladrillo visto con 
remates de sillería en piedra. 
Su crucero está coronado por 
la cúpula, apoyado sobre pechi
nas, en las que pueden verse 
las imágenes de los cuatro 
evangelistas. En uno de los bra
zos de la planta se adosa una 
capilla en la que se encuentra 
la imagen del Santo Cristo, 
patrón de esta singular loca
lidad; la capilla está decorada 
ea colores rojos y amarillos.

El alcalde del pueblo quiere que la plaza sirva de auditorio.

Obra maestra del barroco

Tiene dos hermosas lonjas 
con iguales características, 
ambas realizadas en piedra; la 
de la Plaza Mayor se encuentra 
cobijada bajo un arco de medio 
punto. Según el historiador 
Enrique Herrera Maldonado, 
es una obra maestra de la 
arquitectura barroca, que nece
sita en estos momentos una 
remodelación a fondo. El 
párroco, Teófilo Herrera, mani
festaba al respecto que “la res
tauración de la iglesia es un 
tema que viene de lejos, yo lle
vo tres meses en el pueblo, y 
me he encontrado que sus inte
riores necesitan una restaura
ción a fondo, muy necesaria 

porque algunas paredes rezu
man salitre por los cuatro 
costados”

Su exterior da la sensación 
de solidez y su figura es impre
sionante. Para el párroco, 
reflexivo y cauto, pero espran- 
zador, “si quieren, y me refiero 
a la Comisión Provincial o 
regional de Monumentos, 
deben acudir a visitar su inte
rior para darse cuenta de que 
las obras son necesarias, para 
atajar esa “epidemia del salitre”

Ayuntamiento-Plaza

El Ayuntamiento, enclavado 
en la base sur del trapecio de 
la Plaza Mayor, anda ahora 
remozando sus dependencias.

El alcalde, Cristóbal Campillo 
Ortega, precisaba que “Ias 
obras van a ajustarse a loor- 
denado por la Comisión Pro
vincial del Patrimonio, que 
depende de la consejería de 
Educación y Cultura. El pro
yecto final puede rondar los 
veinticinco millones, que nos 
han prometido para esta serie 
de obras, muy necesarias por
que las dependencias munici
pales no estaban en consonan
cia con el entorno de la plaza. 
Respecto a las obras de la Igle
sia, se necesitarían unos ciento 
cincuenta millones para que los 
interiores quedaran como Dios 
manda”

El diputado provincial del 
grupo popular Francisco Luna 
Velasco, juntamente con el 
concejal socialista, Pedro 
Torres, asisten a las peticiones 
del alcalde Campillo, que desea 
convertir la escenografía única 
de su plaza en un foro cultural 
para el verano.

Plaza para festivales de verano

La plaza de San Carlos del 
Valle es un conjunto arquitec
tónico armonioso, que se abre 
al exterior por medio de tres 
arcos y un pasaje que rodea 
a La Lonja. La fachada de 
poniente está porticada. Una 
numerosa fila de columnas tos- 
canas sostienen dos pisos de 
halconado. Una sinfonía de pie
dra y madera detienen al tiem
po para cautivarlo de un 
embrujo especial. La fachada 

del saliente es ocupada por la 
casa parroquial y uno de los 
retablos exteriores de una de 
las portadas de la iglesia. En 
su parte norte y sur tienen bal
conadas de madera de la misma 
forma que la fachada occiden
tal.

La plaza de San Carlos del 
Valle, junto con las de La Sola
na y Almagro en la provincia 
forman el triángulo mágico de 
arquitectura espaciosa, donde 
el alma se recrea en la con
templación. Si la ciudad de 
Almagro ha sabido darle “mar- 
cha”a su Corral de Comedias. 
La primera autoridad de San 
Carlos tiene proyectos para su 
plaza de cara al verano “-lo 
primero que queremos es que 
venga la zarzuela de La Solana- 
nos dice, esto podría ser un 
perfecto escenario para unos 
posibles festivales de verano. 
Para eso, habría que dotarla 
de sus correspondientes equi
pos complementarios de luz, 
sonido, decorados, para que se 
conozca por toda España y no 
solamente cuando ruedan esce
nas de películas o la serie de 
televisión “La forja de un 
rebelde”

Además de servir como mag
nífico escenario al séptimo arte 
y a la televisión, la primera 
autoridad se muestra conven
cido de que la Plaza de San 
Carlos puede ser un extraor
dinario auditorio para toda la 
provincia. Y no le falta razón. 
La propuesta ahí está.



Jueves, 3 de
Enero de 1991La Tribuna 11

La otra 
es que baja

Bajan los aranceles. Y sube el equipamiento
El 1 de enero han bajado los aranceles comu
nitarios. Y Fiat ha bajado los precios del Fiat 
Uno. Pero no sólo eso. También ha aumentado 
el equipamiento de serie en toda la gama. De 
forma que el ahorro total llega hasta 84.000 Ptas. 
Además de una gama más amplia: 17 versiones.

SCON O SIN
PLOMO

La buena 
noticia 

es que el Uno 
sube

P.V.P. desde 1.020.000 Ptas.

Menor precio, mayor equipamiento y más ver
siones. Para comenzar un feliz año. Infórmese 
en su Concesionario y pregunte por las con
diciones de Fiat Financiera.

anaa
TECNOLOGIA LIDER
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^B Manolita Espinosa

El Teatro Principal de Almagro fue escenario, 
el pasado domingo, de un cariñoso y caluroso 
bomen^e a Manolita Espinosa, poeta y escritora 
natural de Almagro, organizado por la A.G.T.C. 
“Corral de Comedias” y en el que colaboró el

Ayuntamiento de la ciudad. Manolita Espinosa, 
que dirige la Biblioteca Municipal de Almagro, 
ba recibido numerosos premios por sus poemas 
en España y en el extranjero, y su nombre figura 
en diversas antologías y bibliografías de todo

el mundo. Durante el homenaje, se puso de 
relieve la categoría literaria y humana de esta 
insigne almagreña. “Manolita ha sido, es y será, 
algo muy próximo a rnP dqo el alcalde.

Ha recibido numerosas distinciones internacionales por su obra poética

El pueblo de Almagro homenajeó a la poeta 
y ensayista Manolita Espinosa

Miembros del grupo “Corral de Comedias^ leyeron varios de sus poemas en el transcurso del acto

Eugenio RAMOS

Luis Maldonado abrió el acto 
para decir que “Manolita Espi
nosa se merec-e este homenaje, 
no sólo por su faceta artística 
o profesional, sino también por 
su faceta humana. Aunque 
solamente fuera por la labor 
cultural que está desarrollando 
en nuestra ciudad, sobre todo 
desde el año 1974, en que fue 
nombrada bibliotecaria del 
Ayuntamiento, ya que creemos 
que es fundamental para un 
pueblo que la cultura le llegue 
a través de los libros, y Mano
lita Espinosa ha venido desem
peñando esa noble tarea de ser 
la depositaría de los libros que 
ha tenido a disposición del 
pueblo”

“Sobre todo” continuó Mal- 
donado, “la labor inmensa que 
ha desarrollado y que sigue 
desarrollando con los niños. Ya 
son varias las generaciones de 
almagreños que leen, que tie
nen libros en sus manos, gracias 
a Manolita. Si a eso añadimos 
que además es poetisa, ya no 
habría que decir más”

Directora de la Biblioteca

Manolita Espinosa, poeta, 
narradora y ensayista, nació en 
Almagro y además se siente 
muy orgullosa de ello. Es direc
tora de la Biblioteca Pública 
y del Archivo Histórico desde 
el año 1974. Es miembro de 
varias instituciones académicas 
y culturales de diversos países, 
como Portugal, Italia, Estados 
Unidos o Inglaterra. Delegada 
paia Castilla-La Mancha del 
Instituto de Cultura America
na, encuadrado dentro de la 
UNESCO.

Pertenece al Instituto de 
Estudios Manchegos. Tiene el 
título de miembro de honor del 
Grupo de Teatro de Cámara 
“Corral de Comedias”de Alma
gro, en reconocimiento a su 
labor y apoyo al Teatro y la 
Cultura.

Ha recibido numerosas dis
tinciones internacionales por su 
obra poética: “Corona de Lau- 
rel”en plata en la XVI Edición 
de la Selección Mundial de 
Literatura y Arte, en Italia 
1982; “Internacional Certificate 
for Excellenge in Poetry” Colo
rado, y “Palma Académica 
dOro” en Italia.

Colabora en revistas españo
las, americanas, inglesas, en los 
cuadernos de Estudios Man
chegos y sus versos están inclui
dos en antologías de Europa 
y América. Es autora de la letra 
del Himno de Almagro y su

Orgullo de los almagreños
E.R.

Manolita Espinosa, que se 
encontraba acompañada de 
toda su familia y de cientos 
de amigos, subió después al 
escenario para agradecer a 
todas las personas presentes 
este cariñoso homenaje que 
le había sido tributado, con 
lo que se dio por finalizado 
el acto.

Después, la poeta y escri
tora almagreña estuvo 
durante muchos minutos 
recibiendo las felicitaciones 
personales de todos los asis
tentes, que se congratulaban

Es miembro de varias 
instituciones 
académicas de 
Portugal, Italia, 
Estados Unidos e 
Inglaterra 

nombre figura en catálogos, 
diccionarios, enciclopedias y 
otras bibliografías de España y 
el extranjero.

Publicaciones

Luis Maldonado hizo men

de contar entre sus paisanos 
con una mujer tan extraor
dinaria como Manolita Espi
nosa.

Después, y en un cono
cido restaurante de la ciudad 
de Almagro, se obsequió con 
un vino a los conocidos y 
amigos de esta poeta tan 
querida por todos y que está 
dedicando su vida casi por 
entero a la cultura de Alma
gro y sobre todo a la de 
los niños.

Efectivamente, no es fre
cuente que una persona, sin 
salir de su pueblo, haya 
sobresalido de manera tan 

ción a las diversas publicaciones 
de Manolita Espinosa: “Paisaje, 
lugar del hombre”(Poemas), 
editado en C. Real en 1975: 
“Las gaviotas de la luna”(Poe- 
mas), editado en C. Real en 
1977: “La voz del país ama
do” (Infantil), editado por la 
Caja Rural de C. Real en 1979; 
“Encaje de bolillo y blondas en 
la ciudad de Almagro” editado 
por el Museo de Ciudad Real 
dentro de la colección “Estu
dios y Monografías” en Ciudad 
Real en 1984; “La respuesta 
está en el viento”(Poemas), edi
tado por “Angaro” de Sevilla, 
en 1989; “Temblor justo de un 
tiempo de amapolas” en el año 
1989.

’ Recientemente, dentro de la 
colección Calipso de la Dipu
tación Provincial, ha presenta
do su libro “Viaje al sol desde 
el tomasol“ (Infantil). Además, 

notoria en un campo tan 
difícil como la poesía y haya 
obtenido premios tan impor
tantes como los ya mencio
nados. Pero lo más extraor
dinario es que se trata de 
una mujer, ya que hay que. 
tener en cuenta las dificul
tades con las que aún tro
piezan las mujeres para 
abrirse camino, sea en el 
aspecto que sea.

Por eso, es doblemente 
gratificante contar en Alma
gro con una figura tan señe
ra, tan importante y tan 
valiosa para la cultura man
chega. 

tiene otras muchas publicacio
nes, entre las que destacamos 
“Voz y alma del Corral de 
Comedias” poema en liricogra- 
fía colocado en el zaguán de 
este Monumento Nacional y 
editado en tarjetas turísticas en 
Ciudad Real en 1983.

Palabras del Alcalde

Luis López Condés, alcalde 
almagreño, verdaderamente 
emocionado y después de esta 
intervención de Luis Maldona
do, subió al escenario y entre 
palabras entrecortadas, dijo que 
“es un honor para mí que el 
grupo A.G.T.C. “Corral de 
Comedias”me haya concedido 
el privilegio de poder participar 
en este homenaje tan merecido 
que hoy brindamos todos a 
nuestra querida paisana y ami
ga Manolita Espinosa. Conocí 
a Manolita Espinosa siendo yo 
muy joven y me cupo el honor 
de familiarízarme casi como un 
miembro más en el seno de 
su familia. Ha sido, es y lo será, 
algo muy próximo”

Momentos después se pasó 
a hacer el mejor regalo que 
se puede hacer a un poeta, que 
consistió en la lectura de varios 
de sus poemas a cargo de 
miembros del grupo A.G.T.C. 
“Corral de Comedias” que 
estuvieron acompañados al pia
no por María del Mar Zamora, 
pianista muy joven y que sor
prendió a todos por lo mara
villoso de su interpretación. Los 
jóvenes que leyeron los poemas 
de Manolita fueron Amalia 
Colorado, Nieves Martínez, 
Antonio León y Manuel Rome
ro, que verdaderamente estu
vieron geniales.
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Los congresos regionales y provinciales se celebrarán simultáneamente

El PP cuenta con casi 6.000
afíliados en la provincia

El partido tiene 280.000 afíliados en toda España

Cerca de 6.000 afíliados registra el PP en la provincia, 
después de las 35 últimas altas aprobadas por el Comité 
provincial, según han informado fuentes del partido.

LT

Las altas proceden de Puer
tollano, Manzanares, Ciudad 
Real, Arenas de San Juan, 
Tomelloso y Malagón, entre 
otras. Según informó Rodríguez 
Espinosa, el total nacional de 
militantes asciende a 280.000, i 
lo que le convierte, en este | 
aspecto, en el partido con ! 
mayor implantación en el país. í

Él presidente provincial dio 
cuenta también de los acuerdos 
adoptados en la última Junta 
Directiva Nacional, entre las

conozcamos el resultado de 
estas encuestas, cualquier can
didatura o lista es un infundio 
interesado” afirmó el parlamen
to nacional.

Por último, se conocieron las 
actuaciones del Area municipal

en orden al llamado “catastra- 
zo” que fueron ratificados por 
unanimidad.

“Desde el respeto a otras 
opciones, nuestro partido ha de 
acentuar en los próximos meses 
su carácter centrista y abierto 
a la sociedad, por lo que pido 
generosidad y responsabilidad a 
todos” dijo finalmente el pre
sidente provincial. Eduardo Rodríguez Espinosa.

que destacan haberse aprobado 
que los congresos regionales y 
provinciales se celebrarán 
simultáneamente, por razones 
de operatividad, con un margen 
de 45 días. El Partido Popular 
extenderá a los próximos can- j 
didatos autonómicos y locales ' 
el mismo criterio seguido con 
los parlamentarios nacionales^ 
en cuanto a la percepción de 
sus retribuciones e indemniza
ciones, al objeto de atender, en. 
primer lugar, las necesidades" 
económicas del partido y faci
litar su permanente electora- 
lización.

1991
Comité electoral provincial

A propuesta del presidente 
provincial, el Ejecutivo nombró 
miembros del Comité electoral 
provincial, agentes electorales y ¡ 
del propio Ejecutivo provincial i 
a diversos responsables' del 
área. También se adoptó acuer- j 
do aprobatorio sobre una pro
puesta de Rodríguez Espinosa 
para realizar encuestas en la 
capital y diversos municipios de 
la provincia, así como el sistema 
de financiación. “Hasta que no

(El capicúa del siglo)

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar; una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
gracia).

Agradece las gracias alcan
zadas.

___ ____________ M.C.G.

Compártalo..
Será un año próspero para su marca. 

’ Rentable para el producto.
Apasionante para los consumidores. Positivo'^para todos. 

Un buen año.
Planifíquelo bien. La radio será el medio ideal 

para que se enteren todos.
Oiga la radio. Escuche la COPE

COPE

SANTA CLARA 
EN ESPERA 

DE TUS 
FAVORES

M.M. |

RADIO POPULAR
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Intento de fuga 
de dos reclusos 
de la cárcel de 
Alcázar de San 
Juan

LT

Dos reclusos que cumplen 
condena en la prisión de Alcá
zar de San Juan protagonizaron 
en la tarde del lunes un intento 
de fuga, que fue abortado por 
miembros de la Guardia Civil 
que prestan servicio en la 
cárcel.

Los hechos ocurrieron a las 
19 horas del día uno, cuando 
fuerzas de la Guardia Civil des
cubrieron a dos presos, V.M.R. 
y E.R.M., subidos en el tejado 
y trepando la pared de uno de 
los patios.

AI series dado el alto, uno 
de los reclusos depuso su acti
tud, no así el otro, que logró 
escalar el muro y saltar al recin
to de garitas, donde fue dete
nido por la Guardia Civil.

Por otra parte, el pasado día 
1 resultó herido grave J.F.G., 
de 38 años, al salirse el vehículo 
que conducía de la carretera 
CRP-6301, a la altura de Villa- 
nueva de la Fuente. Los otros 
dos ocupantes del vehículo, 
D.R.A., de 25 años, y C.R.A., 
de 18, sufrieron heridas leves.

En otro orden de cosas, 
G.C.U., de 20 años, fue puesto 
a disposición judicial por con
ducir un turismo bajo la influen
cia de bebidas alcohólicas. El 
joven arrojó en la prueba que 
le fue efectuada un índice de 
alcoholemia de 2,12 gramos de 
alcohol por mil centímetros 
cúbicos de sangre.

Miguelturra: 
clausurado con 
éxito el cursillo 
básico de 
puericultura

Juan LAGUNA

El pasado viernes finalizó el 
cursillo de puericultura básica 
que se ha estado realizando en 
el Centro Social Polivalente de 
Miguelturra, organizado por la 
Asociación de Empleadas de 
Hogar en colaboración con este 
centro.

Los actos didácticos gozaron 
de una exitosa acogida por par
te de los miguelturreños, que 
asitieron en gran número a las 
clases, durante las 20 horas que 
el curso tenía previstas, y siendo 
la mayoría de los alumnos 
empleadas de hogar.

Los temas que se trataron 
durante las charlas fueron, 
sobre todo, de puericultura, 
medicina, pediatría y psicología, 
cuyos profesores, Rita González 
León, Francisco Ayala Muñoz, 
Alejandro Rosa García y José 
Arévalo Serrano, enseñaron 
conocimientos básicos y prác
ticos, que complementaron con 
vídeos y filminas para su mejor 
entendimiento.

La clausura, pues, tuvo lugar 
en el Centro Social Polivalente, 
donde Julio Suela Garro, como 
concejal delegado de Bienestar 
Social entregó un diploma a 
cada una de las alumnas.

Uno de los coros participantes en la Muestra de Villancicos. M. rodríguez

Participaron coros de ocho centros escolares

Exito en Manzanares de la
muestra de villancicos

Los 300 niños que tomaron parte cantaron ^^Adeste Fideles^^

Uno de los actos más hermosos que se celebran en 
Manzanares con motivo de la Navidad es la Muestra 
Escolar de Villancicos, que este año alcanza su quinta 
edición. La idea surgió de Antonio Abengózar, director 
del Instituto de F.P. de Manzanares, que es el orga
nizador de la Muestra.

Roberto MUÑOZ

Nunca podremos decir con 
más exactitud que ahora, que 
el salón de actos de la Casa 
de la Cultura se llenó de 
voces, pero de armónicas y 
deliciosas vocess. Siete coros 
infantiles y uno juvenil nos 
adentraron de forma total en 
el espíritu de la Navidad.

Inició la Muestra el Coro 
Juvenil del Instituto de F.P., 
dirigido por Antonio Aben
gózar, y tras él fueron des
filando el C.P. Altagraciaaa 
dirigido por José Manuel 
Andrade, el Colegio La Mila
grosa, dirigido por Ana María 
Patón, el C.P. San Blas, diri
gido por Mercedes Calonge, 
el Colegio San José, dirigido 
por Dolores Velasco, el C.P. 
La Candelaria, dirigido por 
Luis Ruiz Carretero y Dolo

Coincidiendo con el final del primer trimestre de actividades

Las amas de casa de Torralba
organizaron una fiesta

Esteban SANCHEZ

Con motivo de la Navidad, 
y coincidiendo con el final del 
primer trimestre de actividades 
organizadas por la Asociación 
de Amas de Casa de Torralba 
de Calatrava, éstas celebraron 
una cena-baile en un hostal de 
la localidad, donde se dieron 
cita más de cien personas. Tras 
la cena, la Junta Directiva de 
la Asociación obsequió a los 
asistentes con un pequeño 
regalo, y después siguió la 

res Saldaña Peña, el C.P. 
Enrique Tierno Galván y el 
Colegio Don Cristóbal, diri
gido por Cristóbal del Río 
González-Nicolás, hijo del 
que fuera fundador del Cole
gio.

Cada uno de los coros par
ticipantes interpretó tres deli
ciosos villancicos, de los que 
cabe destacar el solo reali
zado por Laura Fernán- 
dez-Pacheco Cuenca del 
conocido y bello villancico 
“Noche de paz” realmente 
sublime. Lástima que el aforo 
de la Casa de la Cultura sólo 
permitiera acceder a ella a 
los componentes de las cora
les, que alcanzaban el número 
de trescientos.

Repetición en ¡a iglesia de la 
Asunción

“marcha”hasta altas horas de 
la madrugada. Haciendo un 
balance de este trimestre, decir 
que esta Asociación ha orga
nizado excursiones a Zaragoza 
y Madrid; se han dado con
ferencias. como la pronunciada 
por Julio Antonio Gijón 
Rodríguez sobre el tema “Me
dicina Interna”

También se realizó una 
charla-coloquio de ADAE 
sobre la cocina eléctirca y 
vitrocerámica; se organizó una 
exposición de christmas reali

Al día siguiente se repitió 
la Muestra en el amplio mar
co de la Iglesia de la Asun
ción, que se llenó de público, 
pues podemos asegurar que 
el acto no era para menos. 
Este día contó con el broche 
de oro que puso la Coral Poli
fónica “Mater Asummpta’’y 
como colofón los trescientos 
mños participantes y la Coral 
interpretaron “Adeste Fide
les” momento en el que se 
apagaron todas las luces de 
la Asunción, que quedó tan 
solo iluminada por los cirios 
que portaban los niños can
tores. De apoteósico podemos 
calificar este final, en el que 
ciertamente uno se siente 
transportado. No podemos 
cerrar esta reseña sin destacar 
la labor desarrollada por el 
Sr. Abengózar y la Coral, 
organizadores, pero de forma 
muy especial a los profesores 
que han dirigido cada uno de 
los grupos, porque además de 
poner tiempo y trabajo han 
puesto sobre todo ilusión, que 
se ha visto compensada con 
los muy calurosos aplausos 
del público. 

zados por las propias amas de 
casa; se instaló un belén, a par
tir de una idea de Isidro López, 
de Bolaños, que él mismo llevó 
a cabo, con la ayuda econó
mica del Ayuntamiento y la 
Asociación de Amas de Casa.

Al mismo tiempo que orga
nizan todos estos actos, las aso
ciadas realizan trabajos 
manuales, como, por ejemplo, 
cuadros de tres dimensiones, 
trabajos de miga de pan, 
macramé, el famoso encaje de 
bolillos, etc.

Dirigentes del 
CDS visitaron 
las localidades 
de Ruidera y 
Alhambra
_______________________ LT

Un grupo de militantes y sim
patizantes del CDS mantuvie
ron una reunión de trabajo en 
Ruidera para conocer in situ 
la problemática de la zona. A 
esta reuniópn asistieron el 
secretario nacional de Partici
pación Ciudadana, José Luis 
Gómez-Calcerrada, Ramón 
Alén y Vicente Gallego, por
tavoz y secretario de organiza
ción, respectivamente, de la 
Gestora Provincial; el alcalde 
de Alhambra, Victoriano Hor
cajada y el alcalde pedáneo de 
Pozo de la Serna, José Rodrí
guez.

Entre los temas tratados, 
cabe destacar un amplio análisis 
sobre los problemas que afectan 
a las Lagunas de Ruidera y a 
todos los pueblos de su zona 
de influencia, del que se dará 
traslado a los diputados nacio
nales.

El alcalde de Pozo de la Ser
na mostró su malestar con la 
Administración que sistemática- 
mente viene desoyendo la aten
ción de una de las necesidades 
más sentidas del anejo, cual es 
la construcción de quince 
viviendas sociales que vengan 
a paliar las graves necesidades 
que padecen en la actualidad. 
A tal fin quedó nombrada una 
comisión, que pasadas estas 
fechas, curse visita a la Con
sejería de Política Territorial a 
fin de realizar tal petición.

El Ayuntamiento 
de Pozuelo dio 
un homenaje a 
los ancianos de 
la localidad

Ramón CAMINERO

El Ayuntamiento de Pozuelo 
de Calatrava ofreció un almuer
zo homenaje a todos los jubi
lados y pensionistas de la loca
lidad, con motivo de las fiestas 
navideñas.

Al acto asistieron gran parte 
de los jubilados, y resultó de 
gran emotividad, dado el carác
ter social del mismo.

Al final del evento, el alcalde, 
Domingo Triguero, tomó la 
palabra y recordó a paisanos 
nuestros que el año pasado 
estaban entre nosotros y este 
año se han ido para siempre. 
Hizo saber a los presentes que 
el Ayuntamiento consideraba a 
las personas de la tercera edad 
como un patrimonio que había 
que conservar y guardar como 
un tesoro.

También señaló la posibili
dad de crear una residencia 
local para no desplazar a nues
tros ancianos más desampara
dos de la localidad, siempre 
contando con el beneplácito de 
las autoridades provinciales y 
regionales, punto que fue aco
gido con gran interés por todos 
los presentes, alguno de los cua
les llegó a ofrecer su propia 
casa para poder llevar a cabo 
el plan propuesto por la pri
mera autoridad local.
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ff Pregón de Navidad

Pronunciado en la iglesia de San Francisco de Alcázar de San Juan

El periodista Tico Medina reivindicó la Paz 
y el Amor en su pregón de Navidad

Recordó ^Qa inmensa verdad de los humildes y de los pobres”

Por su indudable belleza literaria y humana reproducimos 
hoy, en extracto, dada su extensión, el pregón navideño 
pronunciado por el periodista Tico Medina en Alcázar 
de San Juan. Tico, maestro de periodistas y viñero impe
nitente, se entrega en las frases pronunciadas en la ciudad 
que es ‘^corazón de La Mancha”

Tico MEDINA

Levanto mi voz de paz y 
amor, en esta hermosa iglesia 
de San Francisco, un santo que 
fue el amor, en este Alcázar 
de San Juan, “corazón de La 
Mancha” puesto que el corazón 
es la palabra del amor. Levanto 
mi voz en este quince de 
diciembre, día de San Valeria
no, entre dos santos del amor, 
que ayer fue San Juan de la 
Cruz y mañana lo será de San 
Valentín, que aunque no es el 
patrón de los enamorados, si 
que es un santo del amor, por
que fue un santo mártir. Levan
to mi voz y me siento pregonero 
de la paz, en este tiempo de 
la guerra, cuando desde el 
desierto vienen vientos de bata
lla y en los rincones del planeta 
se celebran oscuros rituales. 
Este es el pregón de la Navidad, 
pregón del amor y pregonero 
soy, en esta fecha desde el 
humilde Belén, porque en este 
tiempo de vanidades debe ser 
este un grito de humildades, . zón de cronista y de reportero
porque en este tiempo de lodos, 
reivindicar quiero el pan y la 
carne, el símbolo y el alimento 
físico y espiritual en esta tierra 
llana del cordero.

Pregono la dulce y verdadera, 
y última y primera verdad del 
portal de Belén, como un men
saje de paz, aunque en estos 
días sea Belén la herida abierta 
de la lucha y la guerra entre 
dos pueblos hermanos, separa
dos y juntos a la vez, por tantas 
cosas.

Todo tiene para mí en esta 
noche, en este lugar de la torre 
luminosa y afilada con piedra 
viva, piedra fabricada con la 
sangre y la oración, dentro de 
esta increíble iglesia de más de 
cuatro siglos, el resplandor de 
aquella noche y de aquella 
madrugada del Hijo de Dios, 
Y recuerda mi corazón de cro
nista y de reportero, aquel 
medio día en que el Papa Pablo 
VI llevaría, yo estaba allí, su 
rodilla hincada ante la piedra 
definitiva, bajo las lámparas 
votivas y ortodoxas, donde en 
^lén había nacido el Hijo de 
^ms. Reivindico, pues, esta 
noche, aquella verdad suprema, 
cuando pudimos ver como el 
“apa de Roma, por encima y 
por debajo de los oros y las 
platas, de los diamantes y las 
joyas de la iglesia del Portal 

las tierras de Belén, en la 
Jglesia definitiva y primera, 
abia una sencilla piedra regada 

el llanto y la oración, donde 
abia querido el Hombre más 

^10, el Dios más profundo, 
acerse el más pobre y deshe- 

^^^n^.°.^^ ^os niños.
Reivindico, en esta noche del

15 de diciembre, desde este 
corazón de la gran Mancha, en 
el pulmón de esta iglesia pla
teresca y bellísima, la inmensa 
verdad de los humildes y de 
los pobres, de los que sólo tie
nen el cielo y el suelo y recuer
do aquella casa natal de San 
Francisco que lo dio todo a 
cambio de nada y que llevaba 
los pies desnudos y el corazón 
encendido, en tiempos también 
de guerra y desesperanza.

Amor a Alcázar en Navidad

Yo pregono en esta noche 
alcazáreña, esta tierra a la que 
tanto amo desde el primer día 
que la conocí, las dos grandes 
palabras más olvidadas de este 
tiempo nuestro en las cuatro 
esquinas cardinales del mapa de 
este siglo: reivindico la paz y 
reivindico el amor. Pregono la 
solidaridad y hago mi otro voto 
después del solemne de la ciu
dad que, el pasado día 8, reno
vara vuestro alcalde. Mi cora

que es lo único que soy, recuer
da en este día tantos portales 
y tantas navidades vividas a lo 
largo de cuarenta años de sim
ple contador de historias. 
¡Cuantos pasos de sangre en la 
nieve! ¡Cuantas ovejas de pas
tor! ¡Cuantas estrellas en el cie
lo de la noche, que aunque fue
ran estrellas de las tierras cáli
das de Africa o de América, 
dejaron en mí siempre el sabor 
de la Navidad!

Qué nudo en la garganta 
aquel día en la guerra de los 
seig días, en los que uno escu
chaba, entre el rumor de los 
cascos y el rugir de los tanques, 
cómo sonaba el pesebre de Pau 
Casals, cuando entrábamos en 
la toma de Nazaret, la tiena 
de María. ¡Qué de preguntas 
que uno le haría a San José, 
con su vara de nardo! ¡Qué de

Tico: español y americano
M.L.C.

Tico Medina, maestro de 
periodistas y viajero impeni
tente, payo, gitano e indio, 
a tercios de su anatomía y 
de su alma, nos transporta 
con sus palabras, con su verbo 
cálido y envolvente, a las lade
ras de los Andes y de Sierra 
Nevada; a la Vega “granaí- 
na”y a los Llanos venezola
nos; al portal de Belén, en 
Palestina, y al que, rememo-

El periodista Tico Medina pronunció un hermoso pregón.

bueyes y de mulos con escarcha 
hay en mi vida! ¡Cuanta sangre 
en los caminos que suben al 
Gólgota! ¡Cuanto amor en este 
pueblo de Belén, una hermosa 
ciudad al sol, brasileña, caliente 
como pocas en la costa atlán
tica, llena de rostros morenos, 
donde un día fui buscando sola
mente eso que se llamaba Belén 
y estaba en América, para con
tárlo en la noche de Navidad 
como quien dice que hay 
muchos belenes en el mundo, 
porque hay también muchas 
marías doloridas, aguantando 
hoy sobre el dolor cotidiano de 
la bolsa vacía el dolor de lo 
que no se puede conseguir y 
el pan necesario. Porque hay 
muchos niños que traen bajo 
el brazo, eso, más que la harina 
trabajada, el dolor de saber, 
quizá, que no habrá trabajo ni 
frituro.

Por eso reivindico en esta 
noche del quince de diciembre, 
a tampocos días de la Gran 
Verdad, el que cada casa sea 
un portal y en la humildad de 
cada pesebre, se levante el mUa- 

rativo, montamos los españo
les y los iberoamericanos.

Tico, en suma, dividido en 
su amor entre España y la 
América al sur del río Gran
de, se'vacía en los párrafos 
que hemos reproducido.

Porque Tico Medina ha 
sido, desde siempre, pura 
poesía en su escribir y, por 
tanto, en su decir. Tico ha 
sido capaz de heredar, sin 
darse cuenta, toda la armonía 
andaluza, toda la métrica de 

gro cotidiano de Dios que quiso 
hacer repetido y que cada día 
fuera un 24 de diciembre.

Granada, España, América

Recuerdo la nochebuena de 
los gitanos de mi tierra, entre 
zambombas y cantes en la cueva 
sacromontal de Granada. 
Recuerdo la Navidad del vaga
bundo, durmiendo entre pape- * 
les, a la sombra de los avisos 
metálicos con letras de oro de 
las cotizaciones de la Banca y 
de la Bolsa. Recuerdo la Noche
buena en la isla de Guanahaní, ' 
donde llegaría el barco de la 
Niña segunda, hace tantos años, j 
haciendo el 92, mucho antes de 
que se inventara el 92, en aque
lla noche de arena y no de nie
ve, de calor y no de frío, donde 
sonaban trompetas y en las pal
meras se veían las sombras de 
los reyes Magos.

Reivindico y pregono, en esta 
iglesia franciscana, la formida
ble verdad de San Francisco, 
aquel hombre descalzo, aquel 
guerrero de la palabra tranqui-

tantos años, toda la rima que 
hizo grandes a Federico, 
Alberti, Cernuda, Aleixandre, 
Pemán, Antonio y Manuel 
Machado y tantos otros que, 
sin aparente esfuerzo, eleva
ron el sentir andaluz hasta los 
cielos. Y todo eso fue capaz 
de transmitir a otros hombres 
y mujeres en otra tierra. La 
Mancha, a caballo entre la 
sobriedad de la vieja Castilla 
y la algazara de la luminosa 
Andalucía.

la, aquel que lo daba todo y 
que en su escudo, en este tiem
po de emblemas y blasones, 
abría los brazos y ofrecía sen
cillamente el cordón de la cade
na de su alma y las dos manos 
atravesadas en la cruz.

Aquí, en este pregón de 
Navidad hoy, hilvanado por el 
recuerdo, yo cuento las prime
ras de mi niñez en Granada, 
con un portal, en el que siempre 
había un puente y siempre 
había un molino; un molino en 
mi niñez, un lejano molino con 
sus aspas de papel de plata, que 
se movía a mano, como siempre 
terminaban moviéndose las 
grandes historias de los hom
bres. ¡Quien me iba a decir a 
mí que un día yo tendría mi 
molino loco y decapitado, nun
ca muerto, nunca!, en un paisaje 
de vino y tierra amarilla, de 
hombres sencillos y viejas tra
diciones.

Que flautas, zambombas y 
voces, suenen sobre cañones y 
misiles. Que los gases químicos 
no empañen la cola de la estre
lla de Belén. Que nos escuchen 
en el día de hoy, todos los pue
blos de la Tierra, desde este 
pueblo clavado en el corazón 
de la tiena cereal, porque 
enviamos al satélite nuestro 
mensaje de nuestra íntima, 
amorosa y necesaria Navidad y 
que sean 365 días todos los 
años, los días de nuestrs vidas 
llenos de Navidad.

Hay un villancico que dice: 
“La Virgen estaba triste/ al lle
gar la Navidad/ porque el ruido 
de la guerra/ es más fuerte que 
la paz”

Es hermoso el villancico. Yo 
levanto este otro, tan simple 
como la piedra de Belén, tan 
sencillo como el pan, como una 
copa de vino: “Que la Virgen
se contente/ porque 
Navidad/ pregonamos 
ranza/ desde Alcázar 
Juan” Muchas gracias.

en esta 
la espe- 
de San
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^B Expectación ante la transferencia de competencias en Enseñanza
El presidente de la Junta de Personal Docente 
de Centros No Universitarios de Albacete, Félix 
Mata Marfíl, de CC.OO., afirmó a este diario 
desde el cargo sindical que sustenta por segunda 
vez consecutiva que Castilla-La Mancha está

en materia educativa discriminada respecto a 
otras comunidades autonómas que tienen com
petencias plenas en el sector de la Educación 
y la Enseñanza, sin tener que depender del 
Gobierno central. En este sentido. Mata Marfil

incidió en la voluntad política que existe del 
PSOE de incluir en el borrador de su próximo 
programa electoral la licitud de que tales com
petencias sean también transferidas desde la 
Administración central a nuestra región.

Para CC.OO., es preciso que se transfieran desde el Gobierno central a nuestra región competencias plenas en la Enseñanza

Castilla-La Mancha, discriminada en materia 
educativa en relación a otras autonomías

^^Negociaremos Ias transferencias educativas al Miza, para que podamos tener las mismas ventajas que ya disfrutan otras comunidades^^

Felicidad IZAGUIRRE

Castilla-La Mancha es una de 
las comunidades autónomas del 
país que no tiene competencias 
propias en materia educativa, 
por lo que depende directamen
te en este sector del Ministerio 
de Educación y Ciencia (MEC).

Esta situación “supone en 
cierto modo una discriminación 
respecto a otras autonomías en 
las que ya fueron transferidas 
desde el Gobierno central estas 
competencias, pues, entre otras 
cosas, las decisiones en todos 
los ámbitos educativos que afec
tan a las cinco provincias cas
tellano-manchegas se toman 
desde Madrid; las partidas eco
nómicas destinadas a la Ense
ñanza se incluyen en los Pre
supuestos Generales del Estado 
y no en partidas específicas en 
las que puedan contemplarse 
con detenimiento las necesida
des propias de la región, y todos 
los asuntos relacionados con la 
contratación y retribución del 
profesorado también están cen
tralizados”, señaló Mata Marfil.

El representante sindical 
resaltó además que precisamen
te por no disponer de tales com
petencias, “estamos en el terri
torio MEC que tiene un índice 
mínimo de acuerdos en relación 
con otras comunidades autóno
mas donde se producen acuer
dos superiores en todo lo que 
respecta al sector educativo”.

En este sentido. Mata Marfil 
indicó que por primera vez va 
existir la voluntad política de 
que las transferencias de com
petencias en Educación desde 
el Gobierno central a nuestra 
región se puedan llevar a cabo 
y convertirse en una realidad, 
pues “el Partido Socialista pare
ce tener la intención de incluir 
este tema en su próximo pro
grama electoral y de, en el caso 
de volver a ganar las elecciones, 
hacer efectiva en Castilla-La 
Mancha esta aspiración en el 
segundo año de legislatura”.

Con anterioridad, el presi
dente de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
José Bono, señaló a este res
pecto en el acto de inaugura
ción del presente curso acadé
mico en la Universidad regio
nal, celebrado en octubre del 
año pasado en Almagro (Ciu
dad Real), que desde el Gobier
no que preside se tiene la dis
posición de solicitar a la Admi-, 
nistración central que sean 
transferidas las competencias en 
materia educativa a la región.

“Negociar al alza”

“Desde CC.OO. -agregó 
Mata Marfil- vamos a intentar 
negociar esas transferencias al 
alza, esto es, que este proceso

Según Félix Mata Marfíl, existe voluntad política de solicitar al Gobierno central para la región competencias plenas en materia educativa.

“En la situación actual, las decisiones en todos los ámbitos educativos 
que afectan a las cinco provincias castellano-manchegas se toman 
desde Madrid, y no pueden contemplarse con detenimiento las nece
sidades propias de la región en Enseñanza”, indicó Mata Marfil

no suponga una mera descen
tralización, sino que se realice 
en las mismas condiciones ven
tajosas que ya disfrutan otras 
comunidades autónomas”.

Mata Marfil ha sido reele
gido presidente de la Junta de 
Personal Docente de Centros 
No Universitarios de Albacete 
por segundo año consecutivo. 
Desde este cargo promoverá a 
lo largo de este mes un pro
grama de actuación en el sector 
educativo que incluya medidas 
en defensa de la Escuela Rural 
y en favor de mejores condi
ciones laborales y económicas 
de todo el profesorado, y que 
a su vez incida, entre otros 
aspectos, en abogar por una 
óptima calidad de la enseñanza 
y en la negociación de la 
implantación de la Ley de 
Ordenación General del Siste
ma Educativo (LOGSE).

Los asuntos que quedaron 
pendientes de una solución 
satisfactoria para esta Junta de

Personal a lo largo del año 
pasado, como el que afecta a 
las retribuciones de los profe
sores, modificaciones del calen
dario escolar, establecer la jor
nada continua y el cuadro de 
enfermedades profesionales, 
serán retornados en el presente 
ejercicio.

Actividades extra escolares

Sobre la jornada continua, 
una de las grandes reivindica
ciones del profesorado. Mata 
Marfil señaló que CC.OO. pre
tende que ésta afecte directa
mente al profesorado, pues los 
alumnos irían a las clases en 
turnos de mañana (en los que 
se impartirían las asignaturas 
clásicas), y de tarde (para rea
lizar actividades extra escolares 
como formación teatral, danza, 
música, etc.).

‘'Una vez implantada la jor
nada continua estas actividades 
extra escolares estarían al cargo 

de personal cualificado y con
tratado por las instituciones 
públicas como el Ayuntamiento 
y el Ministerio de Educación 
y Ciencia”, precisó el represen
tante sindical.

Mata Marfíl agradeció la 
confianza depositada por el 
profesorado en su persona y en 
la organización sindical que 
representa, para sustentar nue
vamente el cargo de presidente 
de la Junta de Personal Docen
te de Centros No Universita
rios. “Esto significa que la labor 
efectuada durante los tres años 
anteriores no ha caído en vano 
y que se está avanzando en 
mejorar la situación laboral de 
todos los profesores”, agregó.

Esta Junta de Personal fue 
constituida el pasado día 20 de 
diciembre, y está formada por 
9 delegados de CC.OO., 6 de 
ANPE, 5 de STES, 4 de UGT 
y 1 de CSIF. Mata Marfil fue 
elegido presidente con 14 votos 
a favor de su candidatura.

EI calendario 
escolar

Una línea de actuación 
específica de CC.OO. a 
lo largo de 1991 en el sec
tor educativo se centrará 
en conseguir la introduc
ción en el calendario 
escolar de una semana 
completa de vacaciones 
en el trimestre más largo 
del curso.

“El calendario escolar 
sufrió el año pasado una 
modificación, al darse en 
el mes de febrero tres días 
de vacaciones, pero aspi
ramos a que esto se 
extienda a una semana, 
para acortar el trimestre 
más largo del ejercicio 
educativo. Ello no supon
drá una merma de días 
lectivos en el conjunto del 
calendario”, explicó Mata 
Marfíl.

“También abogaremos 
en 1991, como hicimos el 
año pasado, por una ópti
ma distribución de hora
rios y tutorías para los 
profesores en Enseñanzas 
Medias”, añadió el repre
sentante sindical.
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Según se explica en el último número de la revista FEDA del mes de diciembre

Para los comerciantes de
Albacete, 1990 no fue bueno

Albacete experimentó durante 1990 un ligero descenso en la tasa de desempleo

El encarecimiento del dinerOf las duras medidas econó
micas y las grandes superfícies comerciales en Albacete, 
causas apuntadas por las que 1990 no fue un buen año.

LT

La revista FEDA dedica en 
su último número correspon
diente a diciembre del ya fina
lizado año 1990 un editorial en 
el que se felicitan las fiestas 
navideñas a todos los empre
sarios de Albacete. Asimismo, 
según los empresarios encues
tados en uno de los reportajes 
publicados por la citada publi
cación de la Confederación de 
Empresarios de Albacete, 1990 
no ha sido un buen año debido 
-continua el texto- “al encare
cimiento y escasez del dinero; 
la falta de liquidez del consu
midor; las duras medidas eco
nómicas impuestas por la Admi
nistración central y la irrupción 
de grandes superficies comer
ciales en Albacete”.

En este sentido, el citado 
reportaje explica que Albacete 
experimentó en el pasado año 
un ligero descenso en su tasa 
de desempleo, al registrarse una 
estabilización del mercado labo
ral que contrasta con la recu
peración de ejercicios prece
dentes. Por ello el índice de 
personas en situación de paro 
laboral se situó en 26.487, según 
diversas fuentes de la Dirección 
Provincial del Instituo Nacional 
de Empleo. También se señala 
que en términos porcentuales, 
la disminución del desempleo 
medio resulta imperceptible, 
siendo más notables las dife
rencias en cuanto a la evolución 
de las ramas productivas. Asi
mismo se indica que el sector 
terciario o de servicios soporta 
el mayor número de trabaja
dores disponibles en busca de 
empleo, con un total de 7.458 
personas.

La crisis del Golfo

Por su parte y recogido tam
bién en el revista de FEDA apa
rece un informe procedente del 
gabiente técnico de la patronal 
albacetense titulado “La econo
mía española a revisión” en el 
que se anota que “la crisis que 
se está produciendo en el Golfo 
Pérsico incrementa los desequi
librios que no se hallaban toda
vía bajo control”. Se explica que 
es esencial incrementar la com
petitividad del sistema produc
tivo mediante la moderación de 
los costes, la introducción de 
la innovación tecnológica, la 
modernización de la dirección 
empresarial y la adaptación del 
tamaño de las empresas.

En posteriores comentarios 
el trabajo da a entender que 
la economía española debe 
explotar una línea de crecimien
to que no se vea reiteradamente 
interrumpida como consecuen
cia de los desequilibrios inter
nos y externos al tiempo que ¡ 
asegura que es necesaria una 
política presupuestaria estricta i 
y un pacto de competitividad ■ 
para hacer frente a los desafíos , 
en la frontera del año 1992 con 
la unión monetaria y económica ¡ 

que esto conllevará para el con
junto de Europa.

En este último número del 
año 1990 FEDA publica sus 
habituales secciones dedicadas 
a la Euroventanilla, a diversos 
colaboradores, Aula de Forma

ción con la indicación de que 
más de 900 alumnos de Alba
cete asistieron a 60 actividades 
programadas en el pasado ejer
cicio. Asimismo, se da cabida 
en la publicación al apartado 
Tribuna de Presidentes, en esta 
ocasión, dedicada a Juan Mar
tínez, titular de la Asociación 
de Concesionarios de Vehículos 
de Albacete. El coste de la vivienda, una de las causas de la falta de liquidez del consumidor.
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Cinco muertos 
en accidentes 
de tráfico en la 
Comunidad 
Autónoma

Toledo, (EFE).- Cinco perso
nas resultaron muertas en los cin
co accidentes de tráfico ocurridos 
en la región durante la operación 
especial “fin de año”, que se ini
ció el pasado viernes, según infor
maron fuentes de la Dirección 
General de Tráfico. ‘

Las mismas fuentes indicaron 
que a las 15,00 horas del pasado 
lunes en el kilómetro 124 de la 
N-401, en el término municipal 
de Los Yebenes, un turismo se 
salió de la vía por la margen dere
cha volcando y a consecuencia del 
mismo falleció Marina Cejuela, de 
84 años.

El segundo accidente mortal se 
produjo a las 06,00 horas de ayer 
en la localidad de Guadamur 
cuando el ciclomotor conducido 
por Manuel Arche Arenas, de 26 
años, chocó contra un edificio.

El tercer siniestro se registró 
a las 8,10 horas del sábado en 
el kilómetro 114 de la carretera 
N-IV, en el término municipal 
de Madridejos, por un choque 
entre dos turismos y en el que 
falleció uno de los conductores 
identificado como R.M.M. de 21 
años.

Otro accidente mortal se pro
dujo el pasado domingo en el 
kilómetro 57 de la N-401, a la 
altura de la localidad de Olias 
del Rey y en dirección a Madrid.

El último siniestro ocurrió a 
las 4,40 horas del pasado domingo 
al volcar un turismo ocupado por 
cuatro jóvenes en el kilómetro 1,5 
de la carretera local Gálvez-Me- 
nasalvas, que ocasionó la muerte 
de una joven de 17 años.

Nueva ronda de 
conversaciones 
Ministerio- 
Asociaciones 
Agrarias

Guadalajara, (EFE).- El 
Ministerio de Agricultura y las 
organizaciones profesionales 
agrarias ASAJA, COAG y 
UPA celebrarán los próximos 
7 y 8 de enero una nueva ronda 
de conversaciones para tratar 
el asunto del cese anticipado 
de la actividad agraria.

Con esta reunión se concluye 
la primera fase de las nego
ciaciones emprendidas para 
tratar diferentes aspectos de la 
política agraria de cara al mer
cado único de 1993, informaron 
fuentes del gobierno civil de 
Guadalajara.

En las conversaciones se 
estudiará también la implanta
ción de un marco de relaciones 
institucionales entre el sector 
Agroalimentario y la adminis
tración siguiendo así la oferta 
de diálogo ofrecida el pasado 
junio por el ministro de Agri
cultura, Carlos Romero.

En la primera de estas nego
ciaciones, celebrada la última 
semana de 1990, se acordó la 
participación de las organiza
ciones agrarias en la gestación 
de los contratos agrarios y una 
niodernización de las explota
ciones agrarias.

Central nuclear de Zorita.

Por la Asociación Ecologista de Defensa de la Naturaleza

Se pide información sobre los 
residuos radioactivos de Zorita

AEDENAT recoge también firmas en Cuenca contra la energía nuclear

La Asociación Ecologista de Defensa de la Naturaleza 
(AEDENAT) ha solicitado información a la Empresa 
Nacional de Residuos Radioactivos (ENRESA) sobre 
el destino de más de cinco toneladas de uranio de 
la central nuclear de Zorita (Guadalajara) almacenados 
en Gran Bretaña.

En un comunicado hecho 
publicó ayer AEDENAT indi
ca que el contrato suscrito 
entre Unión Eléctrica FENO
SA con la empresa británica 
BNFL para almacenar los 
residuos radiactivos venció el 
pasado 31 de diciembre, por 
lo que los ecologistas se pre
guntan si los mismos volverán 
a la central José Cabrera de 
Zorita de los Canes.

Por su parte, fuentes de 
ENRESA aseguraron a Efe 
que los residuos seguirán en 
Gran Bretaña, ya que en 1989 
se firmó un acuerdo indefi
nido con la BNFL para que 
el uranio continúe siendo 
reprocesado en aquel país.

En su escrito, AEDENAT, 
que también ha solicitado 
información al presidente de 
Castilla-La Mancha, José

Según se pudo comprobar en la primera jomada del año

Duplicada la presencia de équidos
en el mercado de Talavera

Talavera de la Reina (To
ledo). (EFE).- La presencia de 
équidos en la primera jornada 
del año del mercado nacional 
de ganado de Talavera de la 
Reina ha sido el doble de la 
anterior, y después de que las 
autoridades regionales levan
taran la prohibición de con
centrar ganado equino en esta 
localidad.

Según dijo a Efe el gerente 
del mercado, Miguel Ruiz “so
lamente se ha impedido la 
entrada de una docena de

Bono, afirma que las 5,3 tone
ladas de uranio están com
puestas por un veintena de 
elementos combustibles y que 
su radiactividad es “varios 
miles de veces superior a la 
de todos los pararrayos 
radiactivos existentes en 
España”.

Recogida de fírmas

Por otra parte el movi
miento ecologista AEDE
NAT comenzó ayer la reco
gida de firmas en la provincia 
de Cuenca para “el abandono 
de la energía nuclear”, dijo 
el portavoz de asuntos de 
energía, Ladislao Martínez.

Ladislao Martínez, que se 
trasladó a Cuenca para pre
sentar el libro “Desarrollo y 
destrucción”, indicó que'“ha- 

equinos a dos ganaderos, de 
Talavera y Madrid, por falta 
de documentación sanitaria”.

Ruiz indicó también que 
continúan las medidas de con
trol indicadas por la Conser
jería de Agricultura y el Ayun
tamiento talaverano para evi
tar la entrada de équidos de 
las zonas afectadas por la pes
te equina”.

Entre las medidas de ins
pección adoptadas en el citado 
mercado figuran la presencia 
de un veterinario para el con

cemos un llamamiento a otros 
grupos ecologistas para que 
apoyen la iniciativa legislativa 
popular”.

Martínez informó de que 
“cualquier colectivo puede 
presentar a las Cortes un tex
to de ley apoyado por medio 
millón de firmas para modi
ficar el anterior según la Ley 
Orgánica 3/84”, y agregó que 
“la campaña ya ha comenza
do en otras provincias espa
ñolas”.

Por otra parte, el portavoz 
de AEDENAT presentó el 
libro “Desarrollo y destruc
ción” escrito por seis miem
bros de este movimiento, 
“con el que se intenta dar 
una visión ecologista sobre 
asuntos de ecología social”, 
señaló.

El libro recoge seis mono
grafías sobre energía y medio 
ambiente, residuos contami
nantes, residuos y contamina
ción, el medio ambiente en 
la España de 1992 y la deser
tización, escrito por químicos 
y geógrafos. 

trol de los caballos, muías y 
asnos, que han de acceder al 
recinto ferial por una puerta 
distinta a la del resto de los 
animales.

Respecto a la actividad 
ganadera registrada ayer, el 
gerente señaló que “ha sido 
muy buena, con mucho públi
co, incluso mejor que la de 
hace un año, mientras que los 
precios continúan estables 
aunque tendentes a la baja, 
sobre todo en vacuno y ovi
no”.

Los libreros 
piden más días 
de venta tras el 
incendio de 
Toledo

Toledo, (EFE).- La Asociación 
“Cervantes del libro antiguo y 
de ocasión” solicitará al Ayun
tamiento de Toledo una prórroga 
de una semana de estancia en 
la capital para paliar las perdidas 
sufridas en el incendio, al parecer 
provocado, que el pasado día 29 
destruyó más de 120.000 libros.

Las autoridades municipales 
concedieron una licencia a esta 
Asociación de Madrid de 23 días, 
desde el 21 de diciembre hasta 
el 13 de enero, aunque pedirán 
que se les amplíe el permiso de 
venta siete días más, hasta el 
próximo día 20, informó a Efe 
Roberto Araujo, uno de los libre
ros afectados.

Araujo agregó que “la Aso
ciación pretende abrir esta noche 
todas las casetas que les sean 
posibles” y señaló que las pér
didas económicas aún no han 
sido precisadas con exactitud, 
aunque estas superan los 30 
millones calculados al principio.

El fuego, originado a las U 
de la noche del 29 de diciembre, 
aún no ha sido aclarado aunque 
todos los indicios apuntan a que 
fue provocado.

Entre los libros quemados, que 
no estaban asegurados, había 
manuscritos y pliegos de los 
siglos XVI y XVII.

Roberto Araujo declaró a Efe 
que sólo en su caseta las pérdidas 
ascienden a 15 millones de pese
tas y dijo que espera que el públi
co acuda a comprar ya que es 
“la única ayuda que podemos 
conseguir”.

Dos mujeres y 
una niña roban 
joyas valoradas 
en cuatro 
millones

Puebla de Montalbán, (To
ledo). (EFE).- Dos mujeres y 
una niña robaron joyas por 
valor de cuatro millones de 
pesetas en la joyería “Churri- 
que” de Puebla de Montalbán 
(Toledo).

Según informaron ayer 
fuentes del gobierno civil de 
Toledo, los hechos se produ
jeron el pasado 28 de diciem
bre cuando las atracadoras 
entraron en el establecimiento 
y, tras un descuido del 
empleado, se apoderaron de 
tres mantas de joyero que 
contenían cadenas, collares de 
perlas y esclavas de oro.

Robo de whisky

Por otra parte, unos des
conocidos robaron 14 botellas 
de whisky de diversas marcas, 
12 vasos de tubo y una maqui
na registradora, todo ello 
valorado en 104.000 pesetas 
de un bar de la localidad tole
dana de Méntrida.

El Ayuntamiento del citado 
municipio es el propietario 
del establecimiento, ubicado 
en la calle 15 de octubre.

M.C.D.
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Educación
EI objetivo de este artículo es destacar el papel que juegan padres y educadores en el resultado de los programas

Estimulación precoz: un proceso integrador
RAQUEL PEREZ LALANA Y LOURDES PE SEQUERA ORTIZ

El objetivo fundamental de este artículo es des
tacar el papel que Juegan tanto los padres como 
los educadores en el resultado y eficacia de 
los programas de estimulación precoz aplicados 
a niños con necesidades educativas especiales.

Por estimulación precoz se entiende el trata
miento de dificultades o retrasos en el desarrollo 
en la edad temprana. Hoy día, se está uná
nimemente de acuerdo en que es necesario esti
mular adecuadamente el organismo durante su

período de crecimiento para acelerar el desarro
llo mental y social e interrumpir o corregir los 
defectos que dificultan el aprendizaje. El diag
nóstico precoz, es asesoramiento a padres y el 
tratamiento adecuado resulta fundamental.

El sistema nervioso de un ser 
que acaba de nacer es inmaduro 
y fundamentalmente plástico y 
moldeable, de modo que el 
número y la calidad de las pri
meras experiencias que recibe 
reslutan esenciales para su 
desarrollo. Si éstas no se pro
ducen en un grado mínimo, los 
déficits resultarán en muchos 
casos irreversibles.

Por tanto, el diagnóstico pre
coz, es asesoramiento a padres 
y el tratamiento adecuado resul
ta fundamental en los casos de 
niños con necesidades educati
vas especiales.

Con este tratamiento se pre
tende la potenciación máxima 
de las posibilidades físicas e 
intelectuales del niño, mediante 
la estimulación regulada y con
tinuada llevada a cabo en todas 
las áreas sensoriales, pero sin 
forzar en ningún sentido el cur
so lógico de la maduración del 
Sistema Nervioso Central. Es 
un error muy generalizado pen
sar que el tratamiento hará que 
desaparezcan totalmente los 
déficits que presentan estos 
niños llegando a tener un 
desarrollo “normal”, cuando en 
realidad lo que se conseguirá 
es que vayan adquiriendo patro
nes de conducta y desarrollo 
que se aproximen lo más posi
ble a los patrones adecuados 
que corresponden a su edad 
cronológica.

Evolución de la estimulación 
temprana

La estimulación temprana en 
la actualidad ha evolucionado 
desde un enfoque rehabilitador 
a un enfoque más global, 
teniendo en cuenta la adapta
ción del niño a su contexto 
familiar, escolar y social, y no 
sólo las necesidades especiales 
relacionadas con el retraso o 
el área afectada.

El tratamiento de estimula
ción precoz no tiene sentido si 
no es para favorecer la inte
racción del niño con su medio 
normalizado.

En los primeros años de vida, 
es fundamental el papel repre
sentado por el entorno familiar, 
el cual pasa después a ser com
partido por el entorno escolar.

La presencia de un hijo defi
ciente en la familia es un hecho 
que perturba la vida de la fami
lia y de cada uno de sus miem
bros. Generalmente las reaccio
nes más comunes ante esta 
situación son: aturdimiento, 
incapacidad para reaccionar, 
rechazo, pena, ansiedad, temor, 
sentimientos de culpabilidad, 
ruptura con la vida normal, 
obsesión por el futuro del hijo...

El desarrollo de ese niño 
dependerá en gran medida del 
modo en que la familia se adap
te a la nueva situación y reor
ganice su vida.

Es básica y clave la tarea a 
desarrollar por la familia en el

Es necesario estimular el organismo durante el período de crecimiento.

programa de estimulación pre
coz, pues el objetivo esencial 
de éste es integrar en el medio 
familiar y escolar los objetivos 
y actividades del programa.

Se ha comprobado que sin 
la participación familiar, los 
avances que haya podido hacer 
el niño, se aparecen una vez 
finalizado el programa de tra
bajo formal.

Posteriormente, además del 
entorno familiar, (la escuela va 
a ser el núcleo de su evolución 
en todas la áreas de su desarro
llo).

La escuela infantil juega un 
papel muy importante, ya que 
su objetivo primordial es esti
mular el desarrollo de todas las 
capacidades tanto físicas como 
afectivas, intelectuales y socia
les, para lo cual necesita adap
tar sus objetivos y organización 
a las características propias dcl 

niño de estas edades.
La integración del niño en 

la escuela infantil le proporcio
na elementos que favorecen su 
desarrolo, programando de for
ma sistemática las actividades 
que realiza, los intercambios 
con sus iguales y los contenidos 
que el adulto le aporta, a través 
de experiencias, espacio, mate
riales y ambientes que consti
tuyen un medio óptimo para 
que el desarrollo se vea favo
recido por unos procesos de 
aprendizaje adecuadamente 
dirigidos.

Esta organización intencional 
de experiencias favorece el 
desarrollo en la generalidad de 
los niños y más en particular 
en los niños que presentan 
algún problema y que pueden 
tener necesidades educativas 
especiales.

La educación «nfantil n’‘ocuia 

la integración y la atención al 
la diversidad aprovechando la 
variabilidad dentro del grupo 
como un elemento enriquece
dor para todos. Si prestamos 
atención a las necesidades de 
cada niño, estaremos compen
sando de la mejor manera al 
niño deficiente.

Acción educativa

La acción educativa en estas 
primeras edades tiene una 
dimensión importante de men
talización de padres y madres 
en el valor educativo de la edu
cación y en la necesaria com
plementariedad entre los edu
cadores del centro y las propias 
familias. De ahí, que la inter
vención de la escuela deba rea
lizarse no sólo con el niño, sino 
ele modo muy. directo en el 
entorno familiar.

El sistema nervioso 
de un ser que acaba 
de nacer es 
inmaduro, plástico y 
moldeable, de modo 
que el número y la 
calidad de las 
primeras experiencias 
que recibe resultan 
esenciales para su 
desarrollo

La estimulación 
temprana en la 
actualidad ha 
evolucionado desde 
un enfoque 
rehabilitador a un 
enfoque más global, 
teniendo en cuenta la 
adaptación del niño a 
su contexto familiar, 
escolar y social

Los padres y las madres 
deben ser informados y orien
tados mediante programas sis
temáticos de entrenamiento en 
determinadas estrategias ins
truccionales y educativas, rela
tivas a aprendizajes infantiles 
que han de desarrollarse prin
cipalmente en casa, como es la 
instrucción en habilidades de 
autocuidado, limpieza, alimen
tación, control de esfínteres... 
y también en aprendizajes refe
ridos a contuctas que en la edad 
infantil tienen lugar más en la 
casa que en ningún otro lugar: 
lenguaje oral, expresión corpo
ral y comunicación interperso
nal, en general.

Raquel Pérez Lalana (psicó
logo) y Lourdes de Sequera 
Ortiz (pedagogo) son miembros 
del Equipo de Atención Tem
prana del Ministerio de Edu
cación y Ciencia.
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■■ Primera víctima dei terrorismo en 1991
El segundo jefe del Gobierno Militar de San 
Sebastián, el coronel Luis García Lozano, falleció 
ayer a mediodía al ser ametrallado en el centro 
de la capital guipuzcoana, informaron a Efe 
fuentes de esa institución. García Lozano, de

57 años, casado y con 5 hijos, natural de la 
Certina (Zaragoza), trabajaba desde hace cinco 
años en el Gobierno Militar de San Sebastián, 
precisaron las mismas fuentes. El atentado tuvo 
lugar a las 13,50 horas, en el cruce de las calles

Echaide y paseo de los Fueros, en el centra 
de San Sebastián, cuando varios desconocidos 
ametrallaron el vehículo en el que viajaba ti 
coronel, un Opel Corsa matrícula SS-1134-7^ 
acompañado por su chófer, que resultó ileso,

El comando “Donosti”, perteneciente a la organización terrorista ETA, parece ser el presunto autor del asesinato

Dos individuos ametrallan al segundo jefe 
del Gobierno Militar de San Sebastián

El soldado conductor J. Romates Aguirrezabalaga salió ileso pero sufrió un ataque de nervios que requirió de atención médica

SAN SEBASTIAN. (Agen
cias).- El militar falleció en el 
acto al recibir varios impactos 
de bala efectuados, al parecer, 
con una ametralladora por la 
ventanilla de la parte derecha 
del automóvil, donde se encon
traba sentado el coronel, cuan
do el vehículo se detuvo en un 
semáforo.

El chófer, el soldado Jacinto 
Romatez, de 22 años, natural 
de la localidad guipuzcoana de 
Zumaya, sufrió una crisis ner
viosa a consecuencia del aten
tado, y fue atendido en el lugar 
por la Asociación de Ayuda en 
Carretera (DYA), informaron 
fuentes de esta agrupación.

Según aseguraron testigos 
presenciales, los autores del 
atentado dispararon al menos 
tres ráfagas de ametralladora 
que, además de matar al militar, 
impactaron contra una furgo
neta que se encontraba esta
cionada en el lugar de los 
hechos.

Esta hipótesis fue confirmada 
por otra testigo que trabajaba 
en una oficina cercana al lugar 
del atentado, quién aseguró 
haber oído varias ráfagas de 
metralleta.

“Se me pusieron los pelos de 
punta”, confesó la testigo, quien 
comentó que supo, desde un 
primer momento, que se trataba 
de un atentado.

Fuentes del Gobierno Militar 
de San Sebastián indicaron que 
el coronel Luis García Lozano 
era también presidente de la 
Real Sociedad Hípica Depor- 
tivo-Militar de San Sebastián. 
El coronel desempeñaba ade
más las funciones de goberna
dor militar durante la ausencia 
del titular Juan Eleta Sequera.

Minutos después de produ
cirse el atentado, varias furgo
netas del Cuerpo Nacional de 
Policía y de la Guardia Muni
cipal acordonaron la zona don
de se produjeron los disparos, 
a la que acudieron también 
varios jefes militares y algunos 
concejales de San Sebastián.

Una de las hijas del militar 
fallecido acudió también, visi
blemente afectada, al lugar don
de se produjo el atentado, per
maneciendo allí durante algu
nos minutos.

El cadáver del militar ase
sinado permaneció durante más 
de una hora en el vehículo ame
trallado hasta que el juez orde
nó su levantamiento.

Todo apunta al comando 
“DonostP’

Fuentes de la investigación 
apuntan al comando “Donosti” 
de ETA, uno de los más activos 
de la organización terrorista 
vasca como autor de la acción 
terrorista. .............

El ametrallamiento se produjo cuando el coche se encontraba parado frente a un semáforo, entonces los asesinos se acercaron y dispararon varias ráfagas.

Los autores de los disparos que actuaron con la cara tapada por 
pasamontañas huyeron a pie del lugar del atentado. Según testigos 
presenciales uno de los jóvenes que dispararon sus metralletas vestía 
pantalones vaqueros y un jersey azul

El comando “Donosti’' de la 
organización terrorista ETA es 
en los últimos meses uno de 
los más activos de la organi
zación terrorista y ha sido el 
autor del asesinato de un quios
quero que fue acusado por ETA 
de “chivato y confidente poli
cial” y de la colocación de un 
artefacto explosivo en el portal 
de unas viviendas militares, 
también en San Sebastián.

El ametrallamiento, sin 
embargo, era un sistema de 
atentar que prácticamente 
había sido abandonado por 
ETA, aunque ha sido uno de 
los métodos más utilizados en 
las acciones terroristas que 
tenían por objetivo personal 
militar. En la detención del “nú
mero dos” de ETA Juan José 
Zabaleta Elosegui “Waldo” la 
policía encontró documentos en 
los que recomendaba a los inte
grantes de los comandos que 
no utilizaran el ametrallamiento 
ni otros sistemas que pudieran 

poner en peligro su integridad 
y recomendaba los atentados 
con coche-bomba por ser más 
seguros y más mortíferos.

Quince casquillos de 9mm 
parabéllum

En el lugar del atentado se 
encontraron 15 casquillos de 9 
mm parabéllum marcas SF y 
FN, munición habitualmente 
utilizada por ETA.

Los autores de los disparos 
que actuaron con la cara tapada 
por pasamontañas huyeron a 
pie del lugar del atentado. 
Según testigos presenciales uno 
de los jóvenes que dispararon 
sus metralletas vestía pantalo
nes vaqueros y un jersey azul 
según testigos presenciales.

La capilla ardiente quedará 
instalada en el Gobierno Militar 
de San Sebastián una vez que 
le haya sido realizada la autop
sia al cadáver.

L.uis (iareía I.oza.u» nunca 

llevaba protección”, aseguraron 
fuentes del Gobierno Militar. 
Según informaron estas fuentes, 
el coronel asesinado no llevaba 
escolta y “se desplazaba acom
pañado únicamente por su chó
fer”.

Lugar de paso

“El lugar en el que se pro
dujo el atentado era uno de 
los puntos por los que pasaba 
siempre Luis García Lozano 
para ir desde el Gobierno Mili
tar a su casa. No es que hiciera 
siempre el mismo recorrido, 
dependía del tráfico, pero era 
uno de los lugares de paso habi
tuales”, precisaron las mismas 
fuentes.

Sus familiares no han deter
minado aún el lugar donde se 
celebrarán los funerales, a los 
que está previsto asista algún 
representante del Ministerio de 
Ddensa.

La huella 
de ETA

El ametrallamiento se i 
produjo cuando el coche t 
oficial, un Opel Corsa de ; 
color azul matrícula í 
SS-1134-Z se encontraba 
parado frente a un semá
foro aen la intersección 
de la calle Echaide con 
el paseo de los Fueros. 
Los dos individuos se 
acercaron al automóvil y 
comenzaron a disparar । 
sus armas. El coronel que 
iba sentado en el asiento ! 
delantero izquierdo reci
bió en la cabeza varios I 
impactos de bala que le 
causaron la muerte de 1 
manera intantánea. ¡

En el lugar del aten- i 
tado se encontraron 15 , 
casquillos de 9 mm para- ! 
bellum marcas SF y FN, 
munición habitualmente 
utilizada por la banda 
terrorista ETA. >

Luis García Lozano se , 
dirigía en el momento del j 
atentado desde el Gobier- } 
no militar de San Sebas- } 
tián a su domicilio. 1
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José Luis Corcuera, visitó ayer ias obras del anillo olímpico barcelonés.

Según anunció Corcuera y de cara a la celebración de los Juegos Olímpicos y la Exposición Universal

El Gobierno aumentará los efectivos
policiales en Barcelona y Sevilla

El titular de ioteríor preside hoy la reunión de la Comisión Superior de Seguridad Olímpica

El ministro del Interior, José Luis Corcuera, informó 
ayer que se incrementará el número de efectivos de 
las fuerzas de seguridad que se destinarán a Barcelona 
y Sevilla con vistas a la celebración en 1992 de los 
Juegos Olímpicos y la Exposición Universal.

BARCELONA (Efe).- Con 
una visita a las obras olím
picas, Corcuera inició ayer un 
viaje de dos días a Barcelona, 
donde hoy presidirá la reunión 
de la Comisión Superior de 
Seguridad Olímpica, que inte
gra a los máximos responsa
bles de seguridad de las admi
nistraciones central, autonó
mica y local. Tras visitar la 
exposición “Barcelona, la ciu
dad y el 92”, Corcuera dijo 
que “de cara al próximo año 
y en materia de seguridad, 
nuestras máximas preocupa
ciones son Barcelona y Sevi
lla”. José Luis Corcuera indicó

Cuarenta y siete años de cárcel 
para el asesino de “Yoyes”

MADRID. (Efe).- La 
Audiencia Nacional ha conde
nado a 47 años de prisión al 
nnembro de ETA José Antonio

Ruiz, “Kubati”, como 
nntor material de los disparos 
que acabaron con la vida de 

ex dirigente etarra María 
González Cataraín, 

yoyes”, según sentencia hecha 
publica ayer. José María Lasa 

uetana, “Fermín”, ha sido 
condenado a 26 años y ocho 
jueses por su cooperación en 
n acción terrorista.

El tribunal considera proba

que, aunque “no es convenien
te” explicar públicamente cua
les serán las medidas que se 
adoptarán para garantizar la 
seguridad en Barcelona y Sevi
lla con motivo de ambos even
tos, su departamento destinará 
a las dos ciudades más miem
bros de la Policía y la Guardia 
Civil, si bien no precisó el 
número de efectivos que se 
sumarán a las fuerzas de segu
ridad ya existentes.

El ministro del Interior pre
sidirá hoy la reunión de la 
Comisión Superior de Segu
ridad Olímpica, máximo órga
no responsable de la ejecución. 

do que sobre las cinco de la 
tarde del 10 de septiembre de 
1986, “Kubati”, en compañía de 
otra persona, abordó en la ave
nida Gudari Etorbidea de la 
localidad de Villafranca de 
Ordizia (Guipúzcoa) a Antonio 
María Jordi Gabiola cuando 
éste conducía su automóvil.

Tras identificarse como 
miembro de ETA y mostrarle 
la pistola que llevaba, López 
Ruiz y su acompañante subie
ron al vehículo, obligando al 
conductor a llevarles a una pla
zoleta cercana, en la que se bajó 

del Plan de Seguridad de los 
Juegos Olímpicos.

La convocatoria de esta 
reunión, que en principio iba 
a celebrarse el pasado 27 de 
diciembre, se decidió a raiz 
del atentado terrorista perpe
trado por ETA el 8 de diciem
bre en la localidad barcelo
nesa de Sabadell, en el que 
murieron seis policías nacio
nales.

Fuentes próximas a la 
Comisión Superior de Segu
ridad informaron que sus 
miembros tratarán hoy sobre 
las últimas acciones perpetra
das por ETA en Cataluña, que 
demuestran que la organiza
ción ha reconstruido el deno
minado “comando Barcelo
na”, así como el desarrollo del 
Plan de Seguridad de los Jue
gos Olímpicos.

Este documento detalla las 

el ahora condenado.
En la plaza se encontraba la 

ex dirigente de ETA María 
Dolores González Cataraín, 
más conocida como “Yoyes”, 
que había sido miembro de la 
banda terrorista entre los años 
1973 y 1979 y que se encontraba 
acogida a medidas de reinser
ción. El tribunal también impo
ne a los dos condenados una 
indemnización de diez millones 
de pesetas, que deberán pagar 
a les herederos de María Dolo
res, si bien aprueba la insol
vencia de ambos...................  

acciones que se deben ejecutar 
para garantizar la seguridad 
durante la celebración de los 
Juegos, lo que implicará el 
traslado a Barcelona en el 
verano de 1992 de al menos 
tres mil miembros de las fuer
zas de seguridad.

El ministro Corcuera se 
refirió también en Barcelona 
a la información que ayer 
publica el diario “La Vanguar
dia”, según la cual alrededor 
de un centenar de empresarios 
del País Vasco han recibido 
cartas de la organización ETA 
en las que se les reclama el 
pago del denominado “im
puesto revolucionario”.

Corcuera dijo que esta 
acción “no es ninguna nove
dad y viene de antiguo que 
la banda terrorista se ponga 
en contra de la voluntad de 
la mayoría del pueblo Vasco”.

José Antonio López Ruiz, “Kubati”.

Alejandro Rojas Marcos.

El PA solicitará 
un pleno 
extraordinario 
para debatir la 
crisis del Golfo

SEVILLA (Efe).- El diputa- 
do andalucista Alejandro Rojas 
Marcos ha pedido al portavoz 
del Grupo Mixto que solicite 
una sesión extraordinaria del 
pleno del Congreso para el 
próximo 15 de enero para deba
tir la crisis del Golfo Pérsico, 
según una nota de prensa emi
tida ayer en Sevilla por el PA, 

El Partido Andalucista soli
cita que el Gobierno informe 
en esta sesión sobre “la situa
ción de la crisis del Golfo en 
el momento de expirarse el pla
zo dado por la ONU para que 
Irak se retire de Kuwait”.

Añade la nota que para el 
portavoz andalucista en el Con
greso “es imprescindible que la 
Cámara, como representante de 
la soberanía nacional, se 
encuentre reunida en los próxi
mos días y pueda cumplir las 
funciones que en materia de 
defensa y relaciones exteriores 
le señala la Constitución”.

Los diputados y senadores se 
encuentran de vacaciones par
lamentarias, como es habitual 
en el mes de enero, y sólo una 
posible escalada bélica en el 
Golfo podría hacerles sentarse 
en sus escaños. El diputado de 
Izquierda Unida Antonio 
Romero pretende también que 
el Gobierno informe ante el 
Pleno del Congreso en el caso 
de que exista un cambio en la 
actual situación y ello obligue 
a tomar medidas especiales que 
afecten a la flotilla española o 
que suponga un papel de mayor 
protagonismo para el Ejército 
español. Para que ese iniciativa 
tenga éxito. Romero necesitaría 
el apoyo de un quinto de la 
Cámara, o de dos grupos par
lamentarios, lo que no parece 
difícil.

En cualquier caso, hasta el 
día 17 de enero no está previsto 
que se reúna el grupo parla
mentario de. Izquierda Unida, 
y por tanto hasta esa fecha no 
se presentaría formalmente la 
solicitud de comparecencia del 
presidente o de alguno de sus 
ministros en el Pleno. Pero si 
la crisis bélica se desencadenase 
con anterioridad, no sólo IU, 
sino los restantes grupos par
lamentarios podrían ser convo
cados por sus portavoces con 
carácter de urgencia para ana
lizar la situación y valorar sus 
consecuencias.
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EI SUP estudia 
absorber al 
Sindicato 
Democrático de 
Policía

MADRID. (Efe).- El Sindi
cato Unificado de Policía 
(SUP), mayoritario en el cuer
po, está estudiando la posibi
lidad de absorber al Sindicato 
Democrático de Policía (SDP), 
tras el ofrecimiento hecho por 
su secretario general, Francisco 
López Antonio.

Fuentes sindicales informa
ron que para concretar esta 
integración, con lo se elevaría 
a siete el número de agrupa
ciones de policías que se han 
incorporado al SUP desde hace 
dos años, los máximos dirigen
tes de ambos sindicatos se reu
nirán hoy en Madrid con el fin 
de acercar posturas y designar 
una comisión encargada de las 
negociaciones.

El Sindicato Democrático de 
Policía cuenta con unos 2.000 
agentes afiliados, -la mayoría de 
ellos en Zaragoza-, y no tiene 
representación en el Consejo de 
la Policía, órgano consultivo 
con representación del Minis
terio del Interior y los sindi
catos.

La reunión de hoy se produce 
varios meses después de que el 
secretario general del Sindicato 
Democrático de Policía, Fran
cisco López Antonio, enviara 
una carta al líder del SUP, Juan 
García Gámez, en la que soli
cita su absorción.

“Considero -afirmaba López 
Antonio en su misiva-, que ha 
llegado el momento de que si 
por vuestra parte se considera 
posible, se celebre una reunión 
sindical a fm de posibilitar la 
integración sin condiciones per
sonales del SDP en el SUP”.

Laborda hablará 
con Chaves de la 
reforma del 
Reglamento del 
Senado

MADRID. (Efe).- El presi
dente del Senado, Juan José 
Laborda, se entrevistará la 
próxima semana en Sevilla con 
el presidente de la Junta de 
Andalucía, Manuel Chaves, 
para informarle de los trabajos 
realizados hasta ahora para la 
reforma del Reglamento de la 
Cámara Alta. El viaje de Labor- 
da a Sevilla, previsto para el 
10 de enero, será el tercero de 
los que comenzó el pasado mes 
a diversas comunidades autóno
mas para conocer las opiniones 
de los responsables autonómi
cos ante la previsión de que 
el Senado se convierta en una 
auténtica Cámara de represen
tación territorial.

Las opiniones recogidas por 
el presidente del Senado serán 
expuestas el próximo mes de 
febrero ante la ponencia de la 
Cámara que estudia la reforma 
del Reglamento, según acorda
ron los miembros de la citada 
ponencia en su última reunión.

Hasta ahora, Laborda se ha 
entrevistado con Jordi Pujol y 
Manuel Fraga, y tiene pendien
te el viaje al País Vasco, pos- 

‘ puesto hasta que se forme el 
nuevo Gobierno autonómico.

Para que no se produzcan restricciones en la percepción del subsidio agrario

Los jornaleros andaluces 
endurecen sus posturas

Los encerrados en Pinos Puente reivindican el pago de jornadas reales

Los Jornaleros de la loca
lidad granadina de Pinos 
Puente decidirán en breve 
el endurecimiento de 
medidas de presión “para 
conseguir que no se pro
duzcan restricciones a la 
hora de percibir el sub
sidio agrario”, informó a 
Efe un portavoz.

GRANADA. (Efe).- La 
asamblea que se llevó a cabo 
esta pasada madrugada contó 
con la asistencia de los con
cejales del grupo municipal 
de lU-CA encerrados en el 
Ayuntamiento desde hace 21 
días y podría aprobar la rea
lización de una huelga de 
hambre a partir del día 4 de 
enero, cortes de carreteras 
nacionales, marcha hacia 
Granada, o autoinculpación 
masiva de jornaleros ante los 
tribunales de justicia, alegan
do el cobro de peonadas fic
ticias.

Todas estas medidas fueron 
barajadas en la asamblea del 
pasado día 27, fecha en que 
se pospusieron hasta su apro
bación en la asamblea de la 
madrugada de ayer.

Los concejales de lU-CA 
piden el pago de jornadas rea
les a los 4.300 jornaleros de 
Pinos Puente, ya que, según 
ellos, “sólo el 15 por ciento 
ha logrado cubrir Ias sesenta 
peonadas estipuladas en el 
Plan de Empleo Rural (PER) 
para acceder al subsidio agra
rio”.

Los encerrados enviaron el 
último día del año 1990 una

La “operación Nécora” y el ‘‘caso Juan Guerra”, procesos pendientes para 1991

Los casos Naseiro y Lola Flores,
primeras sentencias de peso del año

MADRID. (Fax Press).- La 
Sala Segunda del Tribunal 
Supremo afrontará en estos pri
meros días del año dos deci
siones judiciales importantes: la 
sentencia sobre el recurso plan
teado por el ministerio fiscal 
contra la sentencia de la 
Audiencia Provincial de Madrid 
que absolvía a Lola Flores de 
delito fiscal y contra la Hacien
da Pública y la decisión de abrir 
el juicio oral o archivar las dili
gencias relacionadas con el “ca
so Naseiro”.

En otros órganos jurisdiccio
nales continuarán las investiga
ciones en casos que han que
dado pendientes desde el pasa
do año como “el caso Juan 
Guerra”, la “operación Néco
ra”, el llamado fraude de las 
“peonadas”, y el fraude del 
IVA, entre otros.

En los próximos días el Tri
bunal Supremo hará pública la 
sentencia sobre el recurso de 
casación por la absolución de 
Lola Flores. La vista del recurso 
se produjo el pasado día 14 de 
diciembre y el retraso en la

El encierro de los concejales de IU-CA de Pinos Puente dura ya 21 días.

carta al presidente de la Jun
ta, Manuel Chaves, donde 
expresan el nivel de paro en 
la localidad, que incide en la 
delincuencia, y la falta de 
peonadas para cobrar el sub
sidio.

Respaldo de JU-CA

Por otra parte, la dirección 
provincial y diversos cargos 
públicos de IU-CA se 
encerrarán de forma simbó
lica hoy y mañana en Málaga 
para solicitar la reforma del 
Plan de Empleo Rural (PER), 
según informó ayer en con
ferencia de prensa el diputado 
Antonio Romero.

Rosendo Naseiro.

publicación de la sentencia se 
debe a las discrepancias exis
tente entre los magistrados de 
las Sala que deben elaborar la 
sentencia. La sentencia tiene 
una gran trascendencia al sentar 
jurisprudencia en un asunto en 
el que se ha producido un cam
bio de normas debido a la sen
tencia del Tribunal Con.slilucio-

El parlamentario comunis
ta no quiso revelar el lugar 
del encierro para evitar que 
las autoridades lo conozcan 
con antelación e impedir de 
esta forma esta acción reivin
dicativa.

Antonio Romero presentó 
el documento elaborado 
sobre el PER y anunció , las 
asambleas que se llevarán a 
cabo en distintos municipios 
de la provincia malagueña y 
que comenzarán el próximo 
día 8.

Romero dijo que con la 
reforma parcial del PER “no 
se corrige la situación creada, 
sino que es necesario propo
ner una alternativa”.

nal sobre la fiscalidad de los 
matrimonios, aunque según el 
abogado del Estado en ningún 
momento se ha producido un 
vació legal respecto a los delitos 
de los que se acusa a Lola Flo
res. Aunque sea condenada la 
cantante folklórica no ingresará 
en prisión.

En el “caso Naseiro” la sala 
Segunda deberá decidir si se 
archivan o no las diligencias 
practicadas por el juez de 
Valencia Luis Manglano o si 
se fija la fecha de apertura del 
juicio oral para juzgar al dipu
tado del Partido Popular Angel 
Sanchis y a los implicados en 
el denominado “caso Naseiro”, 
relacionado con la financiación 
del Partido Popular.

El pleno del Congreso con
cedió el suplicatorio para que 
Angel Sanchis pudiera ser pro
cesado. Si el Supremo decide 
ahora no procesar a Sanchis, 
el diputado habrá tenido razón 
dado que solicitaba que el 
Supremo se pronunciara a ese 
respecto antes de que fuera 
votado su suplictorio.

HB espera que 
el TC respalde 
su fórmula de 
acatamiento de 
la Constitución

MADRID. (Efe).- El senado: 
electo de HB Iñigo Iruin maní 
festó ayer a Efe que confía es 
que el Tribunal Constitucional 
permita la fórmula de acata- 1 
miento de la Constitución uü 1 
lizada por los representantes de i 
HB en el Senado “porque ua | 
excesivo formalismo no puedeí 
anteponerse a unos derechos^ 
fundamentales”. ^

Iruin ha sido el encargado^ 
de redactar el recurso presen-f 
tado ante el Tribunal Consti-h 
tucional el pasado 21 de diciera-j 
bre (el plazo de presentación 1 
del recurso terminó ayer) poi 1 
HB contra la decisión del pre-u 
sidente del Senado, Juan Josef L 
Laborda, de no aceptar la fór-fg 
muía de acatamiento de laU* 
Constitución utilizada por lar 
tres senadores electos de esta|r 
fuerza política. 1

El dirigente de la coalición 
recordó que el apoyo funda- ;Í 
mental del recurso es la sen- f 
tencia del Tribunal Constitucio- | 
nal del pasado 21 de junio, que 
permitió a los diputados de HB 
que adquirieran su condición de j 
parlamentarios utilizando la fra- ’ 
se “por imperativo legal” al aca- ^) 
tar la Constitución. |;;

El recurso, que consta de casi »' 
cuarenta folios, se basa, según 
Iruin, en la doctrina del Tri-B 
bunal Constitucional y en la del» 
Tribunal Europeo de Derechoit 
Humanos. s

“Formulismo excesivo

“Nunca un formalismo exce# 
sivo, como el del presidente del» 
Senado al no dejar acatar la : 
Constitución si no nos atenía- • 
mos a una disposición dd • 
Reglamento de la Cámara, pue-i > 
de anteponerse a los derecho! s 
fundamentales de los senadores 
electos y a los de quienes repre- í 
sentan” agregó el dirigente de í 
HB. :

Tras insistir en que está segU' ? 
ro de que el Tribunal Cons ^ 
titucional volverá a dar la razót . 
a Herri Batasuna, dijo que cual ¿ 
quier decisión que no fuera es2 < 
“sería sorprendente e ilógtó í 
teniendo en cuenta la doctrin¡ r 
anterior y provocaría una tre C 
menda desilusión”.

Preguntado por la posibilidaii | 
de que en caso de una sentencis S 
favorable a Herri Batasuna 1® 
senadores de la coalición pudie» 
ran participar en el previstf^ 
debate sobre el Estado de 
Autonomías, Iruin dijo a Eíík 
que sería una cuestión qaíK 
debería estudiarse y a la qu^St 
por ahora, no puede darse res» 
puesta. K

Los tres senadores electos díK. 
HB que aún no han adquirid-^ 
su condición de parlamentario'^,, 
son Iñigo Iruin, José Luis AW 
rez Emparanza y José Luir 
Elkoro, que el pasado día doSe 
de octubre pasado acataron 4 
Constitución con la fórmula' 
“por imperativo legal”, que u^t ', 
fue aceptada por el presidenta ' 
del Senado. L

La coalición HB ha insistido^ 
durante los últimos meses qu^L 
todo el problema radica en uu^ 
cuestión de excesivo rigor jun iy 
dico que no viene al caso-fe-
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Leal cree que los 
bancos españoles 
están entre los 
más solventes 
de Europa

PARIS. (Efe).- El presidente 
de la Asociación de la Banca 
Española (AEB), José Luis 
Leal, considera que los bancos 
de España están entre los más 
solventes de Europa.

En una entrevista que publicó 
ayer el diario “Le Figaro”, Leal 
reconoce que los bancos espa
ñoles son más pequeños que la 
mayoría de los europeos, “pero 
eso no significa nada en lo que 
se refiere a su rentabilidad y 
solvencia ya que, según esos cri
terios, se sitúan a la cabeza de 
Europa”.

Leal, ex ministro de Econo
mía, añade que por esta razón 
"afrontamos el mercado único 
de 1993 con bases favorables” 
y los bancos españoles “están 
acostumbrados a la competen
cia internacional en el interior 
y exterior de España”.

Comenta Leal que el sector 
bancario español ha sufrido la 
consecuencias de “una política 
monetaria restrictiva” y actual
mente “el aumento de créditos 
destinados al sector privado 
está limitado al 10 por ciento”.

”Ante esta situación, las 
SQciedades financieras españo
las han desarrollado toda una 
serie de nuevos servicios para 
atraer a los clientes y han acen
tuado su competencia con las 
cajas de ahorro, en lo que en 
España se denomina el mercado 
de particulares”.

En cuanto a las perspectivas 
de los bancos europeos en 
España, Leal indica que el mer
cado español se abrió a la com
petencia internacional hace más 
de diez años, lo que les ha per
mitido adquirir una “posición 
confortable en el mercado de 
créditos, del que poseen un 16 
por ciento”.

“Hasta hoy, los bancos 
extranjeros han estado someti
dos a ciertas restricciones para 
acceder al ahorro de los par
ticulares y han tenido que finan
ciarse esencialmente con el 
mercado monetario”, afirma. 
Estas restricciones “van a desa
parecer completamente para los 
bancos europeos en 1993”. 
Sobre la unión europea, que 
califica de “uno de los grandes 
proyectos de nuestro fin de 
siglo”, Leal afirma que a largo 
plazo requiere “una sóla auto
ridad monetaria y una moneda 
única”, pero para ello el Banco 
Central Europeo “deberá dis
poner de un decreto de auto
nomía de los poderes públicos”.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA.................................. ................... 95.231 95.469
1 ecu................................................. ................... 130.798 131.126
1 marco alemán............................. ................... 63.753 63.913
1 franco francés............................. ................... 18.739 18.785
1 libra esterlina.............................. ................... 184.219 184.681
100 liras italianas........................... ................... 8.485 8.480
100 francos belgas......................... ................... 308.714 309.486
1 florín holandés............................ ................... 56.494 56.636
1 corona danesa............................. ................... 16.545 16.636
1 libra irlandesa............................. ................... 169.688 170.112
100 escudos portugueses.............. ................... 71.660 71.840
100 dracmas griegas..................... ................... 60.724 60.876
1 dólar canadiense......................... ................... 81.997 82.203
1 franco suizo................................. ................... 75.270 75.458
100 yens japoneses....................... ................... 70.811 70.989
1 corona sueca............................... ................... 16.961 17.003
1 corona noruega........................... ................... 16.245 16.285
1 marco finlandés.......................... ................... 26.375 26.285
100 chelines austríacos................. ................... 906.366 908.634
1 dólar australiano....................... .................... 73.710 73.894

La mayor depreciación correspondió a su relación al marco y la lira

La peseta se depreció un 
0,2% el pasado noviembre

Uno de cada cuatro españoles cree que la economía empeorará en 1991

El tipo de cambio efectivo 
de la peseta frente al resto 
de las monedas del con
junto de países desarro
llados de la OCDE se 
mantuvo en noviembre 
relativamente estable, con 
una ligera depreciación 
del 0,2 por ciento, según 
datos facilitados ayer por 
el Ministerio de Economía 
y Hacienda.

MADRID. (Efe).- La pese
ta también mostró durante el 
mes de noviembre una ten
dencia ligeramente a la baja 
frente al ECU, con una 
depreciación del 0,7 por cien
to.

Los datos facilitados por el 
Ministerio de Economía seña
lan que la mayor depreciación 
de la peseta correspondió a 
su cambio en relación al mar
co alemán y la lira italiana, 
con un 1,1 por ciento, en tanto 
que fue de sólo 0,4 puntos 
porcentuales frente al franco 
francés y la libra esterlina.

Pese a ello, la peseta con
tinúa siendo la divisa más 
fuerte dentro del Sistema 
Monetario Europeo, con un 
índice de divergencia del 45 
por ciento de la desviación 
máxima permitida respecto a 
la paridad central.

Por lo que se refiere a la 
posición mantenida en 
noviembre por la moneda 
española en relación a las de 
países no comunitarios, la 
peseta retrocedió frente al 
fi’anco suizo y se apreció fren
te al dólar y el yen, en con
sonancia con la evolución de 
estas divisas en los mercados 
internacionales.

Expectativas económicas

Por otra parte. Los espa
ñoles no parecen haber hecho 
caso de los negros augurios 
que parecen cemirse sobre la 
economía espola, un 23,5 por 
ciento piensa que las expec
tativas económicas serán más 
oscuras a lo largo de 1991. 
El resto se reparte en un 34,6 
por ciento que se inclinan por 
opinar que la situación será 
mejor, y un 28,8 por ciento

La peseta mostró también una depreciación del 0,7% frente al Ecu.

que confía en seguir viviendo 
por lo menos de la misma 
manera.

Estas son las conclusiones 
de una encuesta realizada en 
España por Ipc/Research 
publicada. Aunque la encues
ta puede tener importantes 
sesgos, ya que su elaboración 
se ha realizado en un período 
largo de tiempo y buena parte 
de las respuestas tuvieron 
lugar antes del dos de agosto 
del pasado año, día de la inva
sión iraquí de Kuwait, podría 
servir para un escenario hipo
tético en el que la crisis del 
Golfo tuviera un desenlace 
feliz, y cierta normalidad eco
nómica pudiera ser recupera
da por los mercados mun
diales.

El moderado optimismo de 
los españoles, según publica 
el rotativo “Diario 16”, es 
superado con creces por la 
euforia de irlandeses, alema
nes y daneses, convencidos de 
que el futuro económico será 
beneficioso para ellos. Con 
respecto a la situación fami
liar, los españoles se encuen
tran aún más moderados, 
según revela la encuesta. El 
46 por ciento piensa que 
seguirán poco más o menos 
como el año anterior, el 30% 
cree que mejorará y sólo el 
14 por ciento teme tiempos 
peores.

El año comenzo con signos 
negativos en la Bolsa

MADRID. (Efe).- El índice 
provisional de la Bolsa de 
Madrid se situó ayer en 220,46 
puntos, con una baja de 2,79, 
dentro de una jornada de inicio 
del año caracterizada por signos 
negativos en la mayoría de los 
sectores.

Los retrocesos más pronun
ciados se registraron en banca, 
con un retroceso de 2,98 pun
tos, así como en electricidad, 
con una pérdida de 3,10 en 
construcción, (-7.55) y en car
tera-inversión (-7,28).

Resultado 
desalentador

Los pesimismos euro
peos son más intensos 
entre los ingleses y los 
griegos, según se des
prende de la encuesta.

Por otra parte, los 
encuestados varían si 
opinan sobre la marcha 
de las economías nacio
nales, cuyos resultados 
son más bien desalen
tadores, aunque cuando 
se pronuncian sobre los 
beneficios que esperan 
para sus economías 
domésticas en 1991, se 
observa un mayor grado 
de esperanza.

En definitiva, sólo 
uno de cada cuatro 
españoles cree que la 
economía empeorará a 
lo largo de 1991. Cabría 
preguntarse si la situa
ción de optimismo 
generalizado que refleja 
la encuesta persiste tras 
la subida del precio del 
crudo y los aumentos de 
las tarifas eléctricas, gas, 
etc.

Tan sólo comunicaciones y 
siderometalúrgicas escaparon a 
la tendencia general a la baja, 
experimentando pequeños 
repuntes, de 0,47 y 0,65 décimas 
respectivamente.

El volumen de negocio fue 
también débil, sin que asomen 
mejores perspectivas que pue
dan influir favorablemente en 
el mercado.

De los 159 valores contrata
dos en Madrid, 19 subieron, 68 
bajaron y 72 repitieron su 
cotización.

Cataluña tiene 
un 41% más de 
oficinas 
bancarias que el 
resto de España

BARCELONA. (Efe).- Cata- 
luña tiene un 41 por ciento más 
de oficinas bancarias que el res
to de España, según un estudio 
sobre densidad financiera ela
borado por la Caixa de Cata
lunya.

El estudio determina que en 
esta Comunidad' Autónoma 
existen 1,01 oficinas de bancos 
y cajas por cada mil habitantes, 
mientras que en el resto de 
España este ratio es de 0,72 
oficinas.

Respecto al número de habi
tantes por oficina, en el resto 
de España existe una sucursal 
por cada 1.308 habitantes, mien
tras que en Cataluña esta media 
baja hasta los 988 habitantes.

La mayor densidad financiera 
es más acusada en provincias 
como Lérida o Gerona, donde 
se registra una oficina por cada 
708 habitantes y una por cada 
720, repectivamente.

La razón de esta mayor pre
sencia de oficinas bancarias en 
Cataluña se debe, según el estu
dio, al peso de los pequeños 
municipios de las comarcas del 
interior, ya que en algunas 
zonas del área metropolitana de 
Barcelona presentan densidades 
inferiores a la de la media 
nacional.

Asimismo, según el estudio 
de la Caixa de Catalunya, la 
media de oficinas bancarias por 
cada^ mil habitantes supera sólo; 
en un' 21,6 por ciento a la media 
nacional.

El grupo 
hotelero Husá 
centrará sus 
inversiones en 
España

BARCELONA. (Efe).- El 
grupo Hoteles Unidos (Husa) 
frenará su expansión internacio
nal con el objeto de centrar sus 
inversiones en España y pre
parar la salida a bolsa de la 
sociedad, prevista para finales 
de este año.

El vicepresidente del grupo, 
Jose Luis Buch, explicó a Efe 
que la sociedad está acometien
do numerosos proyectos hote
leros en España, principalmente 
en Barcelona, por lo que cen
trará su estrategia en su salida 
a bolsa y en el equilibrio de 
sus resultados.

Buch indicó que el grupo 
inversor árabe Shuaa, que posee 
un 27 por ciento del capital de 
Husa, sacará la mayoría del 
capital que posee a cotizar en 
bolsa, mientras que la familia 
Gaspart, accionista mayoritaria, 
aportará un pequeño porcentaje 
con el objeto de no perder el 
control de la sociedad.

De esta forma, cerca de un 
30 por ciento del capital del 
grupo podría cotizar en las bol
sas españolas, según los estu
dios que realiza la Union de 
la Banque Suisse (UBS).

Husa negocia además la ges
tión de hoteles en París, Méxi
co, Bruselas y Suiza.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid índice general (ayer 220‘91) (anterior 223*31)
NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR NOMBRE VALOR AY^ ANTERIOR NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

15311C0S inmoDiiiaria y vonsiruccion
Exterior 3410‘00 3410‘00 (M.C.) Valenciana 9450*00 8410*00 Fosforera_________ 2200*00 2080*00

Central 4365‘00 4395‘00 (M.C.) Uralita 1370*00 1400*00 (M.C.) Nicas____________ 41*00 41*00

Banesto 3150*00 3255*00 (M.C.) Cristaleri 490Q*D0 5010*00 Tafisa___________ 1425*00 1410*00

Hispano 2620*00 2690*00 (M.C.) Dragados_________ 2290*00 2340*00 (M.C.) Hércules His._____ D 1200*00 1200*00

B. N. París 173*00 169*00 El Encinar 500*00 498*00 Fénix____________ 5030*00 5170*00 (M.C.)

Popular 8900*00 9000*00 (M.C.) Vallehermo 1920*00 1940*00 (M.C.)
Santander 4400*00 4530*00 (M.C.) In. Metrop. — 905*00 (M.C.)
Valencia 1190*00 1185’00 (M.C.) In. Urbis 1170*00 1180*00 (M.C.) Ponferrada_______ 56*00 51*00

Zaragozano 2975*00 3000*00 Vas. Centra 4250*00 4330*00 (M.C.) Hullas C. Cort. — 495*00

Bilbao Vizcaya 2375*00 2430*00 (M.C.) Zabalburu — 560*00 A. Hornos________ 209*00 201*00 (M.C.)

Andalucía 7430*00 7550*00 Urb. Metro — 2330*00 Aux. FFCC_______ — 545*00__________

Herrero — 3760*00 (M.C.) C. P. Lemona — 1135*00 Acerinox_________ 4390*00 4350*00
Asturia. Zinc 2700*00 2650*00Pastor 5750*00 5680*00 (M.C.) Cubiertas 13000*00 12020*00
Españ. Zinc______ _ 1075*00Atlántico 305000 3000*00 (M.C.) Eurobuildi — P 135*00
Macosa 410*00 411*00 (M. C.)

Fomento 1570*00 1505*00 (M.C.) Asland Cat. (Ma) 270*00 274*00
Bankinter 6470*00 6780*00 (M.C.) 1685*00 (M.C.)

N. M. Quiján 174*00 172*00 (M. C.)
Renta Inm. —

D. Felguera 1135*00 1190*00 (M. C.)
Comer. Tras (Ba) — 1600*00 Sansón (BA) — 2075*00

Amper 815*00 770*00 (M. C.)
Comer. Tras. (Ma) -----D 1330*00 Asland Cat. (Ba) — 275*00

Forjas Ala 97*00-- —
C. Molins (Ba) — 995*00

Olarra___________ 51*00Eléctricas — Focsa (Ba)_______ 3065*00__________
— —

Siemens — 200*00
Aguas B. (Ba) 2710*00 2775*00 Corp. F. Alba_____ 4700*00 4700*00 (M.C.) Tubacex 374*00 382*00 (M. C.)
Cat. Gas. 5000*00 5030*00 (M.C.) • Sociedades de inversión------------ Zard. Qtis________ — 10610*00 (M. C.)
Viesgo 3080*00 3075*00 (M.C.) U. Cerrj (Bi) _ D 120*00
Fecsa P. 536*00 550*00 (M.C.) General Invers. — 1000*00 System Af________ U85*00
Cantábrico 1540*00 1560’00 (M.C.) Cartisa — 1350*00 Tycsa____________ 200*00 200*00
Hidruña 360*00 360*00 (M.C.) Finsa — 644*50 Ib-Mei___________ 300*00 235*00
Hidrola 415*00 418*00 (M.C.) Mobinter — 180*00 Carburo (Ba)_____ 995*00
Iberduero 621*00 644*00 (M.C.) Ceivasa 1185*00 1230*00 Unid. Hermet. ___ 185*00
Sevillana 493*00 536*00 (M.C.) Cartinbao — 265*00 Tycsa (Ba) _ 200*00
U. E. Fenosa 499*00 520*00 (M.C.) Invatisa — 1330*00

AutomóvilesEndesa 1370*00z 1330*00 (M.C.) Patrisa 1150*00 ■

Gesa 2240*00 2190*00 (M.C.) Fintisa _ 875*00 Bendix Esp. 339*00

Alimentación Rentisa — 1260*00 Citroen 6200*00 6200*00
Bansaliber 1060*00 1080*00 Tudor 970*00 969*00 (M. C.)

Uniasa 1225*00 1315*00 (M.C.) Figranvisa , _ 367*75 Fasa Renault — P 214*00
El Aguila 929*00 919*00 Esp. Invers 250*00 250*00 L. R. Santan 71*00 71*00

Azucarera 5500*00 5800*00 (M.C.) Cartex 193*00 193*00 Motor Iber 355*00 345*00 (M. C.)

Ebro — 2280*00 (M.C.) Fibansa 733*00
Ind. Agr. (Ma)

Comunicaciones-----
— 913*00

Viscofán 1915*00 1960*00 (M.C.) Papeleras — Telefónica 840*00 840*00 (M. C.)

Tabacalera 3500*00 3560*00 (M.C.) Papelera_____ - 244*00 214*00 (M.C.) Iberpistas________ U8‘00 118*75

Koipe 2890*00 2875*00 (M.C.) P. Navarra 45*00 49*00 Apesa____________ 799*00 809*00 (M. C.)

Bodeg, y Beb. (Ma) — 415*00 Unipapel _____ 700*00__________ Varios-------------------------------------
U. Cervecera 48*00 47*00 Sarrió 558*00 560*00 (M.C.)
In. Agri. (Ba) — 924*00 Torrás (Ba) •____ 1580*00 Ceselsa__________ — 710*00

Damm. (Ba) — 856*00 Tabacos (Ba)_____ — 260*00

Bodeg. Bilb. (Bi) — 800*00 Ouímicas — Seg. Bilbao (Bi) — 170*00

Bodeg. y Beb. (Bi) — 850*00 622*00 621*00 C 1
U. Ibérica (Va) — 52*00
Reunión (Va) — 83*00

E. I. Aragón 1050*00 1050*00 (M.C.)
. Vidrala 1670*00 (M. C.)——

Insular Nitro. — 645*00 (M.C.) Primbilbao (Bi) 600*00Finanzauto 1380*00 356*00 Repsol 2025*00 2085*00 (M.C.) Tabacos (Ma) 245*00El Turia (Va)
Saba (Ba}_________

— —_
— 216*00
— 635*00

Cepsa___________ 1470*00
4140*00

1550*00 (M.C.)
4360*00 fM C 1

Inmobiliaria V Construcción------ Seda Barna_______ 224*00 209*00 (M.C.) (M. C.) = Mercado Continuo

Sniace 198*00 200*00 (M.C.)
Asland 1730*00 1835'00 (M.C.) Mafre 3750*00 3880*00 (M.C.) P = Papel

Valderrivas 15890*00 15710*00 Oxígeno — 950*00

Información 
facilitada por: 12 BANCO URQUIJO
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Sadam Husein ha concentrado ya 60 divisiones de su Ejército en la frontera saudí.

Sadam Husein renueva sus amenazas contra el rey Fahd si “comete el error de permitir un ataque’'

Bagdad cuenta ya con unos 700.000 
hombres en la frontera con Arabia

Los ministros de Exteriores de Egipto, Siria y Libia preparan una “minicumbre” sobre el Golfo

El presidente iraquí, Sadam Husein, anunció el martes 
por la noche que su país cuenta ya con 60 divisiones 
en la frontera con Arabia Saudí y advirtió al rey Fahd 
que si “comete el erroF’ de permitir un ataque contra 
Irak “se morderá los dedos”.

BAGDAD. (Efe).- Las 
declaraciones de Sadam 
Husein fueron difundidas por 
la televisión iraquí, que le 
mostró preparando la cena de 
Nochevieja junto a miembros 
del Ejército destacado en 
Kuwait. Husein no especificó 
el número de soldados que 
representan las 60 divisiones, 
aunque indicó que el último 
contingente desplegado 
asciende a 250.000 hombres.

Una división iraquí está for
mada al menos por 10.000 sol
dados, por lo que los obser
vadores estiman que el total 
de fuerzas desplegadas en el

Husein de Jordania inició ayer 
en Londres su gira por Europa
LONDRES. (Efe).- El rey 

Husein de Jordania inició ayer 
en Londres una gira por diver
sos países europeos para buscar 
una solución pacífica al conlicto 
del Golfo Pérsico.

Durante su estancia en Lon
dres, el rey jordano mantendrá 
hoy un almuerzo de trabajo con 
el primer ministro británico, 
John Major, y con el ministro 
de Asuntos Exteriores, Douglas 
Hurd.

La reunión con Husein será 
la primera que Major mantenga 
eori un jefe de Estado árabe 

frente asciende, según se des
prende de las afirmaciones de 
Sadam Husein, a más de 
700.000 efectivos.

Según el Pentágono, las 
fuerzas desplegadas por Irak 
en la frontera con Arabia Sau
dí y en Kuwait alcanzaba hasta 
ahora 510.000 soldados, mien
tras que las fuerzas multina
cionales desplazadas a la 
región están estimadas en cer
ca de 480.000 efectivos.

El presidente iraquí afirmó, 
según la televisión, que su 
país, que cuenta con dieciocho 
millones de habitantes, ,“ha 
concentrado 60 divisiones 

desde que sustituyó a Margaret 
Thatcher al frente del Gobierno 
británico.

Fuentes de la Embajada jor
dana en Londres señalaron ayer 
que no disponen de un calen
dario completo de los contactos 
políticos que mantendrá Husein 
en la capital británica, aunque 
sí confirmó la reunión con 
Major. El Foreign Office (Mi
nisterio de Exteriores británico) 
indicó que al almuerzo con 
Major asistirá el titular de ese 
departamento.

El rey Husein de Jordania 

sobre la frontera de Arabia 
Saudí”, mientras que “700 
millones de personas (en refe
rencia a la población de los 
países occidentales) no pudie
ron movilizar más que catorce 
divisiones”.

En este sentido, Sadam ase
guró que Estados Unidos “no 
ha podido enviar a la región 
del Golfo los 100.000 soldados 
suplementarios que habían 
previsto desplegar”, según 
anunció Washington.

Por otra parte, el presidente 
iraquí acusó a Arabia Saudí 
de permitir que “los estadou
nidenses les estén ordenando 
en Hafr al-Batin (base militar 
saudí)” y aseguró que a este 
paso esquilmarán sus reservas, 
ya que estimó que se verán 
obligados a pagar 37.000 
millones de dólares a los 
norteamericanos. 

es uno de los pocos líderes ára
bes que mantienen buenas rela
ciones con Irak y con los países 
occidentales desde la invasión 
de Kuwait, el pasado 2 de 
agosto.

Es la tercera gira por Europa 
que realiza el gobernante jor
dano para evitar un conflicto 
armado en el Golfo.

Además de Londres se prevé 
que Husein visite París, Roma, 
Bonn y Luxemburgo, aunque 
los detalles de estas etapas no 
han sido confirmados por la 
Embajada jordana.

Por su parte, el Gobierno 
norteamericano seguirá esfor
zándose a favor de un arreglo 
pacífico en el conflicto del 
Golfo Pérsico, según declaró 
ayer el presidente de los 
EE.UU., George Bush. “La 
solución no será a costa de 
ceder frente al presidente de 
Irak”, dijo ayer Bush.

Mientras tante, el ministro 
egipcio de Asuntos Exteriores, 
Esmat Abdel Meguid, preparó 
ayer con sus colegas sirio y 
libio la próxima “cumbre” de 
los tres países para alcanzar 
una solución a la crisis del 
Golfo que contemple las 
metas de los países árabes.

Sin embargo, Abdel Meguid 
se negó a comentar el con
tenido de las conversaciones 
que mantuvo en El Cairo con 
sus colegas sirio y libio, Faruk 
al Chara e Ibrahim Homamad.

El rey Husein de Jordania.'

Yaser Arafat.

Arafat cree aún 
que se logrará 
una solución 
negociada en la 
crisis del Golfo

PARIS. (Efe).- El líder de 
la Organización para la Libe
ración de Palestina (OLP), 
Yaser Arafat, cree que se logra
rá una solución negociada en 
el conflicto del Golfo Pérsico, 
y augura que de producirse el 
enfrentamiento armado sería 
una catástrofe para el mundo 
entero.

En una entrevista que publicó 
ayer el diario “Le Figaro”, Ara
fat afirma que “sin duda alguna, 
hay signos que nos acercan a 
la guerra, en especial la insis
tencia del presidente Bush de 
rechazar toda negociación”.

“Los dirigentes estadouni
denses sólo hablan de guerra, 
lo que significa una catástrofe 
no sólo para la zona, sino para 
el mundo entero”, indica, y aña
de que si comienza la guerra 
“será un conflicto brutal, en el 
que ambas partes utilizarán 
armas de destrucción masiva en 
un área en la que están situados 
los campos de petróleo”.

“Además de las destruccio
nes, creará un pánico econó
mico en el mundo entero”, 
comenta Arafat, quien opina 
que el 16 de enero “será un 
día como los otros”, e insiste 
en que “no puedo creer que 
exista un nuevo Nerón capaz 
de hundir al mundo en la guerra 
y la destrucción”.

El líder de la OLP elogia la 
actitud de Francia y Alemania, 
por sus esfuerzos en la búsque
da de una solución pacífica y 
por ser “muy conscientes de la 
necesidad de resolver todos los 
problemas de la zona para esta
blecer la paz, comenzando por 
el problema palestino”.

Según Arafat, la retirada ira
quí de Kuwait sólo puede ser 
debatida en unas negociaciones, 
y no con un ultimátum.

Recuerda, además, la serie de 
resoluciones votadas por el 
Consejo de Seguridad de la 
ONU respecto a otros proble
mas del área, entre ellas la rela
tiva a la retirada israelí de los 
territorios árabes ocupados, que 
no han sido aplicadas ni reci
bido un apoyo militar extran
jero. Arafat manifiesta que la 
crisis del Golfo y el conflicto 
israelo-palestino están relacio
nados, y asegura que “Israel 
mantiene un perfil bajo antes 
de la batalla, pero cuando ésta 
estalle asumirá el primer 
papel”.
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Julio Strassera: 
‘‘Con el indulto 
comienza la 
decadencia de 
Ménem”

BUENOS AIRES. (Efe).Ju- 
lio Strassera, quien actuó como 
fiscal en el juicio a los ex 
comandantes argentinos conde
nados por violaciones a los 
derechos humanos, opinó que 
el presidente argentino, Carlos 
Menem, entrará en un período 
de “decadencia” tras conceder 
el perdón a los ex jefes mili
tares. “Menem no gobernará 
más tranquilo ni mejor después 
de haber perdonado a quienes 
perdonó, ya que a esos tipos 
no los quiere ni su madre”, 
señaló Strassera en una entre
vista que publicó ayer el diario 
“Página 12” de Buenos Aires.

Strassera renunció el sábado 
pasado a su cargo de embajador 
argentino ante la comisión de 
derechos humanos de las Nacio
nes Unidas, en desacuerdo con 
el indulto de Menem para los 
ex comandantes y el guerrillero 
Mario Firmenich.

Para el ex fiscal “Argentina 
perdió uno de sus símbolos de 
castigo justo y se reinstaló 
socialmente un peligroso sen
timiento de impunidad”.

“El mensaje -señaló- es que 
se pueden cometer las atroci
dades más grandes, porque 
siempre los condenados mere
cerán la libertad”.

Al término del juicio oral y 
público al que fueron sometidos 
los ex comandantes, Julio Stras
sera pidió condenas de entre 
10 años y prisión perpetua para 
los máximos responsables de la 
represión política.

Nikolai Rizhkov 
continúa grave, 
aunque su 
estado es 
estable

MOSCU. (Efe).- El primer 
ministro de la URSS, Nikolai 
Rizhkov, se encuentra “en esta
do de gravedad”, informaron 
ayer a Efe fuentes de la secre
taria de prensa de la presidencia 
soviética.

Rizhkov está hospitalizado 
desde el pasado miércoles tras 
sufrir un infarto de miocardio 
que ha hecho temer por su vida.

Las citadas fuentes señalaron 
que “si bien Rizhkov se encuen
tra grave, su estado es estable”.

Por otra parte, ayer se supo 
que tropas del Ministerio del 
Interior de la URSS ocuparon 
en Riga, capital de Letonia, el 
edificio de la Prensa, inmueble 
en el que se encuentran las 
redacciones de los principales 
periódicos y revistas de esa 
república báltica, informó la 
radio de Riga.

La emisora añadió que el 
vicepresidente de Sóviet Supre
mo de Letonia, Dainis Ivans, 
se comunicó por teléfono con 
el ministro del Interior de la 
URSS, Boris Pugo, para expre
sarle su protesta por la acción 
de las tropas.

Pugo manifestó que descono
cía la ocupación, y aseguró que 
no había dado órdenes en ese 
sentido, según la radio de Riga.

George Bush cree que la desaceleración económica será moderada y no duradera.

El presidente estadounidense adoptará planes a largo plazo para combatiría

Bush admite que Estados 
Unidos está ‘‘en recesión”

Uaa de las más graves que sufre el país es su enorme défícit presupuestario

El presidente de Estados Unidos, George Bush, admitió 
ayer por primera vez, en una entrevista concedida 
a la cadena de televisión pública “PBS-NPR^, que 
el país ba entrado en un período económico de recesión, 
aunque matizó que ésta sólo se produce ^*en algunas 
áreas^\

WASHINGTON. (Efe).- 
Pese a usar por primera la 
palabra recesión, Bush matizó 
que será “moderada'” y no 
duradera, pues se prolongará 
probablemente seis meses. 
“Nos encontramos en un 
período económico de desa
celeración en este país, si no 
de recesión. En algunas áreas 
estamos en una recesión y 
esto me preocupa porque 
afecta negativamente al pue
blo”, dijo Bush.

Según los expertos, Estados 
Un’dos atraviesa una recesión 
económica que ha afectado ya 
a la productividad industrial 
y ha hecho aumentar el 
desempleo, pero el Gobierno 
aún no ha confirmado oficial
mente esta situación, que téc
nicamente existe cuando se ha 
sufrido un semestre de cre
cimiento económico negativo.

El Ejército israelí efectuó los disparos para dispersar una manifestación

Una palestina muerta y veinte 
heridos en la Gaza ocupada

JERUSALEN. (Agencias).- 
Una patrulla de soldados israe
líes mató ayer a una palestina 
en el campo de refugiados de 
Jan Yunes e hirió a otros veinte 
en esa y otras localidades de 
la franja de Gaza ocupada.

La palestina, de 30 años, 
murió de un disparo en la cabe
za, cuando los soldados abrie
ron fuego para, dispersar una 
manifestación en protesta por 
la muerte ayer de dos nacio
nalistas árabes de la localidad 
de Bani Suheila, también en la 
franja de Gaza, informó una

Numerosos economistas 
consideran que la desacele
ración que sufre la economía 
estadounidense " comenzó en 
febrero de 1990 y' que, sea 
recesión o no, continuará al 
menos hasta mediados de 
1991.

Sin embargo, es la Oficina 
Nacional de Investigación 
Económica, integrada por sie
te expertos y creada hace 70 
años, la que determina ofi
cialmente si existe recesión o 
no en EE.UU. Tras reunirse 
en, diciembre, la Oficina 
anunció que hará pública su 
decisión al respecto este mes.

Estados Unidos sufrió su 
última recesión económica de 
agosto de 1981 a noviembre 
de 1982, y desde entonces ha 
registrado sucesivos años de 
crecimiento económico.

El presidente estadouni

fuente palestina.
Otros dos palestinos de Cis

jordania ocupada fueron muer
tos ayer por el Ejército israelí, 
al conmemorarse el 26 aniver
sario de “AI Fatah”, el principal 
de los ocho grupos de la OLP,

Tras levantarse ayer el toque 
de queda impuesto el martes 
por el Ejército en los territorios 
ocupados, hubo otros enfrenta
mientos entre soldados israelíes 
y habitantes de los campos de 
refugiados de Jan Yunes, Nusei- 
rat y Yebalia, en los que resul
taron heridos veinie nacionalis

dense dejó claro que está 
inclinado a la adopción de 
planes a largo plazo para 
combatir esta situación más 
que a medidas rápidas y cos
tosas para impulsar de nuevo 
algunos sectores económicos 
del país.
• “Lo que estoy por hacer 
es proponer una amplia 
aproximación en cuestiones 
econópiicas qu^^pienso que 
fomentarán el crecimiento, 
pero creo que lo peor, lo últi
mo que debemos hacer, es 
poner en marcha muchos pro
gramas de gastos destinados 
a “ poner a EE.UU. a fun
cionar de nuevo”, afirmó.

“Estas respuestas de gastos 
gubernamentales a corto pla
zo, han demostrado históri
camente ser contraproducen
tes, y no me voy a decidir 
por ellas”, dijo Bush, quien 
agregó que “si el Congreso 
me las presenta... Ias vetaré”.

Uno de los problemas que 
sufre el Gobierno de Estados 
Unidos es su enorme déficit 
presupuestario, que durante 
1990 sobrepasó los 220.000 
millones de dólares.

tas árabes. Ayer se celebró una 
huelga de comercios en diversas 
localidades de la franja de 
Gaza, en protesta por la muerte 
de los dos militantes palestinos 
de Bani Suheila.

En Jerusalén Este, veinte 
mujeres árabes y judías del 
“Movimiento por la Paz” se 
manifestaron ayer mañana en 
protesta por la política del 
Gobierno de Isaac Shamir, y 
entregaron un comunicado al 
cónsul general de Gran Bretaña 
para que éste lo entregue al 
Gobierno de su país.

Somalia rechaza 
la posible 
intervención 
militar italiana 
en su territorio

ROMA. (Efe).- El Gobierno 
de Somalia pidió ayer al Eje
cutivo italiano que no “excite 
enconos en la crisis del país, 
provocando una guerra civil de 
consecuencias incalculables”.

Un comunicado hecho públi
co ayer por la embajada en 
Roma de la ex colonia italiana 
advierte que “no se puede pro
poner” una “intervención mili
tar (italiana) con el objetivo 
declarado de evacuar a civiles”.

Previene que una acción del 
Ejército italiano “sería interpre
tada por el Gobierno somalí 
como una maniobra capaz de 
comprometer los buenas rela
ciones” entre los dos países.

El texto añade que el Minis
terio del Interior del país afri
cano ha informado de que la 
comunidad italiana en Moga
discio “se encuentra perfecta
mente y es contraria a cualquier 
forma de interferencia en los 
asuntos somalíes”. La Embaja
da subraya que en Mogadiscio 
no se están produciendo com
bates que puedan póner en peli
gro a ciudadanos italianos, “si
no pequeños enfrentamientos 
entre las fuerzas del orden y 
delincuentes comunes”.

“Mogadiscio está tranquila 
como todas las capitales euro
peas; quedan desmentidos 
todos los rumores y la campaña 
denigrante de quienes quieren 
ver a Somalía sumida en un 
caos total contra el presidente 
y contra el Gobierno”, indica.

Juan Pablo II 
invita a rezar 
por una paz 
“que está en 
peligro”

CIUDAD DEL VATICA
NO. (Efe).- El Papa Juan Pablo 
II invitó ayer a los católicos, 
durante la tradicional audiencia 
pública de los miércoles, a rezar 
por una paz que, dijo, “estos 
días está en peligro”.

El Pontífice, que durante la 
misa de Año Nuevo celebrada 
ayer en el Vaticano pidió que 
1991 sea “un año de paz y no 
de guerra” en Oriente Próximo, 
volvió a expresar ayer su preo
cupación ante la amenaza de 
un conflicto bélico en el Golfo 
Pérsico.

EI Papa deseó a un grupo 
de japoneses que asistieron a 
la audiencia, “toda la felicidad 
en este nuevo año” y les invitó 
a rezar “por la paz en el mundo, 
que estos días está en peligro”.

Poco después, Juan Pablo 11 
recordó a un grupo de enfermos 
italianos que el primero de ene
ro se conmemoró la Jomada 
mundial de la Paz y subrayó 
que en estos momentos existen 
en el mundo varias zonas donde 
la “amenaza de la guerra fra
tricida” es “más grave”.

El Papa añadió que “todo 
esto no debe encontramos 
como espectadores pasivos, sino 
que debe espoleamos a pedir 
a Dios el don de la paz y a 
merecería con nuestras buenas 
obras”.



^Tribuna ' SUCESOS 29

Dieciocho 
personas mueren 
en China 
aplastadas en 
un cine

HONG KONG (Efe).- La 
pasada Nochevieja 18 personas 
murieron aplastadas y 34 resul
taron heridas, 10 de ellas de 
gravedad, en un cine de la Zona 
Económica Especial China de 
Shenzhen, próxima a Hong 
kong. El incidente se produjo 
cuando centenares de especta
dores, temerosos de no dispo
ner de butaca, irrumpieron en 
un cine mientras otros salían 
del local después de asistir a 
la sesión anterior a través de 
la única puerta del edificio.

El cine dispone de 600 loca
lidades pero los propietarios 
vendieron 1.000 para satisfacer 
la gran demanda ocasionada.

Detenido un 
joven por la 
violación de una 
disminuida 
psíquica

MADRID (Efe) Un joven de 
19 años ha sido detenido por 
la Policía de Madrid, que lo 
considera responsable de la vio
lación sufrida por una dismi
nuida psíquica en su propio 
domicilio el 23 de diciembre 
pasado. El detenido. Femando 
Domínguez Blanco, sin antece
dentes policiales, fue encontra
do en la localidad madrileña de 
Leganés tras la descripción del 
violador facilitada por la víctima 
a la Policía.

Según el relato de los hechos 
aportado por la mujer, de 25 
años, el supuesto agresor -a 
quien conocía de vista- la abor
dó en su casa y se ofreció a 
acompañaría hasta su piso don
de consumó la violación.

En 1990 cerca de 6.000 personas perdieron la vida en las carreteras españolas

La operación ^^fin de año” 
se saldó con 69 muertos

Durante el puente de fín de año, 42 personas resultaron gravemente heridas

La operación “fín de año”, que se desarrolló desde 
el viernes de la semana pasada hasta ayer martes, 
se saldó con 69 muertos en los 56 accidentes ocurridos 
en las carreteras españolas, según los últimos datos 
facilitados por la Dirección General de Tráfíco.

MADRID (Efe).- Estas 
cifras elevan a cerca de 6.000 
el número de personas que 
perdieron la vida en la carre
tera durante el pasado año, 
1990. En el balance de la ope
ración “fín de año” facilitado 
por Tráfico no se incluyen a 
las doce personas que falle
cieron el pasado viernes al 
derrapar un autobús en una 
de las salidas de Madrid, ya 
que el siniestro ocurrió antes 
de que se iniciará la ope
ración.

Además de los 69 muertos, 
los accidentes de tráfico 
ocurridos durante el puente

Desaparece el presidente de Pro 
Vida en La Coruña

LA CORUÑA (Efe) El pre
sidente de Pro Vida y jefe del 
servicio de rehabilitación del 
hospital “Juan Canalejo” de La 
Coruña, Femando Cuadrado 
Conejo, desapareció el pasado 
sábado, cuando regresaba de 
realizar unas compras, informan 
los diarios de esta ciudad.

La desaparición se produjo 
sobre las ocho y media de la 
tarde, en la calle Almirante 
Cadarso, situada en la zona de 
Riazor, cuando el doctor Cua
drado Conejo salió a un super
mercado cercano a su domicilio 

fín de año se saldaron con 
42 heridos graves y 20 leves.

Días clave

La mayor parte de los 
siniestros tuvieron lugar 
durante los días de Noche- 
vieja y Año Nuevo, y las cau
sas fueron debidas a las inten
sas nieblas, bajas temperatu
ras y conducción indebida.

La anterior operación “fin 
de año”, la correspondiente 
a 1989, se saldó con 63 muer
tos, 39 heridos graves y 22 
leves en los 54 accidentes de 
tráfico ocurridos en las carre

para comprar unos alimentos.
La última persona que vio 

al presidente de Pro Vida de 
La Comña fue un vecino que 
salía del inmueble y al que el 
doctor le cedió el paso.

En el portal fueron halladas 
las bolsas con los alimentos que 
Fernando Cuadrado Conejo 
había adquirido en el supermer
cado.

Se da la circunstancia de que 
esa noche la familia Cuadrado 
tenía invitados, porque iba a 
celebrar el aniversario de su 
boda.

teras españolas.
Hay que tener en cuenta 

que el año pasado esta ope
ración especial se desarrollo 
durante un día menos, al 
coincidir Noche Vieja y Año 
Nuevo con domingo y lunes 
respectivamente.

Hasta el 25 de diciembre 
de 1990 se habían producido 
en las carreteras españolas 
5.846 muertes, por lo que 
sumando las 69 muertes 
ocurridas durante la opera
ción “fin de año” y las 12 
del siniestro del autobus que 
volcó en una de las salidas 
de Madrid, el balance del año 
90 se cierra tragicamente, con 
cerca de 6.000 muertos, sólo 
un centenar menos que en 
1989, a pesar de la entrada 
en vigor de la Ley de Segu
ridad Vial.

La esposa del doctor Cua
drado no entiende su desapa
rición y, según los diarios com- 
ñesés, descarta la posibilidad de 
qjie el médico se haya ido por 
su voluntad y aventura la hipó
tesis de que fuera secuestrado 
al ser confundido con otra per
sona, ya que iba indocumen
tado.

El doctor Cuadrado Conejo, 
de 49 años, 1,65 metros de esta
tura, complexión fuerte y ojos 
azules, nunca había recibido 
ningún tipo de amenazas.

Detenido un 
colombiano con 
un kilo de 
cocaína en el 
estómago

MALAGA (Efe) La Guardia 
Civil detuvo ayer en el aero
puerto de Málaga a un ciuda
dano colombiano que transpor
taba en su aparato digestivo un 
kilo cien gramos de cocaína, 
informó un portavoz del 
Gobierno Civil. El colombiano 
C.Y.M. fue trasladado a la resi
dencia sanitaria Carlos Haya de 
la capital malagueña, en donde 
arrojó 80 cápsulas que conte
nían la cocaína. La droga ha 
sido valorada en once millones 
de pesetas, mientras que el 
colombiano ha sido ingresado 
en la prisión provincial de 
Málaga por orden del juzgado 
de instmcción.

64 muertos en 
las carreteras 
portuguesas 
durante esta 
navidad

LISBOA (Efe).- Sesenta y 
cuatro personas perdieron la 
vida y otras 266 resultaron heri
das graves, en los 2.339 acci
dentes de tráfíco registrados en 
Portugal durante las fiestas 
navideñas, incluida la festividad 
de Año Nuevo. Las cifras, supe
riores a las del pasado año en 
el mismo período -1.492 acci
dentes con 56 muertos y 223 
heridos graves-, sitúan a Por
tugal a la cabeza de los países 
comunitarios con mayor núme
ro de muertes por esta causa. 
El alcohol y exceso de velo
cidad, junto el mal estado de 
las carreteras, constituyen los 
principales motivos de estos 
siniestros, cuya responsabilidad 
es en un 70% al conductor.

Todo lo que necesita en Pequeños Electrodomésticos lo tiene

Nueva Exposición Ctra. CARRION, 4 C. REAL Tlfs. 22 84 94 - 25 13 50/54

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi- 
So, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguidos 
sin decir el pedido; dentro de 
tres días será alcanzada la gra
cia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la 
Qfacia).

Agradece las gracias alcan
zadas.

PERMISO DE CONDUCIR LICENCIA DE ARMAS

TÍLÁUCOS
Pasaje Gutiérrez Ortega, 1 (entreplanta)
Teléfono: 21 02 16 CIUDAD REAL

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente Nota, se pone en cono

cimiento de los Mozos Pertenecientes al 
Reemplazo de 1991 y agregados al mismo, 
sorteados el día 11 del pasado mes de 
Noviembre, que pueden proceder a la reti
rada de la Cartilla Militar, la cual se encuen
tra a su disposición en el Negociado de 
Quintas de este Excmo. Ayuntamiento, 
todos los días laborables y en horas de 
oficinas.

Ciudad Real, 19 de Diciembre de 1990 
EL ALCALDE
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Los primeros condones estaban impregnados con sales de mercurio y cenizas de carbón de leña

Hace 500 años el hombre utilizó por 
primera vez los preservativos

El miedo a contraer el Sida ba provocado un espectacular aumento en la utilización de los condones

Uno de los primeros condones utilizados por el hombre^ 
en su larga historia de experimento para evitar la pro
creación no deseada, fue inventado en el siglo XVf 
y consistía en una bolsita de lino impregnada con sales 
de mercurio y cenizas de carbón de leña. Quienes en

aquellas épocas procuraban evitar la bendición de traer 
un niño al mundo, ya sea en el cumplimiento de sus 
obligaciones maritales o tirándose “una canita al aire^\ 
se veían sometidos a duras torturas. Este preservativo 
se sujetaba cerrándolo con un lazo.

Gerd ROTH

GOTINGA (Fax Press).- 
Este preservativo provocaba, 
al menos, irritaciones en la 
piel, opinan ahora los orga
nizadores de una exposición 
dedicada a los 500 años de 
historia internacional del con
dón.

Con la elaboración de un 
grupo de acción de lucha con
tra el Sida, esta labor de inves
tigación ha sido expuesta en 
la ciudad universitaria alema-, 
na de Gotinga. El método de 
la bolsita de lino fue reco
mendado por el médico ita
liano Gabrielle Fallopio en el 
año 1564.

Un gran progreso

Tuvo que haber sido un' 
inmenso progreso el acaecido 
en el siglo XVII, tanto por 
la comodidad para el usuario 
como por la tolerancia del 
producto, cuando los ingleses 
fabricaron por primera vez 
condones de tripas ovinas.

Un siglo más tarde, el rey 
Luis XIV de Francia, hacía 
gala de cultivar el arte de 
amar con mucha suavidad, 
elegancia y distinción.

Los preservativos utilizados 
en la corte estaban forrados 
en terciopelo y seda.

La industria

El escritor Georg Bernard 
Shaw tuvo palabras de mucho 
encomio para el que a su jui
cio fue el “mayor invento del 
siglo”: en 1844 Charles Good
year había desarrollado por 
primera vez con éxito un pro
cedimiento para la vulcaniza
ción del caucho.

Gracias a este proceso 
industrial no sólo pudieron 
fabricarse en serie neumáticos

Actualmente los preservativos se guardan en los sitios más insospechados

para las ruedas de los vehí
culos sino también condones 
de goma, inventados por el 
médico inglés Condom, en el 
siglo XVIIL

Los primeros preservativos 
de la historia moderna lucían, 
sin embargo, una costura en 
toda su extensión, que sin 
duda debía ser molesta y no 
ofrecía todas las garantías de 
seguridad necesarias.

Esta incomodidad desapa
reció a comienzos del siglo 
XX gracias a un nuevo pro
cedimiento de fabricación que 
eliminaba la sutura.

Vertiginosa difusión

Desde ese momento la difu
sión del condón creció ver- 
tiginosamente.

También los militares lo 
adoptaron en sus equipos 
reglamentarios en la segunda 
década de este siglo. “Se 
deben utilizar preservativos de 
campaña M 14-15 de la marca 
“Neo Salversam” que no se 

rompen”, se expresa en las ins
trucciones oficiales para el 
funcionamiento de burdeles 
de campaña durante la Pri
mera Guerra Mundial.

En el año 1920 comenzó la 
producción de los condones 
de látex, de material muy del
gado y sin costuras.

En Alemania, sin embargo, 
dos años más tarde fue pro
hibida su distribución por el 
gobierno del Reich, los efectos 
de esa ley llegaron incluso has
ta el año 1970, cuando fue 
revisada por el Supremo Tri
bunal de Justicia de la Repú
blica Federal de Alemania.

Según los organismos de 
acción en la lucha contra el 
Sida poco ha cambiado hasta 
ahora con respecto a la pos
tura pudorosa de la sociedad 
frente al condón.

El adminículo es ofrecido 
ahora como medio altamente 
seguro para protegerse de la 
transmisión por vía sexual de 
este nuevo flagelo que hoy 
aterroriza a la humanidad.

Los artistas 
contra el Sida

BARCELONA (Efe). 
Una exposición de pin
tura con mas de cien 
obras de artistas y pin
tores contemporáneos, 
entre ellos Guinovart, 
Tapies, Tharrats, Rafols 
Casamada, Mariscal, 
Abelló y Monterrat 
Gudiol, se inaugurará el 
proximo día 10 en Bar
celona y el producto de 
su venta será dedicado 
a la lucha contra el 
SIDA. Todas las obras 
expuestas, que en con
junto tienen un valor 
superior a los 40 millo
nes de pesetas, han sido 
donadas por los propios 
artistas, según explicó el 
doctor Ventura Clotet, 
experto en tratamiento 
de SIDA del Hospital 
Germans Trias de Bada- 
lona, que fue el primer 
centro que puso en mar
cha un hospital de día 
para atender a este tipo 
de enfermos. La totali
dad del importe que se 
obtenga con la venta de 
las obras expuestas se 
dedicará a potenciar la 
investigación de trata
mientos contra el SIDA 
en el citado Hospital.

Las obras que no se 
vendan durante la expo
sición, que se ubicará en 
una sala cedida por la 
Caixa, serán subastadas 
y el dinero obtenido se 
dedicará igualmente a la 
investigación. Ventura 
Clotet explicó que la 
idea de la exposición 
surgió hace tres meses.

El “Actual-91” 
concentra estos 
días toda la [ 
atención cultural! 
nacional [

LOGROÑO (Efe).- El “A^¡ 
tual. Escenario de Culturas t 
Contemporáneas, 1991”, que? 
sustituye al antiguo IberpopJ 
por el que acudían a Logroño! 
los principales grupos del popí 
español, concentra, desde ayer^ 
la atención nacional en el ámbi i 
to de la cultura.

El “Actual-91”, organizado! 
por el Gobierno de La Rioja,i 
fue inaugurado ayer en la capi i 
tal riojana por el consejero dei 
Cultura, Miguel Angel Ropero,Í 
quien comentó que este nuevo) 
programa “nace con toda la) 
esperanza de que se aprovecha) 
la coyuntura del relevo” para) 
efectuar una reflexión en pro | 
fundidad sobré los contenidos) 
del mismo. '

Insistió en que el Actual, que) 
sustituye al Iberpop al existir) 
divergencias entre el coordina r 
dor de éste, Ignacio Faulín, v) 
la Consejería de Cultura, no) 
nace “de la descalificación hacia) 
el pasado”.

El Actual-91, que se exten
derá hasta el próximo día 2Z, 
aunque las principales activida
des se concentrarán en los diez) 
primeros días, está formado por) 
aspectos relacionados con la) 
música, cine, pintura, fotogra-i 
fía, escultura, vídeo, radio, lite-i 
ratura, coloquios y mesas) 
redondas.

El consejero comentó que el| 
“Actual” es un “festival sólido) 
robusto e ilusionante”, con un 
presupuesto cercano a los 25| 
millones de pesetas, en los que.| 
junto al Gobierno riojano, cola-- 
boran el Instituto de la Juven-i 
tud. Ayuntamiento de Logroño) 
e Ibercaja.

El cine es uno de los “platos! 
fuertes” del “Actual-91”, en elj 
que se proyectarán diez corto-i 
metrajes y diez largometrajes, 
éstos últimos en versión original 
subtitulada, y que todavía no 
sc han estrenado nacionalmen-i 
te, aunque se han presentado) 
en distintos festivales interna-) 
cionales, como Cannes y Sai) 
Sebastián. Entre las pelícuiaí) 
que se proyectarán figuran “Co-i 
razón salvaje”, de David Lynch' 
“Bright ángel”, de Michael) 
Fields; “End of the night”, df¡ 
Keith McNally; y “Hidden) 
Agenda”, de Ken Loach.

Déjate ayi
DESEO RECIBIR MAS INFORMACION 

NOMBRE.....................................................................

DIRECCION

CILIDAD.y Código postal

Fotografía cedida por Luis Pancorbo. Diseño, Sedan, Agencia, Clak ^¿Jg^

Apadrínalo
Ahora puedes ser padrino de un niño o de una niña 
con nombres y apellidos.
Puedes salvar su vida y preparar su futuro 
con un estricto control de tu aportación, 
Pero él puede darte a ti mucho más que eso. 
Puede darte algo que el dinero no puede comprar. 
Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros.

’> Déjate ayudar.

Españoleto 13. Tel.: (91) 4475211
28010 Madrid •

Acción Travesera de Gracia 8, Tei.: (93) 2021142 >
08021 Barcelona '
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Torneo provincial juvenil de Baloncesto

Justa victoria del Mapfre-Daimiel en 
Puertollano ante el Repsol Química

La clave del partido estuvo en la segunda mitad

El CF Almagro 
milita en 3“ 
División con 
jugadores 
locales

Eugenio RAMOS

EI equipo del Mapfre-Dai
miel consiguió una justa 
victoria en su desplaza
miento a la cancha del 
Repsol Química de Puer- 
tollanOf al que vedó por 
un tanteo de 72-78. La pri
mera mitad había termi
nado con ventaja local de 
cuatro puntos: (39-35)

T.G.CONSUEGRA

^ue ' 
Slit '
na-
‘.y Í 

no '
ida ■

Repsol Química 72 : 
Ruiz(19), Arenal, Ramos(4), 
Nazario (6), Moreno (15), 
Montón (14), Hinojosas (2), 
Galán (12).

Mapfre Daimiel 78: Miguel 
Angel (7) Luifer (10), Julián, 
Bernardo (5), A. Tomás (6), 
Manolo (10), David, M. 
Muñoz, Pinone (38) y Use (2).

Eliminados: Ruiz, por téc
nica descalificante y Moreno, 
por cinco faltas personales, 
ambos del conjunto local.

Arbitros: García y González. 
Bien, pese a equivocar algunas 
decisiones, especialmente en la 
falta descalificante a Ruiz que 
fué injusta totalmente. Hubo 
gran deportividad en ambos 
conjuntos.

Comentario: Buena salida 
de los chavales de Daimiel que 
salieron bien mentalizados y se 
libraron con facilidad de la 
presión del Repsol Química 
con una excelente dirección de 
Luifer y no menos buenos 
rebotes de Pinone que propi
ciaban segundas y terceras 
opciones que permitieron lle
gar al minuto 9 con un parcial 
de 8-22 favorable a los dai- 
mieleños.

A partir de ese momento 
se relajaron los visitantes y 
debido a algunas pérdidas de 
balón de Luifer llegaron las

Normalidad en todos los partidos del 
campeonato de Fútbol-Sala de Tomelloso

Jesús GALLARDO

La jornada 12 fue una de las 
más normales en cuanto a resul
tados se refiere, aunque hubo 
dos partidos que fueron de riva
lidad y pudo pasar de todo.

Lo más destacado de esta 
semana fue ese Trofeo Llagos 
en el que se enfrentaron las dos 
selecciones y venció la de Pri
mera después de una prórroga 
y has el lanzamiento de cinco 
Penaltys.

Primera categoría

Resultados 12“ jornada: Cano 
García 4 - Hie. Tomelloso 3; 
L). Llagos 2 Bolera D. Blanco 
2; C. Jose y Rosa Mari 3 C. 
Cañas 6; Tacame 2 - Me. Rodri
go 1; Vitonsa 1 - Cano Baos 
h Galvanizados 5 - La Despensa 
2; Macotosa 5 - Rincón Andaluz 

B. Avenida 3 - Cisa-Morago 
2: C. Justo Core 3 - Salconsa

El equipo daiinieleño, antes “Ertoil” y ahora “Mafre Daimiel”.

canastas de los de Puertollano 
lo que motivó la petición de 
tiempo muerto por parte del 
míster daimieleño cuando se 
cumplía el minuto 15; pero esto 
no dió resultado ya que el con
junto de Puertollano hizo un 
parcial de 15-4. El primer tiem
po terminó con ventaja local 
de 39-35.

El segundo tiempo

Tras el descanso salieron los 
del Mapfre-Daimiel con más 
mentalidad defesnsiva y ofen
siva, con lo que poco a poco 
se acercan en el marcador y 
llegan a ponerse por delante 
en el minuto 9. El el 19 se

Clasificación

B. Avenida, 21 puntos; Gal
vanizados y Macotosa, 19; Rin
cón Andaluz, 18; Bolera 1). 
Blanco y D. Llagos, 15; C. 
Cañas, Cano Baos y Cano Gar
cía, 13; Vitonsa y Tacame, 12; 
Cisa-Morago, 11; C. Justo-Core, 
10; Me. Rodrigo, 8; Hie. Tome
lloso, 7; C. José y Rosa Mari, 
4; La Despensa y Salconsa, 2. 
(La Despensa 2 puntos menos 
por sanción).

Tres partidos eran a priori 
los más importantes y la verdad 
es que lo fueron. Avenida lo 
tuvo difícil frente a Cisa-Mo
rago. Después de llevar ventaja 
le empató Cisa y sólo al final 
pudo hacer el gol de la victoria. 
Hubo expulsados en este 
encuentro y es que los nervios 
hiciern mella. Llagos y Bolera 
empataron a dos en un encuen
tro con mucha tensión y donde 
el juego estuvo a la altura de 
las circunstancias, fue un resul

vuelve a adelantar el Repsol 
(72-71), debido a un fuerte pre
sión de estos. En ese momento 
el entrenador de Daimiel vuel
ve a pedir un tiempo muerto 
tras el que consiguen un par
cial de 0-7 y se llega al final 
del encuentro con el 72-78 
favorable a los visitantes.

Lo mejor del partido

Hay que hacer resaltar la 
buena, dirección de Luifer 
cuando pierde el complejo y 
el miedo a los robos de balón. 
También hay que destacar la 
labor de Pinone con sus die
cisiete rebotes, ocho de ellos 
en ataque y los treinta y ocho 

tado justo ya que los dos equi
pos hicieron mérito para ganar. 
Macotosa y Rincón disputaron 
el tercer encuentro en la cum
bre. Vencieron los primeros des
pués de un primer tiempo apre
tado. Quizás la baja por lesión 
de Angel perjudicó a Rincón, 
pero el partido fue de muchas 
ocasiones y al final venció el 
que supo aprovecharías.

SEGUNDA CATEGORIA
Resultados 12“ jornada: Fru

tas J. Benito 0 Hor. La Mancha 
16; B. Faustino 1 - C. Jimé- 
nez-Raimon 2; Crismetal 1 - B. 
Tomas 9; Alquiman 6 - Susias 
y Caro 0; U.G.T. 2 - Cerv. Roch 
4; Copermática 2 - Dantony 9; 
La Paloma 2 - Rodrigo y Solana 
5; Comato 6 - Reina Sofía 1; 
Lomas Olmo 9 - 5“ Avenida 
4; Unifrío 1 - D. Santacruz 17; 
La Pampa 0 - Tapiz. Estilo 2; 
Asaja-Total 2 - Coop. San 
Miguel 4; Tptes. J. Caro 0 
Autoc. Tomelloso 1; B. Domin
go 5 - Zapatones 2.

puntos conseguidos por este 
gran jugador que le convirtie
ron el el máximo encestador 
y en la figura indiscutible del 
encuentro.

En definitiva, buen partido, 
muy interesante además, este 
visto en Puertollano, por lo 
apretado del marcador en todo 
momento y que deja las cosas 
relativamente fáciles para 
superar la eliminatoria de hoy 
a las seis de la tarde en el 
Pabellón Municipal de Daimiel 
a los muchachos del conjunto 
del Mapfre que no debe tener 
dificultades para volver a ven
cer en su feudo a este buen 
conjunto de Puertollano que 
es el Repsol Química.

Clasifícación

D. Santacruz, 24 puntos; T. 
Estilo y B. Domingo, 21; C. Rei
na Sofía, 19; H. La Mancha y 
Auto.Tomelloso, 18; Lomas 
Olmo y Comato, 17; Rodrigo 
y Solana, Dantony y Alquiman, 
16; Coop. San Miguel, 15; Susías 
y Caro, 14; B. Tomás y Cerv. 
Roch, 13; La Pampa, 12; Tptes. 
J. Caro y C. Jiménez-Raimon, 
11; Zapatones, 9; 5“ Avenida y 
B. Faustino, 7; Crismetal, 5; 
U.G.T. y Copermática, 3; Asa
ja-Total, 2; La Paloma, Unifrío 
y Frutas J. Benito, 0 puntos.

Poco que comentar en esta 
segunda categoría. Todo sigue 
igual, no hay resultados que 
comentar. El grupo de cabeza 
se hace cada vez más compacto 
siguiendo a Santacruz y el resto 
se queda muy lejos de la cabeza. 
Quizás se pueda comentar el 
hecho de que Reina Sofía per
diera con Comato, no por la 
derrota, sino por ser tan abul
tada, 6-1.

Esta temporada 1.990-91, es 
la primera vez que el Almagro 
CF milita en Tercera División 
o lo que es igual en División 
Nacional. Todo el mundo, al 
principio de la competición pen
saba que los almagreños iban 
a ser el “conejillo de indias” ya 
que tenían que “pagar”las nova
tadas.

Esto no fue así, y hubo un 
comienzo espectacular, que hizo 
pensar que el Almagro CF era 
el equipo revelación de su 
grupo.

Efectivamente, el Almagro, 
con un presupuesto muy inferior 
al de otros equipos, iba consi
guiendo no solamente puntos, 
sino dejar en evidencia a otros 
clubs con un potencial econó
mico muy superior.

Así en la 4“ jornada el equipo 
marchaba con 6 puntos y 2 posi
tivos, merced a que había ven
cido en casa a Socuéllamos (1-0), 
a At. Albacete (1-0), y fuera en 
Manzanares (1-2), mientras que 
solamente había perdido en 
Alcázar (2-0).

A partir de aquí vino el pri- 
mier tropiezo, con un empate 
en casa frente al Sp. de Quin
tanar (2-2), aunque el positivo 
perdido fue recuperado rápida
mente en Tarancón, con ese 
empate a última hora de (1-1).

Lx)s malos resultados para los 
almagreños, no se hicieron espe
rar y así el equipo que parecía 
la revelación del grupo, perdía 
en la siguiente jomada en casa 
frente al Madridejos (1-2), aun
que en la siguiente salida y en 
el difícil campo de la Fuensanta 
en Cuenca, conseguía empatar 
a cero. Después era el Portillo 
el que visitaba el Municipal de 
Deportes de Almagro, consi
guiendo los hombres de Manolo 
Chico vencer por 1-0.

A partir de estos momentos 
la.s cosas no comenzaron a ir 
muy bien y así en Guadalajara 
nuevamente se perdía por dos 
a uno así como en el siguiente 
partido en Almagro, frente al 
Villarrobledo por 1-2, y volvien
do a perder en Talavera por 2-0. 
Ya llegó La Solana y aquí el 
Almagro, venció por 2-0 en un 
gran partido, aunque después en 
las dos siguientes salidas, se per
diera por 2-0 en Daimiel y por 
1-0 en los Yébenes. En la jor
nada n“ 16 era el Villacañas el 
que visitaba Almagro y salia 
derrotado por 3-2 mientras que 
en el último encuentro dispu
tado en Motilla, y cuando todos 
creían que se podía conseguir 
algún positivo se perdía por 2-0.

Como vemos, una competi
ción hasta ahora muy reñida y 
con resultados a favor y en con
tra aunque al final el Almagro, 
se encuentra con un sólo nega
tivo.

Cambios de jugadores

El Almagro CF no tiene un 
gran presupuesto, sólo 17 millo
nes lo que contrasta enorme
mente con otros del mismo gru
po que pasan de los 30 millones. 
También hay que decir que el 
equipo encajero, es el primer 
año que milita en Categoría 
Nacional y además lo está 
haciendo con la mayoría de juga
dores locales
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El portero Soto, uno de los “vetéranos”del equipo. PAUL WHITE La alegría de los goles

Está atravesando unos momentos muy críticos

El Manchego, uno de los pocos equipos de 
capital de provincia en categoría regional

Su objetivo para esta temporada es recuperar la categoría

El Manchego C.F. está atravesando unos momentos bas
tante críticos^ la falta de espectadores en el terreno de 
juego, unido a la escasa ayuda oficial y los pocos patro
cinadores con los que cuenta, hacen que su situación 
económica sea realmente preocupante.

P.O.MATURANA

El equipo del Manchego está 
sufriendo unas grandes trans
formaciones. Para empezar, la 
plantilla se ha renovado casi por 
completo. Sólo quedan seis 
jugadores del equipo del pasado 
año, Isidro, Solo, Arévalo, 
Benito, Antonio Torres y Jesús. 
Se han incorporado tres juve
niles al equipo grande, así como 
otros jugadores de Daimiel, 
Valdepeñas y de otros pueblos 
de la provincia. La última 
adquisición ha sido la de Juan 
Carlos Duperier, juega como 
central y procede del Avila.

Con todos estos cambios se 
intenta hacer un conjunto com
pacto que consiga de una vez, 
el esperado ascenso a la división 
nacional. Pero los graves pro
blemas por los que atraviesa el 
club hacen necesaria la ayuda 
del exterior.

Pocas ayudas exteriores

El presupuesto para esta 
temporada es de diez millones 
de pesetas, financiados por 
medio de una marca patroci
nadora y por los socios-protec
tores. Esta figura de socio-pro
tector realiza una aportación 
anual de 25.000 pesetas. En la 
actualidad, el equipo manchego 
cuenta con sesenta socios-pro
tectores, y con algo más de 450 
socios. La taquilla que se está 
haciendo en lo que va de liga 
es de setenta mil pesetas por 
partido, cantidad insuficiente 
para pagar a la.s personas encar
gadas df atender la entrada o 
de mantener el campo.

La ayuda por parte de orga
nismos oficiales es totalmente 
insuficiente para las necesida
des del club. El Ayuntamiento 
les concede una aportación que 
se va integramente en pagar el 

alquiler y el alumbrado del cam
po. La subvención de la Dipu
tación es realmente escasa y los 
contacto.s con las diferentes 
Cajas de Ahorro, de momento 
no han fructificado en nada 
positivo, por lo que de no -reci
bir algún tipo de ayuda, este 
club de Ciudad Real lo tendrá 
.muy difícil para sus aspiraciones 
de ascenso.

Un club con solera

El Manchego es el equipo 
más veterano de la provincia, 
con más de sesenta años desde 
su fundación.

Este club, ahora en horas 
bajas, ha jugado tres veces en 
el estadio Santiago Bernabeu 
frente al Caslilla, para disputar 
la Copa del Rey. Todavía, los 
más mayores, se acuerdan de 
aquella famosa noche en la que 
su equipo, el Manchego, con
seguía vencer al Castilla.

Los años cincuenta fueron los 
mejores para el club, en este 
tiempo el Manchego militaba 
en Tercera División, y jugó en 
numerosas ocasiones la promo
ción de ascenso frente al 
Villarrobledo y el antiguo Calvo 
Sotelo, pero la suerte no estuvo 
aliada con ellos y nunca con
siguieron el esperado ascenso.

De este equipo han salido 
muy buenos jugadores. Burgos, 
Manolo Torres o el internacio
nal valencianista Castellanos, 
son claro ejemplo de ello. Pero 
en la mente de todos todavía 
se recuerda a Esteban Valch, 
jugador y más larde entrenador 
que fue medalla al mérito 
deportivo. Hay algunos jugado
res más modernos que también 
han salido de la cantera man
chega, Salvi. Quesada. Tomé y 
Menacho, son las últimas pro
mesas de este equipo que en 
la actualidad está luchando por

La plantilla del C.D. Manchego 90-91

Muchos 
problemas

El Manchego es el equipo más veterano de 
la provincia, con más de sesenta años desde 
su fundación. Este club, ahora en horas bajas, 
ha jugado tres veces en el estadio Santiago 
Bernabeu frente al Castilla

sobrevivir.

Fusión de los dos equipos

Según noticias llegadas a este 
periódico, el .Ayuntamiento se 
puso en conversaciones con los 
dos clubes de la capital, es 
decir. .Ail. Ciudad Real y Man
chego para una luturo unión 
de ambos equipos, con la idea 
de que la subvi. nciór. I - ' sia 
enlidad no qucdaia rcpa.tida en 

dos, y se pudiera dar una apor
tación mayor. Estas conversa- 
cione.s no llegaron a buen tér
mino y de momento la futura 
unión de estos dos equipos ten
drá que esperar.

A parte del equipo grande, 
el Manchego cuenta también 
con un equipo juvenil y otro 
cadete. Esta temporada, debido 
a la escasez de medios econó
micos, el equipo cad.te no 
podrá participar en la liga.

El actual presidente, 
Guillermo Muñoz Asen
sio, se queja de la falta 
de apoyo por parte del 
público y cree que si la 
afición se volcara un poco 
más, conseguirían obte
ner mejores resultados.

El Manchego ha pasa
do por momentos muy 
difíciles, la junta directiva 
se deshizo hace tres años, 
y los nuevos miembaros 
tuvieron que poner 
mucho esfuerzo, tanto 
personal como material, 
para que el equipo no 
desapareciera. Tras con
seguir un patrocinador, 
Clesa, el equipo pudo 
salir adelante. Pero las 
ayudas siempre son insu
ficientes.
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Los dos grandes maestros han jugado 144 partidas, todo un récord mundial en la historia del ajedrez.

Garri Kasparov, un campeón mundial 
de ajedrez para el siglo XXI

No aparece en ¡a actualidad ningún rival con posibilidades de arrebatarie la corona

Garrí Kasparov ba reteni
do su título de campeón 
del mundo de ajedrez fren
te a Anatoli Karpov, su 
rival, tablero por medio, y 
al margen de él. La fase 
del campeonato mundial 
disputada en Francia ha 
sido mucho más propicia 
para el actual campeón.

Norberto Valle

Después de un primer 
enfrentamiento en Nueva 
York, a principios del mes de 
octubre en el que ambos gran
des maestros mantuvieron el 
equilibrio en las primeras doce 
partidas, con una victoria para 
cada uno -en el segundo y sép
timo juego-, Kasparov aseguró 
la corona con tres triunfos (16, 
18 y 20) frente a dos (17 y 
23) de Karpov, en la parte 
final del ¿ampeonato disputa
da en la ciudad francesa de 
Lyon,

Desde que en 1984 ambos 
se enfrentaron por primera 
vez en Moscú por el título 
mundial, entonces en posesión 
de Karpov, los dos grandes 
maestros han jugado 144 par
tidas, todo un récord mundial 
en la historia del ajedrez.

Los resultados en sus suce
sivos encuentros de Moscú 
(dos veces), Londres-Lenin- 
grado, Sevilla y Nueva 
York-Lyon dan la pequeña 
diferencia de dos victorias más 
para Kasparov (21 a 19), con 
un total de 104 tablas.

Con la revalidación del títu
lo, Garri Kasparov se perfila 
como campeón del juego-de- 
porte-arte para el siglo XXI. 
Derrotado nuevamente el más 
cualificado aspirante, no apa-

Los vehículos del rally París-Dakar 
afrontan hoy la primera etapa de maratón
GHADAMES (Libia).-La 

jornada de enlace de ayer entre 
Trípoli y la ciudad de Ghada- 
mes sobre 604 kilómetros de 
recorrido no tuvo incidentes y 
sirvió para poner a punto los 
vehículos y motos para la pri
mera etapa maratón de hoy del 
rally París-Dakar.

En este primer enlace afri
cano tomaron la salida un total 
de 110 motos, 181 coches y 107 
camiones, que no tuvieron pro
blemas con las características 
del terreno aunque alguno de 
ellos se vio perjudicado por la 
circulación de vehículos ajenos 
al Raid. Los tres coches del 
equipo Repsol Nissan, condu
cidos por pilotos españoles, rea
lizaron juntos el recorrido y 
aprovecharon la tranquilidad de 
la etapa para comprobar el esta
do de sus instrumentos de nave
gación, que serán imprescindi
bles para la etapa maratón de 
hoy. Los 594 kilómetros de que 
consta la mencionada etana

Kasparov decantó el título a su favor en Lyon.

rece en el mundo del ajedrez 
ningún rival con posibilidades 
de arrebatarle la corona, y es 
probable que en 1993, año en 
que Garri Kasparov pondrá de 
nuevo en juego el título, tenga 
otra vez enfrente a Karpov, 
quien ha demostrado su supe
rioridad en los torneos de 
candidatos.

Garri Kasparov, con 27 
años, parece monarca inamo
vible por bastante tiempo, que 
puede superar el reinado de 
diez años (1975-1985) de Kar- 
PO''-

Como precedentes de lon
gevidad en el trono del ajedrez 
mundial, salvando los tiempos 
y los rivales de la época, están 

maratón, entre Ghadames e 
Idri, tendrá un recorrido muy 
duro y las asistencias estarán 
prohibidas al final de la jornada.

En la presente edición del 
Raid París/Dakar son cuatro las 
pruebas maratón, por lo que los 
equipos privados pueden tener 
más opciones al triunfo final.

No obstante, P. Regás, res
ponsable del equipo Camel, 
manifestó que los más favore
cidos con las etapas maratón 
son los equipos más fuertes ya 
que, según apuntó, “son los que 
mejor preparan sus coches y 
más dinero invierten en ellos”.

Jacky Ickx, piloto del equipo 
Citroen y gran conocedor de 
esta zona, dijo que “los pin
chazos serán numerosos debido 
al terreno pedregoso. El ritmo 
de carrera, por tanto, no debe 
ser demasiado rápido ya que 
el segundo día de etapa será 
muy importante”. Los coches se 
equiparán con una rueda de 
repuesto.

el alemán Lasker (1894-1921) 
con 27 años como campeón, 
el ruso Alejine (1927-1948), 
con 19 en dos periodos, y el 
soviético Botvinnik, campeón 
durante 13 años en tres etapas, 
entre 1948 y 1963.

447 días

Durante 447 días, descansos 
incluidos, han estado enzar
zados Kasparov y Karpov en 
cinco campeonatos por la 
corona mundial. Al final, por 
un punto más que su adver
sario, la gloria ha sido para 
Garri. También la mayor parte 
de la bolsa en juego: el equi
valente a 145 millones de pese

Todo dispuesto para la batalla.

tas más un trofeo en oro y 
1.018 diamantes valorado en 75 
millones, por 85 millones para 
Karpov.

Por otro lado, el soviético 
Gari Kasparov, campeón del 
mundo de ajedrez, confía en 
que la próxima vez que deba 
defender el título, que reva
lidó hace unos días ante su 
compatriota Anatoli Karpov, 
sea integramente en Estados 
Unidos, donde se disputaron 
las doce primeras partidas del 
campeonato. Kasparov, que 
venció a Karpov, por 12,5 a 
11,5 puntos, expresó su deseo 
convencido de que el mercado 
norteamericano puede “abrir 
nuevos horizontes” al ajedrez.

Multitudinario 
entierro del 
jugador del ValI 
de Uxó 
asesinado

VALL DE UXO (Caste- 
llón).-Doce mil personas han 
asistido este mediodía en Vall 
düxó al entierro de Antonio 
Bueso, que pertenecía a la plan
tilla del equipo local de la Ter
cera División de fútbol, y su 
novia María Teresa Herrero, 
asesinados el pasado domingo 
en esta localidad.

Los féretros de Antonio Bue
so, de 18 años, y María Teresa 
Herrero, de 16, fueron condu
cidos a hombros de sus amigos 
y familiares en dos comitivas 
que se encontraron a unos cien 
metros de la iglesia del Cristo, 
donde se concelebró una misa 
oficiada por los siete sacerdotes 
de la población.

Los cuerpos sin vida de Anto
nio Bueso y de María Teresa 
Herrero fueron encontrados en 
la mañana del pasado lunes en 
el interior del vehículo del joven 
en la partida de La 2Lorra, en 
término municipal de Vall 
düxó, por un grupo de reco
lectores de naranja que se dis
ponía a iniciar su jornada 
laboral.

El asesinato se produjo, pre
sumiblemente, antes de las 10,30 
de la noche del domingo, hora 
en la que la muchacha había 
anunciado su regreso al domi
cilio familiar.

El chico se encontraba en el 
maletero de su vehículo, un 
Citroen AX de color blanco, 
con las puertas abiertas y el 
radiocassette encendido, y pre
sentaba una herida de bala en 
la cabeza que, con toda segu
ridad, le produjo la muerte 
instantánea.

El cuerpo de María Teresa 
estaba tendido en el asiento 
posterior del coche, con la cabe
za suspendida fuera del vehí
culo y presentaba un tiro en 
la mejilla con orificio de salida 
por el ojo contrario.

Maria Teresa Herrero se 
encontraba desnuda de cintura 
para arriba y, según fuentes 
policiales, pudo no haber muer
to en el acto y se supone que 
permaneció algunas horas ago
nizando.

El ayuntamiento, que suspen
dió todos los actos programados 
para despedir el año, ha con
vocado un pleno extraordinario 
para estudiar la petición al 
ministerio del Interior de la ins
talación de una comisaría de 
policía en la localidad.

El alcalde de la ciudad, 
Vicente Zaragozá, pretende 
entrevistarse con el ministro del 
Interior, José Luis Corcuera, 
para solicitar una investigación 
especial de este caso.

Zaragozá ha señalado a Efe 
que el miedo “se ha vuelto a 
apoderar de los vecinos”, que 
relacionan este asesinato con el 
ocurrido el 8 de mayo de 1988 
cuando un jovende la vecina 
localidad de Chilches, también 
acompañado de su novia, fue 
asesinado en el interior de su 
vehículo, cuando se encontraba, 
asimismo, en el término de Vall 
d,Uxó. La novia de este chico 
resultó ilesa de los disparos rea
lizados por unos encapuchados 
vestidos de militar con un arma 
de fuego “Cetme” que no han 
sido aún localizados.
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En un encuentro marcado por las bajas en el equipo catalán que ya acusó ante el Joventut

Pop^84 y Barcelona, duelo de invictos 
en la Copa de Europa de baloncesto

Con la lesión de Jiménez las posibilidades de los barcelonistas han bajado bastantes enteros

Pop84 SpIit de Yugoslavia y FC Barcelona, actuales 
campeón y subcampeón de la Copa de Europa, res
pectivamente, y únicos equipos invictos en la compe
tición, se enfrentarán hoy en la tercera jornada de 
la Copa de Europa en un encuentro marcado por las 
bajas en el equipo catalán.

BARCELONA (Efe).-El 
partido no llega en un buen 
momento para los barcelo
nistas, ya que al margen de 
las conocidas bajas de 
Andrés Jiménez y Xavier 
Crespo, ló que ha mermado 
bastante el potencial de los 
actuales campeones naciona
les, la cuestión psicológica ya 
ha empezado a pesar en el 
equipo que dirige Maljkovic, 
como quedó demostrado en 
el último encuentro de liga 
que los barcelonistas dispu
taron ante el Montigalá 
Joventut. Los de Split y el 
Barcelona son los únicos 

,equipos que han conseguido 
la victoria en las dos primeras 
jornadas disputadas, aunque 
tras la lesión del ala-pívot 
Andrés Jiménez las posibi
lidades de los barcelonistas 
han bajado bastantes enteros, 
ya que los técnicos del club 
califican como muy compli
cada la clasificación del equi

po para la fase final de París.
Bozidar Maljkovic, entrena

dor del Barcelona y ex-técnico 
del Jugoplastika, actual 
Pop84, desplazó hasta Split a 
los seis jugadores sénior del 
equipo, además de los cuatro 
junior Pedrera, Almeida, De 
la Torre y Lisard González.

Los bases Ignacio Solozábal 
y José Antonio Montero toda
vía no se han recuperado 
totalmente de sus lesiones 
musculares, mientras que el 
estadounidense Audie Norris 
también arrastra problemas 
físicos.

Las ausencias de Jiménez 
y Crespo han abierto la posi
bilidad de un cambio en la 
posición de determinados 
jugadores sobre la pista, y en 
una arriesgada decisión parece 
que el entrenador barcelonista 
decidirá reciclar a Norris, 
pivot, hacia posiciones más 
alejadas del aro, buscando en 
parte compensar la ausencia

El Barga, mermado por las lesiones.

de Jiménez.
De todos modos, las posi

bilidades de clasificación de 
los barcelonistas en la Copa 
de Europa no pasan por una 
obligada victoria en Split, sino 
por asegurar seis victorias en 
los encuentros que debe dis
putar en su propia pista, así 
como conseguir alguna victo

ria lejos del Palau Blau Grana, 
tras el triunfo logrado en la 
pista del Bayern Leverkusen 
en la primera jornada.

El Pop84 Split es, de nuevo, 
el máximo favorito al título 
continental, aunque el conjun
to que este año dirige Zeljko 
Pavlicevic no está resolviendo 
con tanta facilidad.

EI equipo 
yugoslavo, con 
más problemas 
de lo previsto 
para resolver

BARCELONA (Efe).-El 
Pop84 Split es, de nuevo, el 
máximo favorito al título con
tinental, aunque el conjunto 
que este año dirige Zeljko Pav
licevic no está resolviendo con 
tanta facilidad sus compromisos 
como en temporadas preceden
tes, como lo demuestra la apu
rada victoria lograda en la últi
ma jornada en la pista del equi
po inglés del Kingston, donde 
necesitó una prórroga para con
seguir vencer.

Toni Kukoc

Ante las bajas de Goran 
Sobin, Dino Radja e Dusko Iva- 
novic, todo el juego del equipo 
de Split gira en torno a Toni 
Kukoc, designado mejor juga
dor europeo del pasado año y 
pretendido por los Chicago 
Bulls, de la liga profesional 
estadounidense (NBA).

Hoy, en Split, un nuevo duelo 
entre los máximos aspirantes al 
título continental, aunque en el 
caso del Barcelona venido a 
menos debido a las lesiones de 
importantes jugadores.

Recordemos que el equipo 
yugoslavo participó en el recien
te torneo navideño organizado 
por el Real Madrid, quien pese 
a su bache de juego y resul
tados, fue capaz de ganarlo, 
batiendo a los propios jugado
res balcánicos.

COPE

La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza de la credibilidad.

Una voz viva e independiente. _

RADIO ROFULAR

loba<W!2'’'‘*'
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Campeonatos del Mundo de Natación, Saltos y Waterpolo

Sergi López y Martín López 
Zubero, bazas hispanas

El nadador catalán, candidato al triunfo en la prueba de 200 braza

Sergio López entró en la final de consolación

Vallejo y Garmendia, los

Sergio López y Martín 
L.Zubero serán las gran
des bazas de la natación 
española en los próximos 
Campeonatos del Mundo 
de Natación, Saltos, 
Waterpolo y Natación sin
cronizada que, desde hoy 
y hasta el 13 de enero, se 
disputarán en Australia.

MADRID.-El catalán, que 
se entrena en una Universi
dad de Estados Unidos, próxi
ma a Washington, es uno de 
los principales candidatos al 
triunfo en la prueba de 200 
braza, aunque frente a él esta
rán hombres de la talla del 
estadounidense Mike Barrow- 
man, plusmarquista mundial 
de la distancia, además de 
amigo y compañero de estu
dios del nadador español.

Entre ellos, y los británicos 
Nick Gillingham y Adrian 
Moorhouse, debiera estar el 
vencedor de la prueba.

López, plusmarquista euro
peo de 200 braza, también 
nadará el hectómetro de bra
za, además de los 400 estilos, 
pero es en la anterior en la 
que cuenta con mayores posi
bilidades de lograr un éxito 
sin precedentes para la nata
ción española, la medalla de 
oro. Martín López-Zubero, la 
otra gran estrella de la nata
ción española actual, es uno 
de los favoritos en el hectó
metro de espalda, en el que 
es actual campeón de Europa, 
además de tener en su poder 
la mejor marca mundial del 
año en los 200 de la misma 
disciplina.

Tanto Sergi López como 
Martín López-Zubero han 
planificado el año con un úni
co objetivo, llegar a Perth en 
las mejores condiciones, y 
ambos han demostrado 
encontrarse en un excelente 
momento de forma durante 
los últimos campeonatos 
regionales y universitarios dis
putados en Estados Unidos.

La unificación de las dos 
Alemanias, el 3 de octubre

Hoy dan comienzo los campeonatos.

del año pasado, será la nota 
más destacada en lo que a 
estos Campeonatos se refiere. 
Por primera vez en casi cinco 
décadas Alemania vuelve a 
ser una en competiciones 
deportivas.

Los Campeonatos del 
Mundo de natación comen
zaron a disputarse en 1973, 
en Belgrado, y desde entonces 
se han disputado cinco edi
ciones. A la cita de Yugos
lavia le siguió Cali (Colom
bia), en 1975, Berlín (1978) 
y, a partir de entonces, se 
decidió convocar los mundia
les de la especialidad cada 
cuatro años; así, Guayaquil 
organizó su prueba en 1982, 
y Madrid, último disputado 
hasta ahora, en 1986.

En Madrid, las nadadoras 
de la extinta República 
Democrática Alemana arrasa
ron a sus rivales en todos los 
frentes. Seis récords mundia
les y siete de Europa pro
tagonizaron en aquella oca

sión, mientras que en cate
goría masculina sólo se pro-' 
dujeron tres nuevas plusmar
cas del continente, sin que se 
homologase ningún tope 
mundial.

El equipo de Estados Uni
dos dominó la competición 
masculina, pero evidenció una 
preocupante regresión en sus 
deportistas, mucho más acce
sibles para sus rivales, como 
posteriormente quedó demos
trado en los Juegos Olímpicos 
de Seúl, donde sólo Matt 
Biondi y la jovencísima Janet 
Evans lograron destacar con 
luz propia.

La representación española 
en natación no estuvo a la* 
altura de las circunstancias en 
Madrid86, y sólo dos plusmar
cas nacionales, ambas mascu
linas, se produjeron durante 
la competición. Una fue la 
del ya retirado Juan Carlos 
Vallejo, en los 200 libre; la 
otra de Sergio López en “su” 
prueba: los 200 braza.

mejores en
MADRID (Efe).-Vallejo y el 

tolosano Harri Garmendia fue
ron los mejores clasificados en 
competición en el Mundial de 
Madrid‘86, y tanto uno como 
el otro lograron la duodécima 
plaza final. Sergio López, José 
Luis Ballester, Ricardo Aldabe 
y Francisco Benítez consiguie
ron entrar en la final de con
solación, cosa que no sucedió 
en ninguna ocasión en categoría 
femenina, ni en las disciplinas 
de saltos -hombres incluidos- o 
natación sincronizada.

Waterpolo

El waterpolo fue otra histo
ria. España logró ahí su mejor 
clasificación en un Campeonato 
del Mundo -quinta-, y, además, 
tuvo nuevamente en Manuel 
Estiarte a su mejor hombre. Se 
proclamó máximo goleador del 
torneo, con 28 goles, siete más 
que su inmediato perseguidor, 
el alemán Stamm.

Yugoslavia ganó en una emo
cionante final a Italia, tras tres 
empates que obligaron a dis
putar las reglamentadas prórro
gas, mientras que la Unión 
Soviética, la principal aspirante 
al triunfo, decepcionó en 
Madrid y sólo pudo ser tercera.

En Perth, la selección espa
ñola puede batir su anterior 
marca y aspirar a la cuarta posi
ción, aunque para ello tendrá

Javier Sánchez Vicario cayó 
en el Abierto de Wellington
WELLINGTON (Efe).-El 

español Javier Sánchez Vicario, 
octavo cabeza de serie, no pudo 
clasificarse para los cuartos de 
final del Abierto de Wellington, 
dotado con 175.000 dólares 
(unos 17 millones de pesetas), 
al ser derrotado en dos sets, 
2-6 y 4-6, por el soviético Dimi
tri Poliakov.

La eliminación de Sánchez 
Vicario, a quien su rival no per
mitió en ningún momento 
entrar en el partido, junto con 
las del brasileño Luiz Mattar, 
quinto preclasificado, y el aus
triaco Alex Antonitsch (7), 
coloca como favorito para 
lograr el título al australiano 
Richard Fromberg (3), que ven

Madri(l‘86
que superar a los yugoslavos, 
quienes no parecen encontrarse 
al mismo nivel que evidenciaron 
años atrás en las instalaciones 
del Centro de Natación Mun- 
dial86 de Madrid.

La modalidad de saltos ten
drá a Julia María Cruz como 
deportista más destacada, aun
que Rafael Alvarez y José 
Miguel Gil también pueden 
aspirar a una buena clasifica
ción: no en vano son los actua
les campeón y subcampeón 
mundial, respectivamente, en 
categoría junior.

Eva López, en natación sin
cronizada, será el principal 
exponente de la selección espa
ñola de esa especialidad, que 
ha ganado en calidad y plas
ticidad durante los últimos años 
y, con ello, podría conseguir un 
hito en su historia: clasificarse 
para la fase final.

Los Campeonatos del Mundo 
de natación comenzaron a dis
putarse en 1973, en Belgrado, 
y desde entonces se han dis
putado cinco ediciones.

A la cita de Yugoslavia le 
siguió Cali (Colombia), en 1975, 
Berlín (1978) y, a partir de 
entonces, se decidió convocar 
los mundiales de la especialidad 
cada cuatro años.

Así, Guayaquil organizó su 
prueba en 1982, y Madrid, últi
mo disputado hasta ahora, en 
1986. 

ció sin problemas al checoslo
vaco Marian Vajda.

Tras las derrotas de los dos 
primeros cabezas de serie, los 
soviéticos Andrei Cherkasov y 
Alexander Volkov, en la joma
da anterior, sólo el italiano 
Omar Camporese (6) o el indio 
Ramesh Krishnan, salvo sorpre
sa, parecen en condiciones de 
impedir el triunfo finak de 
Fromberg en el primer torneo 
oficial de la temporada 1990-91. 
Otros resultados fueron los 
siguientes: Dimitri Poliakov 
(URSS) venció a Javier Sánchez 
Vicario (ESP, 8) por 6-2 y 6-4.

Christian Bergstrom (SUE) a 
Patrick McEnroe (USA) por 
6-3 y 6-2.

W'SANGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

D'fe:c "jn General de ramlicacion Sanitaria
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Farmacias ■hh^^hobm ^B Cines ^^^^^^^^^^^^^^H

CIUDAD REAL
PARA HOY; DOÑA PILÁR OaRcIÁ-LISON, María Cristina, 

10
PARA MAÑANA: DOÑA JULIA MARTIN Y DON ENRI

QUE FERNANDEZ, Ciruela, 1
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON JOAQUIN TOMIÑClJEZ, E. Castelar, 
10

PARA MAÑANA; DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 
77

ALMADEN
PARA HOY Y MAÑANÁrTOTTOTGUEL LOPEZ OLLERO, 

E. Cavanillas, 12
DAIMIEL

PARA HOY: DOÑA CARMEN SIMAL, Alfonso XII, 8
PARA MAÑANA: JOSE MARIA Y DOÑA ISABEL CRUZ, 

Mártires, 2
MANZANARES

PARA HOY Y MAÑANA; DON SEBASTIAN RODRIGUEZ, 
Empedrada, 28.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON MIGUEL GÓMÉZ BELLO, Plaza Alcudia 
PARA MAÑANA: DOÑA ISABEL LOPEZ, Plaza Villareal

SOCUELLAMOS
PARA HOY Y MAÑANÁ: DoN GONZALO GOMEZ, Paseo 

Cervantes, 15.
LA SOLANA

PARA HOY Y MAÑANA: DON JÚAN ANTEQUERA, Mon
jas, 6.

TOMELLOSO
PARA HOY: M“ TERESA MÉNcHEN, Concordia, 37
PARA MAÑANA: DOÑA M’ ROSARIO VILLEGAS, Inde

pendencia, 7
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON MARÍNA CARRASCO, Seis de Junio, 
61

PARA MAÑANA: DON GABRIEL MENCHEN, José Anto
nio, 32

Hi Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bomberos 006 55 55 22 11 00 Puertollano 092
Cruz Roja Esnañola C. Real 22 33 22

55 59 2211 40 Socuéllamos 53 00 13
59 95 Alcázar 54 58 07 Subsector de Tráfico

95 55
22 10 81
22 19 85

Tomelloso
Valdepeñas

51 01 74
092Almodóvar '48 31 25 Villanueva de los Infantes 36 00 43

99 99 Malagón 80 13 36 Policía Municipal Seguridad Social59 Manzanares 6115 16
Ciudad Real 09259 95 Puertollano 42 16 71

99 95 Socuéllamos 53 14 29 Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
95 Tomelloso 51 34 09 Almadén

Almagro
71 03 21

86 00 33
Alcázar de S. Juan 
Almadén

54 15 83
71 01 80

Valdepeñas 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel ■ 85 28 50
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30

y Valdepeñas 091 Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

t^ Autobuses AISA
Malagón-Cristo.................... 13,30 ”
Pedro Muñoz......................... 9,30 ”

”   14,00 ”
Piedrabuena........................ 11,00 ”

”   13,00 ”
”   15,30 ”
”   18,15 ”
”    19,15 ”

Porzuna............................... 13,00 ”
”   15,30 ”
”   19,15 ”

Puertollano.............. ............. 8,30 ”
............................ 11,00 ”

”   13,30 ”
”   16,45 ”

............................ 19,30 ”
Pllano.-Vald........................... 7,30 ”

”    14,00 ”
Vald.-Pllano........................... 8,30 ”

” ..........,................. 16,00 ”

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo.................................. 18,15 horas
Albaladejo........................... 13,00 99

99 17,00 99

Almodóvar.......................... 13,30 99

99 19,00 99

Daimiel............................... 7,00 99

99 9,30 99

99 , 11,00 »

99 14,00 99

17,00 99

18,30 99

99 19,30 99

Daimiel-Moral.................... 12,00
Fte. el Fresno...................... , 11,00 99

99 14,00 95

95 18,30 99

99 19,00 99

Horcajo............................... 15,30 ”

Malagón.............................. 13,00 95

■■ Horario de misas I
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
11,30 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
12,30 horas; Santiago.-San Ignacio.
Tardes
05,30 horas: Residencia. Sanitaria-Cemcn- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
06,30 horas: Santiago.-Dominicas.
07,00 horas: El Pilar.-Los Angeles.-S.Juan

de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas; STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas; Catedral.-San Pedro.
08.30 horas: Carmelitas.-Sieivas de Mana.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S.Ignacio.-Asilo. .Adoratriccs.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO:

Hoy, de 4,30 a 7,45, sesión continua.
Pases: 4,30 y 6,20.
“LA SIRENITA” y el Pato Donald en “EL GUARDAFAROS” 

A partir de las 8,30, sesión continua
Pases: 8,30 y 10,45

“ROCKYV’

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: (Programación en Pasaje Roma)

Pases: 6, 8 y 10
“LAS AVENTURAS DE FORD FAIRLANE”

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE:HOy, no hay función

-"" EI tiempo ' 'j "^'a ■ ^

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión: 715,2 mm.
Estado del cielo: casi despejado.
Dirección y velocidad del viento: calma.
Máxima: 12,6 grados.
Mínima: 1,6 grados bajo cero.
Humedad; 91 por ciento.
Evaporación: 0,8 mm.

Socuéllamos........................ 14,00 ”
Tomelloso........................... 13,00 ”

99 14,00 ”
99 17,00 ”

Torrenueva.......................... 14,00 ”
Saceruela............................. 18,15 ”

99 17,00 ”
99 19,00 ”

Villarta................................ 14,00 ”
99 18,30 ”

Valdepeñas......................... 7,00 ”
99 13,00 ”

Villarrubia.......................... 9,30 ”
99 11,00 ”
99 14,00 ”
99 19,00 ”

Vald.-Cozar......................... 12,00 ”
Navalpino........................,.... 15,30 ”
Salidas hacia Madrid;
7, 9,30, 11,14 y 16,30 horas.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas: Catedral.-El Pilar.-Hospital.-Co- 
reysa.

11,00 horas; San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomas.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás. 
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: San Ignacio.-Hospital.
07.30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

11 'üiá.s.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

^H Radio ^^ñ

Onda Cero
07,00: La actualidad nacional.

08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30; Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30; El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00; Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00: La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00: Onda cero radio en 

C.Real.
21,00: Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00: El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00: Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00; Si así os parece (Repe

tición).
04,00: Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00: Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00: El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
' 06,00: Onda pesquera-Cope.

07,00: Informativo primera hora.
09,00; Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

'Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00; La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00; Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional.
21,00: En versión deporte-local.
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España.
01,00: Se que estas ahí.
03,00; Juntos en la noche.

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00. - Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00. - Viva la gente de la tarde
16,30. - Viva la gente de la tertulia
17,00. - Viva la gente de pregunta
18,00. - Viva la gente que empieza
18,30. - Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30. - Gomaespuma
21,30. - La salud es lo que importa
22,30. - Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a las siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10. - Plaza Mayor
13,30. - Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30. - No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30. - Informativo territorial

Local
20,00.- Con la verdad por delante

• 21,00.- La hora de los clásicos
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ARIES
SALUD.- Catarro nasal
TRABAJO.- Entra Vd. en una etapa 
francamente favorable en el plano de 
las finanzas
AMOR.-. No decepcione a la persona 
amada

LIBRA
SALUD.- Buena

A TRABAJO.- Hoy hallará unos cuan- 
n\ Z|\ tos obstáculos, que le haránj más difí-
/l\ 1cil su tarea

AMOR.- Con ternura logrará desar
mar a la persona amada

TAURO ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No sea tan amigo de 
discutir; pierde un tiempo lamentable 
haciéndolo
AMOR.-Aventura sin complicaciones

SALUD.- Muy buena
— Ca TRABAJO.- No sea tan mal pensado;

se pasará de listo
^MOR.- Sea fiel a la persona amada 
y no juegue con su afecto

GEMINIS SAGITARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Su espíritu de lucha es 
admirable; si sigue como hasta ahora, 
nadie logrará vencerle
AMOR.- Muéstrese más optimista

SALUD.- Buena
TRABAJO.- Jornada estupenda en el 
plano profesional. Al finalizar el día, 
se sentirá satisfecho
AMOR.- Carta que le llenará de 
alegría

CANCER CAPRICORNIO
SALUD.- Bastante buena 
TRABAJO.- Mida bien sus fuerzas 
antes de emprender esa difícil tarea 
AMOR.- Conflicto sentimental

SALUD.- Pasable
1 TRABAJO.- No huya de esa persona;

es mejor que habla claramente con 
ella y resuelva el problema
AMOR.- Día favorable para los asun
tos del corazón

LEO ACUARIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- No intervenga en los 
asuntos de nadie ni medie en ninguna 
discusión
AMOR.- Los celos de la persona ama
da le harán sentirse irritado

SALUD.- Muy buena
. TRABAJO.- Venza sus prejuicios y

no sienta complejos 
AMOR.- Bueno

VIRGO PISCIS
SALUD.- Dolor de muelas 
TRABAJO.- Debería actuar de forma 
distinta a como lo hace; muéstrese 
frío y no deje que nadie se dé cuenta 
de sus planes 
AMOR.- Flechazo

SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No sea tan violento o 
^ perjudicará en su profesión 
AMOR.-Felicidad

HORIZONTALES: 1: Con
cordia. Agarradero. 2: Excla
mación con que se denota 
enfado. Provincia española. 3: 
Hermoso pájaro de plumaje 
amarillo, con las alas, la cola, 
el pico y las patas negras (Pl). 
3: Navegación. Al revés, repe
tido, madre. 4: Exclamación 
que indica repugnancia. Nota 
musical. 5: Antigua capital del 
Elam. Ninguna cosa. 7: Sujetad 
con ligaduras. Sensación que 
la emanación de ciertos cuer
pos produce en el olfato. 8: 
Al revés, interjección. Símbolo 
del litio. Prefijo que significa 
dos o dos veces. Al revés, escu
ché; 9: Ramera (Pl). 10: Sin 
vegetación (Femenino). Natu-

ral de Cerdeña. 11: Tuesto. 
Exista.

VERTICALES: 1: Preposi
ción. A cuestas. 2: Isla griega. 
Otilla de la calle. 3: Pieza de 
madera o metal en forma de 
circunferencia. Al revés, letra 
del alfabeto griego. Cierta flor, 
en heráldica. 4: Excavación de 
galería subterránea, o de zanja 
al descubierto (Pl). Dotado de 
alas. 5: Parte del huevo. Uni
dad de fuerza. 7: Primer hom
bre. Proyectil. 8; Alberga. Sim
ple, sin adorno (Femenino y 
Pl). 9: Cloruro sódico. Entregó. 
Letras de “creo”. 10: Garantiza 
por medio de aval. Avenida, 
inundación. 11: Tuesta. Animal 
plantígrado.

tos NIÑOS NACIDOS HOY. Serán enérgicos, inteligentes y enormemente dominantes

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Goa. Tao. 2: Arase. Vista. 3: Vanaglorias. 4: eV. Re. Ta. Ce. 5: 
Ego. Osar. 7: Asar. Mana. 8: iP. Re. Os. Be. 9: Bibliófilos. 10: Aloes. 
Adula. 11: oaS. ozl.

VERTICALES: 1: Ave. Iba. 2: Grave. Apilo. 3: oaN. Ros. Boa. 
4: asarG. Arles. 5: Egeo. Reís. 7: Veto. Mofa. 8: Tiras. Asido. 9: 
Así. Eon. Luz. 10: otacA. Abolí. 11: Ase. Esa.
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TODAS NUESTSAS OFERTAS ESTAN TASADAS POR
NOSOTROS, POR ELLO NUESTRA EHCACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS
Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m2 ut ..8.300.000 TOTAL
Ruiz Morote, jardín, 86 m^ útiles........................8.000.000 TOTAL
Azucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles .........8.500.000 TOTAL

[ Obispo Estenaga, exterior, 100 nn^ útiles .........8.650.000 TOTAL
_ Torreón, jardín, trastero...... ..............................  9.000.000 TOTAL

. También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios.
uiTodos con facilidades de pago, en el 70% de su valor y
( hasta 25 años!!

Con sólo 1.500.000 Ptas. más Í.V.A. le damos las llaves de 
^ un apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
Í independiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 

extras más. Resto 12 años.
EXCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER 

S Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 2140 21 CIUDAD REAL

I
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GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

A.N.G.

ORACION SAN 
JUDAS TADEO

lOhl Gtorioso Apóstol -San Judas 1 adeo 
Siervo fiel y amigo de Jesús. El nombre 
del tiaidor ha sido la causa de que 
Iues''s oMdado de muchos pero la Igle
sia to honra y te invoca cernió Patrón 
especial de las cosas difíciles y deses
peradas ruega por mi para que reciba 
yo los consuelos y el socorro del cielo 
y en todas mis necesidades y sufrimien
tos panicularmenie (aquí pidase lo que 
desea) y para que pueda gozar yo en 
el cielo en tu compartía y con los demás 
elegidos en la eternidad Yo prometo 
Apóstol bienaventurado acordarme 
siempre de este favor, jamás dejaré cíe 
honrarte y de hacer todo lo posible para 
propagar tu devoción
San Judas Tadeo ruega por mi y por 
todon los que^piden tu protección
Se repite tres veces y se rezan 3 padre
nuestros. Avemarias y Glorias.
Muchas gracias. M.M.A.

ELECTRONICA 
TURRILLO, SA

su VIDEO CLUB BETA 
CON: 7.000 PELICULAS, 

C/ POSTA, 4
TEL. 926-22 38 67 

C. REAL

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
Tú que me aclaras todo, oque Ilu
minas todos los caminos para que 
yo alcancse mi ideal. Tú que me 
das el don divino de personar y olvi
dar el mal que me hacen y que en 
todos los instantes de ml vida estás 
conmigo, yo quieto, que en este cor
lo diálogo agradecerte por lodo y 
confirmar, una vez más. que nunca 
quiero separme de ti. por mayor .',ue 
sea la ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gracias por 
tu misericordia pata conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar la 
oración tres días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres dias será 
alcanzada la gracia por más dilfcil 
que sea. publicar en cuanto se reciba 
la gracia) Agradece las gracias 
alcanzadas.

VENDO 
LOCAL COMERCIAL 

200 Metros^
C/ Toledo, 13 - Teléf: 22 34 23

CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición sobre “Tiempo y relojes”
MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición de pinturas de Angel 

Novalvos, hasta el día 5.
GALERIA ARJANA: Exposición de óleos de Román Francés, 

hasta el día 5 de enero.
GALERIA ARCHELLES: Muestra de obra gráfica de Joaquín 

Capa, hasta el día 10 de enero.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición “Artistas todos’

TOMELLOSO

MUSEO ANTONIO LOPEZ TORRES: Exposición de fotografías 
de Juan Luis López Palacios.

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
.2022
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La actriz interpreta en la actualidad a Doña Aurelia en la obra de López Rubio, “Celos del Aire”

Aurora Redondo recibió en Madrid un
merecido homenaje en su 91 cumpleaños

EI Ayuntamiento madrileño le concederá la Medalla de Oro de la ciudad por su entrega al teatro

Una cerrada ovación fue el 
regalo que el público de 
Madrid tributó a Aurora 
Redondo, al aparecer la 
actriz en escena, el martes, 
durante el día de su 91 
cumpleaños, interprentan- 
do a Doña Aurelia, de la 
Obra “Celos del Aire”, ori
ginal de José López Rubio.

MADRID (Efe).- Aurora 
Redondo escuchó, asimismo, 
de boca del alcalde de Madrid, 
Agustín Rodríguez Sahagún, 
que le entregó un obsequio 
al finalizar la función, el anun
cio de que el Ayuntamiento 
le concederá la Medalla de 
Oro de la ciudad “por sus cua
lidades artísticas, humanas y 
su total entrega, al teatro”.

La veterana actriz confesó 
momentos antes dé salir al 
escenario que sigue enamora
da del teatro y que hoy había 
sido un día dichoso, “pese a 
que desde la muerte de mi 
marido, en 1955, sólo soy feliz 
en las tablas”.

A la representación de “Ce
los del Aire” acudieron, ade
más del alcalde de Madrid, 
los artistas Maria Isbert, Mari 
Carmen Prendes, Maria 
Kosty, Silvia Marso, Angel 
Picazo, Zori, Luis Escobar y 
Angel de Andrés, así como 
el periodista Emilio Romero. 
El director del Centro Cul
tural, Antonio Girau, le hizo 
entrega del Fuero de los 
madrileños, del siglo XIII, y

Aurora Redondo lleva 84 años interpretando papeles sin descanso

los compañeros de reparto de 
unas cubiertas de plata para 
libros.

Aurora Redondo, que lleva 
84 años interpretando papeles 
sin descanso, dijo que el teatro 
“nunca morirá porque es car
ne” y que se siente muy bien 
de salud, “salvo un dolor en 
la cadera de cuando me caí 
en el Español”.

Aurora Redondo nació el 
1 de enero de 1900 en Bar
celona y estuvo casada con el 
también actor Valeriano 
León. A los siete años apa

reció en el teatro Romea de 
Barcelona interpretando, en la 
compañía de Adriá Gual la 
obra “Doncel! qui cerca 
muller”. .

Posteriormente se fue a 
Madrid, donde desarrollaría la 
mayor parte de su carrera 
como actriz -aparte de giras 
por provincias y a los quince 
años trabajó en la obra de 
Muñoz Seca titulada “El 
rayo”.

Durante dos años interpretó 
papeles infantiles. Su irrup
ción en el teatro dramático 

fue interpretando papeles en 
las obras “Don Juan” y 
“Tierra baja”. Luego trabajó 
en importantes compañías tea
trales, como la de Catalina 
Bárcena y Rosario Pino.

En 1926 contrajo matrimo
nio con el actor Valeriano 
León.

Con él inicia una carrera 
diferente, interpretando todo 
el repertorio de autores como 
los hermanos Quintero, Arni- 
ches, Muñoz Seca o Jacinto 
Benavente. Llegaron a conver
tirse en un importante dúo 
cómico que llenó toda una 
época, durante treinta años.

Tuvieron un hijo que no 
siguió la carrera teatral sino 
que se hizo abogado.

Fueron muchos sus éxitos 
en el teatro, ya que el matri
monio interpretó obras como 
“El padre pitillo” (1954) y 
“Ese es mi hombre”.

Durante la guerra civil 
española, el matrimonio, con 
su hijo recién nacido, emigró 
a Argentina, en donde fueron 
contratados en la compañía de 
Lola Membrives. De regreso 
a Madrid, la compañía teatral 
Aurora Redondo-Valeriano 
León, constituyó una de las 
instituciones del teatro espa
ñol de la posguerra.

Así hasta la muerte de 
Valeriano León, en 1955. A 
partir de la muerte de su mari
do, Aurora Redondo se man
tuvo un año apartada de los 
escenarios, pero el duende la 
hizo retomar de nuevo.

- Citas

Juan Guerra.

- JUAN GUERRA, hermano 
del vicepresidente del Gobier
no: “Estoy viviendo de lo que 
me prestan mis amigbs” . 
AURORA REDONDO, actriz: 
“Mi primer juego fue el teatro”. 
- DARIO FO, actor: “Los polí
ticos y los empresarios son los 
sepultureros de la humanidad”

- BLANCA FERNANDEZ 
OCHOA, esquiadora: “La única 
clave de mis éxitos está en la 
ambición”.

- JOSE MARIA AMUSATE- 
GUI, presidente del Banco His
panoamericano: “La banca no 
está para pactos”. REY 
MIGUEL DE RUMANIA: “La 
dictadura sigue presente en 
Rumanía con un nuevo rostro”. 
- MANUEL FRAGA, presidente 
de la Xunta Gallega: “La auto
nomía navega con rumbo segu
ro”. - JUAN BARRANCO, por 
tavoz del grupo municipal socia
lista: “No compito con mis ami
gos por cargos públicos”. 
ENCARNITA PEREZ, viuda de 
Tierno: “La gente puso tanta 
fe en Enrique que ahora se sien
ten como huérfanos”.

;^‘ Cumpleaños ■ El tío de los bigotes, Javier Basilio, pretende ser ocurrente pero la verdad es que hace muy poca gracia

Alfonso Escámez.

Hoy, 3 de enero, cumplen 
años:Stephen Stills, musico, 46 
Alfonso Escamez Lopez, presi
dente del Banco Central, 75 
Vernon Walters, diplomático 
norteamericano, 54

- Francisco Higuera, futbo
lista, 26 - Manuel Gutiérrez 
Aragón, director de cine, 49

- Francisco Martín Morales, 
dibujante, 45 - Miguel Angel 
Martínez Martínez, diputado 
del PSOE, 51- Victoria Princi
pal, actriz, 41

- José Montero, jugador de 
baloncesto, 26

Ramón Sánchez Ocaña, sin duda uno de 
los rostros más familiares de Televisión

Antonio NOMBELA

MADRID.- ¡Qué bien le va 
al veterano colega, Ramón Sán
chez Ocaña, la sección de que 
se ocupaba, ésa de “Mejor es 
prevenir” creo que se llama!. 
Ramón, que lleva ante micró
fonos, con o sin imagen, casi 
desde que se inventó la gripe, 
tiene rostro y sonrisa de Médico 
de Casa, de ese profesional que 
inspira confianza tan sólo con 
verle, que viene tratanto a la 
familia desde que los que hoy 
son papás nacieron, casi en sus 
brazos., ese buen médico que 
podrá haberse quedado obso
leto en sus conocimientos, tal 
vez, pero que los suple con el 
profundo conocimiento de los 
presuntos enfermitos... Ramón 
es ese tipo de doctor a la anti
gua, que cree todavía que el 
enfriamiento “hay que sudarlo” 
y que está seguro que, para la 
chiquillería que está creciendo, 
lo bueno bueno no es ningún 
medicamento extranjero, sino el 
castizo y españolísimo “Cere- 
gumil”... No sé a qué espacio 
televisivo podría pasar Sánchez 
Ocaña cuando su repertorio de 

consejos y de sonrisas se le vaya 
terminando. Me gustaría que se 
tomase un merecido descanso, 
pero, como posible paciente, 
“sonado” como estoy, me gus
taría mucho más tenerle a 
mano, por si las moscas, junto 
a mi cabecera....

Javier Basilio es otro tele
visivo “reciclado”. Su cara la 
conocemos hace un rato bien 
largo. Cuando le descubrimos, 
no recuerdo ya en qué progra
ma pretérito, le llamamos ense
guida “El tío de los bigotes”. 
Y con el remoquete sigue y 
debe seguir, porque con el bigo
te sigue. Y además, más fron
doso que nunca... Es bastante 
corto, técnicamente hablando, 
Javier Basilio. El pretende ser 
ocurrente y gracioso, pero sabe 
hacer muy pocas cosas. Y éstas, 
con una cortedad y unas limi
taciones que no le dejarán 
remontar nunca.... Donde “ve- 
remos” siempre a Javier, tipo 
entrañable, por lo demás, es en 
los espacios para niños, bien sea 
contándoles cuentos, bien 
repartiendo juguetes, como un 
Rey Mago de paisano... Y en 
cualquier caso, claro, dejando

Ramón Sánchez Ocaña.

a los críos tirarle de sus higo- 
tazos....

Todos la llaman Doña Ade
laida y muy poos saben que 
como se llama la popular tele
visiva es Doña Concepción 
(Charo) Gómez Miranda.

Yo, ya ven ustedes que cosas, 
como la hubiese puesto es La 
Señora María, porque lo que

es, en realidad, la simpática 
actriz es la más genuina repre
sentante de ese “cuerpo” entra
ñable de señoras innominadas 
que se pirrian por los novelones 
y que por eso, diez minutos 
antes de que aparezca en pan
talla la susodicha “Doña Ade
laida” ya están sentaditas en su 
puesto ante el televisor.
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TVE ha iniciado el año con un excelente repertorio de películas en la programación de noche

yTa caída de los dioses”, primera parte 
de la trilogía germánica de Visconti

“Vuelta a las 
aulas”, una 
aventura juvenil 
vivida por un 
anciano

‘‘Ultima sesión^^ emite “Doble vida”, una película ambientada en el mundo del teatro norteamericano

El segundo canal de Televisión Española emitirá hoy 
¡a película “La caída de los dioses”, primera parte 
de la denominada trilogía “germánica” del director ita
liano Luchino Visconti compuesta además por “Muerte 
¿a Venecia” y “Luis II de Baviera. El rey loco”. TVE 
ha iniciado el año con un excelente repertorio de pelí

culas en su programación de noche, y tras la emisión 
el martes en el primer canal de las aventuras infantiles 
de “Los Goonies” y ayer las extraterrestres de “ET”, 
hoy emitirá una de esas películas consideradas “serias” 
e intelectuales, “La caída de los dioses”, una revisión 
histórica de la reciente historia alemana.

Visconti, heredero de una 
de las familias más nobles de 
Milán, abordó en “La caída 
de los dioses” una revisión his
tórica de la reciente historia 
alemana o a través de un aná
lisis minucioso del comporta
miento individual de diversos 
personajes.

Desde una postura ideoló
gica marxista, .el director 
reflexiona sobre la subida al 
poder de los nazis en Alema
nia mediante una alegoría 
representada por una podero
sa familia de la alta burguesía 
germana, rica y poderosa gra
cias a la industria del arma
mento.

La película cuenta además 
con un reparto internacional 
encabezado por los efectivos 
Dirk Bogarde y Helmut Ber
ger, además de Ingrid Thulin, 
Charlotte Rampling y Florin
da Bolkan.

El interés del director por 
ofrecer el más minucioso de 
los análisis sobre los perso
najes resulta ser en ocasiones 
uno de susprincipales defec
tos, ya que el relato se resiente 
del exceso de detalles sin 
importancia.

La programación cinemato

gráfica nocturna del segundo 
canal se complementa con 
“Doble vida”, una película 
ambientada en el mundo del 
teatro norteamericano.

Esta película, rodada en su 
mayor parte en el Empire 
Theatre de Nueva York, trata 
del proceso de identificación 
de un actor en crisis personal 
con el personaje que interpre
ta, nada menos de Otelo de 
Shakespeare.

El actor inundado por los 
celos cometerá un crimen, que 
pagará sobre las tablas del 
escenario en una paradoja ine
vitable.

El interprete protagonista, 
Ronald Colman, y el autor de 
la partitura musical, Miklos 
Rozsa, obtuvieron sendos 
Oscar, premios para los que 
también estuvieron nomina
dos el director, George Cukor, 
y los autores del guión, el 
matrimonio formado por Ruth 
Gordon y Garson Kanin.

Tras la grabación de su pri
mer disco, Miriam Díaz Aroca 
parece dispuesta a cualquier 
cosa.

En el segundo programa 
especial de “Cajón de Sastre”, 
que emitirá hoy el primer

Visconti hace una revisión histórica de la reciente historia alemana

canal de TVE, se convierte 
en un Principe Enmascarado, 
con espada al cinto y patines.

En el primer programa 
especial de este espacio, emi
tido el 27 de Diciembre, 
Miriam era la encargada de 
buscar a un misteriosamente 
desaparecido Papa Noel.

En el que emitirá hoy, bajo 
el título “La venganza de la 
Menda”, el argumento está 

ambientado en el Siglo de Oro 
español y girará en tomo a 
espadachines, damas coquetas 
y participantes misteriosos.

La presentadora conducirá 
el programa mediante ripios 
de época, acompañada por los 
humoristas Cansado y Faemi- 
nio y por el mago Juan Tama
riz. Además podrán disfrutar 
de la música que ofrecerá el 
grupo “Tennessee”.

TVE 2 emite por la mañana 
a las 9.30 “Vuelta a las aulas” 
de 1985. Dirigida por Steven 
Hilliard Steven cuenta con un 
reparto de excepción encabeza
do por Art Camey, Chris Make- 
peace, Lenn Bizman y Dawn 
Greenhall. Un anciano de 68 
años abandona la residencia 
tras tomar la extraña decisión 
de volver a estudiar en el ins
tituto junto a su nieto. Esta 
insólita decisión provoca unos 
trastornos sin precedentes tanto 
en su familia como en el ins
tituto, que no entienden los 
deseos de Mel al intentar iden- 
tificarse con la juventud vivien
do en su mismo ambiente.

^^La máscara de los Borgia”

“La máscara de los Borgia” 
es la peícula que pueden ver 
los espectadores de la Segunda 
Cadena a las 16.10 horas.

Su director, Mitchell Leisen, 
presenta las aventuras de César 
Borgia.

Este se ha ido apoderando 
de la casi totalidad de los esta
dos italianos.

Su ambición no tiene límites 
y ahora pone sus ojos en Vene
cia pero para llegar allí debe 
atravesar Ferrara, cuyo duque 
es una persona extravagante 
que solo vive para conseguir la 
ftmdiciónperfecta de una esta
tua de Júpiter.

Cesar entregará su hermana 
al duque, pero será muy tarde 
cuando descubra que el famoso 
Júpiter es un poderoso cañón.

Como actores protagonistas, 
Paulette Goddard, John Lund 
y MacDonald Carey.

PRIMERA CADENA

| 07,45.- CARTA DE AJUSTE
| 07,59.- APERTURA
1 08,00.- BUENOS DIAS
E 09,15.- EN BUENA HORA
| LA ISLA “Episodio n.59” 
! 10.45 TELEDIARIO

1140 TELEDIARIO
■ 11,45 SANTA BARBARA
‘ “Episodio n.430”

12.55. - TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES TERRI

TORIALES
1 13,29.- CONEXION CON LA 
| PROGRAMACION NACIO- 
[ NAL
| 13,30.- TELECOMEDIA
1 - MATRIMONIO A 
| PRUEBA

14,00.- INFORMATIVOS 
TERRITORIALES

| 14,29.- CONEXION CON LA 
! PROGRAMACION NACIO- 
? NAL
' 14,30.- NO TE RIAS QUE ES 
: PEOR

15,00.- TELEDIARIO -1
1535.- LA DAMA DE ROSA 

Episodio núm 31”
IMO.- ESTA ES SU CASA 
17,20.- TELEDIARIO
17,25.- STOP, SEGURIDAD 

EN MARCHA
^17,55.- EL DUENDE DEL 
GLOBO

18,00.- LOS MUNDOS DE 
YUPI

J830.- CAJON DESASTRE
19,20.- INFORMATIVOS

“Falcon Crest”.

TERRITORIALES
19,29. - CONEXION CON LA 

PROGRAMACION NACIO
NAL

19,30. - OBRAS MARAVI
LLOSAS

20,30.- TELEDIARIO -2 
21,00.- FALCON CREST “Es

labones perdidos”
22,15.- EL PRIMI-JUEGO
22,30.- UN DIA ES UN DIA 
24,00.- DIARIO NOCHE
00,30.- PLATOS ROTOS (úl

timo episodio)
00,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA - 2
09,00.- PISTA DE ESTRE

LLAS
0930.- VACACIONES DE 

CINE
. Vuelta a las aulas 1985 102‘ 
. Dirección: Steven Hilliard 

Stern
. Intérpretes: Art Carney, 

Chris Makepeace
. A los 68 años, Mel Adler 

abandona la residencia donde 
vivía y se propone asistir al ins
tituto junto con su nieto Joly. 
Esta insólita decisión provoca 
unos transtornos sin preceden
tes tanto en su familia como 
en el instituto, que no entien
den los deseos de Mel de iden
tificarse con la juventud vivien
do su mismo ambiente.

U,15.- LA HORA DE...
12,00.- GALERIA DE MUSI

CA
13,00.- BARRIO SESAMO
13,30.- DIBUJA - 2 
14,00.- KLIP
14,30.- NOTICIAS
14,35.- HISTORIAS DE 

CADA DIA
15,30.- PRIMERA SESION 
. DIBUJOS ANIMADOS 
16,05.- NOTICIAS
16,10.- LARGOMETRAJE
. LA MASCARA DE LOS 

BORGIA 1948 - 93‘

. Dirección: Mitchell Leisen 

. César Borgia se ha ido apo
derando uno tras otro de casi 
todos los estados italianos. Aho
ra ha puesto sus ojos en Vene
cia, pero para llegar hasta ella 
necesita atravesar Ferrara, cuyo 
duque, Alfonso de Este es, al 
parecer, hombre veleidoso, que 
ejerce una política tornadiza y 
que sólo vive para conseguir la 
fundición perfecta de una esta
tua de Júpiter.

17,55.- NOTICIAS
18,00.- VIDEOMIX 
19,00.- LOS CONCIERTOS 

DEL AÑO
19,50.- NOTICIAS
19.55.- ESTADIO - 2
20,40 TVE-2 NOTICIAS
21,30.- ESPIRAL; DETRAS 

DE LA NOTICIA
22,30.- JUEVES CINE
. La Caída de los dioses 1969 

- 150‘
. Dirección: Luchino Visconti 
. Intérpretes: Dirk Bogarde, 

Ingrid Thulin, Helmut Berger.
. Las implicaciones de la alta 

burguesía alemana en el ascen
so al poder del nazismo y la 
secuela de reponsabilidades y 
consecuencias para una familia 
noble y poderosa, los Von 
Essenbeck, unos auténticos dio
ses de la industria pesada 
alemana.

01,10.- ULTIMA SESION
. Doble vida 1947 - lOL
. Dirección: Jorge Cukor

. Intérpretes: Ronald Col
man, Signe Hasso, Edmon 
OBrien

. Anthony John, un famoso 
actor de teatro especializado en 
la alta comedia, va a poner en 
escena una obra que constituye, 
sin duda, un reto a su capacidad 
interpetativa: Otelo, de Sha
kespeare

03,00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE

CANAL CIUDAD REAL

11:00.- Dibujos animados 
12:00.Largometraje
13:30.- Dibujos animados
14:30.- Cine en la sobremesa 
“Rock Star“

16:30.TelenoveIa
“Mi pequeña Soledad“
17:15.- Té o café
17:45.- Programación infantil 
18:15.- Cine para todos
“La loca academia de los 

albóndigas“
20:00.- Telenovela
“Angeles Blancos“
21:00.- Informativo local 
Flash deportivo
21:30.- Cine en casa
“También de dolor se canta“
23:15.- Cine de noche
“El primer divorcio“
01:00.- Ultima sesión
“Tras la puerta del miedo“
02:45.- Conexión con progra

mación vía satélite las 24 horas 
del día inintemimpidamente.
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IU convoca 
manifestaciones 
el 13 de enero 
contra la guerra 
en el Golfo

En la reunión celebrada por 
la Comisión Ejecutiva de IU de 
Castilla-La Mancha se tomó el 
acuerdo siguiente: Ante el ries
go de guerra en el Golfo Pérsico 
que afecta seriamente a hom
bres y mujeres de nuestra comu
nidad autónoma y del resto del 
Estado, IU considera que las 
fuerzas políticas y sociales 
deben impulsar diversas inicia
tivas tanto institucionales como 
ciudadanas en defensa de la paz, 
por lo que va a proponer la 
celebración de manifestaciones, 
concentraciones u otras inicia
tivas para el próximo día 13 de 
enero en todas las capitales de 
provincia de Castilla-La Man
cha, en coincidencia con la con
vocatoria que en el conjunto de 
Europa realizará la END.

Los ejes de dichas convoca
torias girarán en tomo a los slo- 
ganes de, “no a la guerra” “por 
una salida pacífica y negociada” 
“por la retirada de las tropas 
iraquíes de Kuwait”y “por la 
desmilitarización de la zona y 
retirada de las tropas extran
jeras”

Mañana toma 
posesión el 
nuevo director 
provincial de 
Telefónica

LT

Juan García Justos, nuevo 
director provincial de Telefóni
ca en Ciudad Real tomará pose
sión de su cargo mañana, dia 
4, en un acto que tandrá lugar 
en la sede social de la Com
pañía en nuestra capital.

García Justos, hombre vin
culado a nuestra provincia, en 
la que pasa largas temporadas 
de sus vacaciones, procede del 
mismo puesto en la provincia 
de Teruel y sustituye a Fran
cisco González Arroyo que ha 
desempeñado el cargo en Ciu
dad Real en los últimos años 
y hoy mismo ha tomado pose
sión de la dirección provincial 
de Córdoba. Juan García Justos 
se enfrenta a los problemas de 
una provincia con numerosa lis
ta de espera en las peticiones 
de teléfono pese a la reciente 
inauguración de varias centrales 
digitales.

La astilla

Acertada iniciativa. Días pasados, con ayuda de los medios mecánicos necesarios, 
se procedió a la retirada de la enorme y antiestética chimenea existente en la pared del 
Museo Provincial de Ciudad Real. Era, la chimenea, sin duda, un monumento a la fealdad 
y un homenaje a la desconsideración para con el ciudadano, pero, sobre todo, ofendía 
a lo que significa el edificio. Un Museo, por lo que es y representa, no podía tener
un adefesio así y la Administración ha acertado al quitarlo. HERRERA PIÑA

Desde estas líneas desea
mos a todos lo mejor para 
1991; un año que viene car
gado con presagios de 
guerra, crisis económica, 
social y política y, para mayo, 
de elecciones.

A raíz de la información 
sobre Nochevieja publicada 
por LA TRIBUNA, en la 
que se censuraba la desme
dida afición a los petardos, 
numerosas personas han lla
mado a nuestra Redacción 
para mostrar su apoyo a esa 
teoría. ¡Gracias!

La verdad es que no es 
de recibo, con los accidentes 
que se contabilizan en la 
reciente historia por culpa 
de los petarditos callejeros, 
que la autoridad continué 
permitiendo su fabricación y 
venta.

Máxime, como decía una 
comunicante, en un país 
obsesionado por el terroris
mo y en el que, a muchas 
personas, una explosión 
callejera pone el alma en un 
puño.

Los aficionados al fútbol 
están frotándose las manos 
ante la posibilidad de que, 
de la mano de la ONCE, 
Ciudad Real vuelva a tener 
equipo en categoría regional. 
Ya era hora de que hubiese 
una buena noticia para los 
sufridos futboleros.

^^Japonizar”
CARPINTERO

Pido perdón por utilizar un 
verbo no recogido en el Dic
cionario de la Real Academia 
Española de la Lengua. Pero 
expongo inmediatamente en 
mi descargo que no encuen
tro otro que mejor exprese 
el fanatismo por el trabajo; 
la puntualidad como sistema; 
el cumplimiento de los com
promisos como droga y la 
agresividad comercial como 
permanente estrategia econó
mica. Incluso se habla de 
“huelga a la japonesa": pro
ducir más de lo programado, 
reverso de las huelgas celti
béricas en las que rara vez 
se cumplen los servicios míni
mos esenciales -ni la auto
ridad lo exige- y, a través de
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La OTAN decide 
enviar cuarenta 
y dos 
cazabombarderos 
a Turquía

BRUSELAS. (Fax Press).-La 
OTAN decidió ayer enviar a 
Turquía 42 cazabombarderos de i 
la tropa móvil de intervención 
en respuesta a la petición de 
ayuda solicitada por Turquía ¡ 
para defender su territorio en, 

‘ el caso de un ataque de- Irak.- 
Antes del 10 de enero se encon
trarán en Turquía aviones y tro-, 
pas de Alemania, Bélgica e Ita
lia. i

Según un portavoz de la! 
OTAN, con esta decisión se 
desea subrayar la solidaridad 
colectiva y la decisión de la 
Alianza en vista de una ame
naza potencial contra su terri
torio, dado que Turquía es el 
único país de la Alianza Atlán
tica con frontera común con 
Irak. El envío de los cazabom
barderos demuestra la unidad 
de los aliados contra Irak, según; 
destacó ayer el portavoz de lai 
Casa Blanca, Marlin Fitzwater. 

piquetes “informativos”se 
coacciona el legítimo derecho 
de quienes no desean secun
dar la convocatoria.

El director de Santana en 
Manzanares, Juan Antonio 
García, ha puesto el dedo en 
la llaga: “o somos capaces de 
“japonizarnos”o la empresa 
española muere” Si existe un 
“japonizador”que nos pueda 
“japonizar”habría que renun
ciar al segundo “cafel¡to”de 
la mañana; tendríamos que - 
ser puntuales, laboriosos, 
profesionalmente innovado
res... Porque “rácanos”s¡em- 
pre los habrá. Lo peor es una 
legislación y un talante de 
gobierno que ampara y 
fomenta su existencia.
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Planta de
HORMIGONES

Alcázar de 
San Juan

13600 Alcázar de San Juan. Polígono Industrial “Alces”. Par- 
celas M-33 y M-34. Telf.: (926) 5410 75. j
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